
 

 

9:00 17 ОКТЯБРЯ – 9:00 18 ОКТЯБРЯ 2023 Г 
 

МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 371 
- без перепечаток 277 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
В Европе создают свою КХЛ? Хоккейная Лига Чемпионов полностью 
изменила формат (Allhockey (allhockey.ru)) 
ИИХФ преобразовала структуру краткосрочного турнира в долгосрочный. 

перейти к статье 

Ип: не знаю, как родители находят трансляции КХЛ в Канаде, но как-то 
смотрят (Чемпионат.com) 
Капитан "Куньлуня" Брэндон Ип рассказал о своих родителях. 

перейти к статье 

Ип: дерево, холод, запахи - на старой арене "Сибири" все напоминало о 
детстве (Чемпионат.com) 
Капитан "Куньлуня" Брэндон Ип поделился мнением о лучшей арене КХЛ. 

перейти к статье 

Филатов о жалобах Ларионова на клюшки: "Речь о высоте крюка. Даже 0,5 
см имеют роль, если лед не высочайшего уровня - шайба может 
подпрыгивать, ее тяжелее останавливать" (Sports.ru) 
Никита Филатов объяснил, почему Игорь Ларионов жаловался на клюшки.  

перейти к статье 

"Вопиющий случай". The Hockey Writers - про обмен Хуснутдинова из СКА 
в "Сочи" (Чемпионат.com) 
Журналист Тайсон Маккей в статье на сайте The Hockey Writers оценил переход 
нападающего Марата Хуснутдинова из СКА в "Сочи". 

перейти к статье 

Экс-форвард московского "Динамо": в Чечне хоккей серьезно не 
развивается (Чемпионат.com) 
Первый чеченский игрок в Континентальной хоккейной лиге, бывший 
нападающий московского "Динамо" Аслан Раисов рассказал о развитии хоккея 
на Кавказе. 

перейти к статье 

"Безобразие и скукотища, просто издевательство!" Назаров о матче 
сборной России по футболу (Чемпионат.com) 
Известный хоккейный тренер Андрей Назаров прокомментировал итоги матча 
футбольной сборной России с Кенией (2:2). 

перейти к статье 

"Сибирь" с трехчасовой задержкой добралась до Нижнего Новгорода на 
матч с "Торпедо" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 



 

 

Пресс-служба "Сибири" рассказала о проблемах команды в дороге на матч с 
"Торпедо" в ФОНБЕТ Чемпионате КХЛ.  

перейти к статье 

Определились первые 16 участников Матча звезд КХЛ 2023 года (Р-Спорт) 
Определились первые 16 участников Матча звезд КХЛ 2023 года 

перейти к статье 

Голкипер "Барыса" стал автором одного из лучших сэйвов прошедшей 
недели в КХЛ (Sports.kz) 
Континентальная хоккейная лига на официальном YouTube-канале 
опубликовала подборку лучших вратарских спасений минувшей недели 
регулярного чемпионата  

перейти к статье 

Белорусский вратарь "Северстали" 5-й раз в карьере сыграл на ноль и 
стал лучшим игроком дня КХЛ (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Белорусский вратарь "Северстали" Константин Шостак во 2-й раз в сезоне и в 
5-й раз в карьере сыграл на ноль во вчерашнем поединке против "Торпедо" 
(4:0). 

перейти к статье 

Михаил Боярский: Буду чаще ходить на хоккей. Планирую посетить "СКА 
Арену" (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Народный артист России Михаил Боярский в разговоре с корреспондентом 
"Спорта День за Днем" Даниилом Нюхиным рассказал, что планирует в 
дальнейшем посещать матчи СКА на "СКА Арене" в Санкт-Петербурге.  

перейти к статье 

Что даст России открытие "СКА Арены"?. (Спорт день за днем 
(sportsdaily.ru)) 
До открытия самого большого хоккейного стадиона в мире осталось меньше 
двух месяцев..  

перейти к статье 

СКА забросил 10 000 шайб во всех чемпионатах страны (Чемпионат.com) 
В матче с "Адмиралом" (5:0) СКА достиг отметки в 10 000 заброшенных шайб во 
всех чемпионатах страны.  

перейти к статье 

Минское "Динамо" опустилось на 9 строчек в рейтинге силы КХЛ 
(Belarushockey (belarushockey.com)) 
КХЛ представило рейтинг силы клубов по итогам 6-й недели. 

перейти к статье 

Разин стал 15-м тренером с 200 победами в КХЛ (Sport24.ru) 
"Металлург" всухую одолел "Автомобилист" (4:0) в матче регулярного сезона 
КХЛ .  

перейти к статье 

Нападающий "Амура" Колесников забил в дебютной игре в КХЛ (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Нападающий "Амура" Сергей Колесников сумел отличиться в первом же своем 
матче в карьере на уровне Континентальной хоккейной лиги.  



 

 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Слабая ставка Валиуллина: почему "Ак Барс" пропустил Порядина и 
выбрал Жафярова? (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru)) 
Пару лет назад Павел Порядин мог оказаться в "Ак Барсе", однако казанцы не 
смогли "увести" его из "Нефтехимика".  

перейти к статье 

Где продолжит карьеру Жафяров? Четыре варианта для нападающего "Ак 
Барса" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
В Казани хоккеист вряд ли останется. 

перейти к статье 

Нападающий СКА Старков: "Адмирал" здорово начал, но Плешков - 
красавец! (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Нападающий СКА Степан Старков в разговоре с корреспондентом "Спорт День 
За Днем" Алексеем Михайловым прокомментировал крупную победу 
петербургской команды в матче регулярного чемпионата КХЛ против 
"Адмирала" из Владивостока (5:0). 

перейти к статье 

Лидер "Торпедо" пошутил над "самолетными ногами". Ранее про них 
говорил Р. Ротенберг (Чемпионат.com) 
Лидер и нападающий "Торпедо" Алексей Кручинин прокомментировал 
поражение нижегородской команды в матче регулярного чемпионата КХЛ со 
"Спартаком" со счетом 2:4.  

перейти к статье 

Отказал Америке и остался в родной Сибири. Большой талант Гуляев 
может стать звездой в КХЛ - "Колорадо" подождет (Sport24.ru) 
Он подписал новый трехлетний контракт с "ястребами".  

перейти к статье 

Сколько зарабатывают самые дорогие хоккеисты омского "Авангарда"? 
(Аргументы и Факты (omsk.aif.ru)) 
Традиционно по всему миру спортсмены титульных клубов очень много 
зарабатывают. Чем популярнее спорт - тем больше зарплата у атлетов. 

перейти к статье 

Бывший тренер системы "Авангарда" вошел в штаб "Витязя" 
(Чемпионат.com) 
Тренер Алексей Бондарев вошел в тренерский штаб "Витязя" 

перейти к статье 

Александр Скоренов: в КХЛ стало больше белорусов - это круто 
(Федерация хоккея Республики Беларусь (hockey.by)) 
Большое интервью одного из лучших белорусов в КХЛ программе "Ясно о 
хоккее".  

перейти к статье 

Янни Калдис - о выступлении минского "Динамо", работе с 
Квартальновым и белорусах в клубе (Belarushockey (belarushockey.com)) 



 

 

Канадский защитник минского "Динамо" Янни Калдис рассказал о впечатлениях 
от игры в КХЛ. 

перейти к статье 

Дмитрий Басков: "зубрам" вполне по силам выйти в плей-офф КХЛ 
(Спортивная панорама (sportpanorama.by)) 
У отечественных любителей спорта с наступлением осени традиционно 
активизируется интерес к большому клубному хоккею. 

перейти к статье 

Никита Коростелев: "Я показываю хороший хоккей, когда наслаждаюсь 
им" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
Нападающий "Северстали" Никита Коростелев в интервью KHL.ru рассказал об 
обмене в череповецкий клуб, атакующем хоккее Андрее Козырева и 
особенностях жизни в провинциальных городах. 

перейти к статье 

Генеральный директор "Трактора" высказался о кредите доверия 
Алексею Заварухину (Чемпионат.com) 
Генеральный директор "Трактора" Иван Савин поделился информацией об 
исполняющем обязанности главного тренера команды Алексея Заварухина. 

перейти к статье 

В "Тракторе" объяснили, как проходит процесс расторжения контракта с 
Анваром Гатиятулиным (Чемпионат.com) 
Генеральный директор "Трактора" Иван Савин рассказал, как проходит процесс 
расторжения контракта с бывшим главным тренером челябинского клуба 
Анваром Гатиятулиным. 

перейти к статье 

Григоренко: "Когда вернется Григоренко образца прошлого плей-офф? В 
плей-офф" (Sport24.ru) 
Нападающий ЦСКА Михаил Григоренко поделился впечатлениями от победы 
над "Куньлунем" (7:0).  

перейти к статье 

Ип: если бы Китай играл на ОИ против Кросби и Макдэвида, о нас бы 
больше говорили в СМИ (Чемпионат.com) 
Капитан "Куньлуня" Брэндон Ип поделился мнением о сборной Китая. 

перейти к статье 

Капитан "Куньлуня": Ларионов - Профессор. Он видит игру не так, как все 
(Чемпионат.com) 
Капитан "Куньлуня" Брэндон Ип поделился мнением о главном тренере 
"Торпедо" Игоре Ларионове. 

перейти к статье 

Как играет "Спартак" в КХЛ, как Алексей Жамнов работает главным 
тренером (Чемпионат.com) 
Красно-белые поражают лигу ураганной атакой и лучшей первой тройкой.  

перейти к статье 

Главный тренер "Амура" Мартемьянов высказался о скандальной 
ситуации с Хохлачевым (Чемпионат.com) 



 

 

Главный тренер "Амура" Андрей Мартемьянов после победы над "Трактором" 
(3:2) высказался о скандальной ситуации с форвардом хабаровского клуба 
Александром Хохлачевым. 

перейти к статье 

"Этого требует современный хоккей". Тренер "Амура" - о количестве 
блокированных бросков (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Амура" Андрей Мартемьянов прокомментировал победу над 
"Трактором" (3:2) и ответил на вопрос о большом количестве блокированных 
бросков от хабаровских игроков. 

перейти к статье 

Прыгал по машине, но встал на путь исправления. Хохлачев забил 
впервые за 14 матчей (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Скандал пошел на пользу "Амуру" и его главной звезде. 

перейти к статье 

Гол сразу после скандала: Хохлачев прыгнул на машину, получил штраф 
и забил после долгой паузы. Ответил на троллинг (Sports.ru/tribuna) 
Не было шайб больше месяца.  

перейти к статье 

Хохлачев прокомментировал первую шайбу после скандала (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Хохлачев прокомментировал первую шайбу после скандала  

перейти к статье 

Бирюков прокомментировал инцидент с участием Хохлачева (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
Двукратный чемпион мира Михаил Бирюков прокомментировал инцидент с 
участием нападающего "Амура" Александра Хохлачева.  

перейти к статье 

Н. Заварухин: надо с горящими глазами ехать на пятак, может, в трусы 
вратаря попадет (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Автомобилиста" Николай Заварухин прокомментировал 
крупное поражение от "Металлурга" (0:4). 

перейти к статье 

"Все классно, все супер" Андрей Разин - о победе "Металлурга" над 
"Автомобилистом" (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин оценил крупную победу над 
"Автомобилистом" (4:0). 

перейти к статье 

"Надо больше в жизни общаться". Форвард "Металлурга" Юров - о 
взаимодействии в звене (Чемпионат.com) 
Нападающий "Металлурга" Данила Юров оценил победу над "Автомобилистом" 
(4:0) и рассказал про взаимодействии в звене с Никитой Гребенкиным и 
Михаилом Грассом. 

перейти к статье 

10 лучших вратарей нового сезона КХЛ. Кто они? (Sports.ru/tribuna) 
Как известно, "вратарь - полкоманды". 



 

 

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

"Торпедо" выменяло у "Адмирала" права на российского защитника 
"Вегаса" (Чемпионат.com) 
"Торпедо" на официальном сайте объявило об обмене с "Адмиралом". 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Болельщиков стало очень много, чувствуется поддержка, это добавляет 
эмоций". Вратарь "Снежных Барсов" Юргис Дубинскас - о новом опыте в 
МХЛ (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Астанинская команда борется за зону плей-ин.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
ТОП-10 молодых игроков, оформивших покер и пента-трик в ЖХЛ 
(Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
В рейтинг попали три хоккеистки из "Торнадо", две из "Агидели" и Нижнего 
Новгорода.  

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Самсонов рассказал о перспективах российских новичков в клубах НХЛ 
(ТАСС) 
Сергей Самсонов отметил, что конкуренция в лиге очень высокая 

перейти к статье 

Отец Тарасенко считает, что его сын должен иметь больше игрового 
времени в "Оттаве" (ТАСС) 
В текущем сезоне нападающий в среднем проводит на льду около 13,5 минут 
за игру 

перейти к статье 

"В "Оттаве" Володя будет играть столько, сколько положено лидеру" 
(Известия (iz.ru)) 
Тренер ХК "Сибирь" Андрей Тарасенко - о первых матчах за новую команду 
своего сына, звезды НХЛ Владимира Тарасенко, его адаптации в Канаде и 
дальнейших перспективах  

перейти к статье 

"Не все объективно относятся к ребятам с российскими паспортами". 
Плющев - об игровом времени Тарасенко в "Оттаве" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Бывший главный тренер сборной России по хоккею Владимир Плющев, 
комментируя "Матч ТВ" низкое игровое время форварда Владимира Тарасенко 
в "Оттаве Сенаторз", сказал, что сейчас не все объективно относятся к 
спортсменам с российскими паспортами. 



 

 

перейти к статье 

Малкин может легко войти в топ-3 лучших бомбардиров НХЛ по итогам 

сезона, считает Величкин (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Малкин может легко войти в топ-3 лучших бомбардиров НХЛ по итогам сезона, 

считает Величкин  
перейти к статье 

Каменский - о старте сезона Овечкина: "Не стоит торопиться с выводами!" 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Вице-президент КХЛ Валерий Каменский в комментарии для "СЭ" высказался 
об игре нападающего "Вашингтона" Александра Овечкина на старте сезона-
2023/24 в НХЛ. 

перейти к статье 

Экс-игрок ЦСКА и обладатель Кубка Гагарина прокомментировал слабую 
игру Овечкина на старте сезона (Советский спорт) 
Лемтюгов отметил, что у Александра будет еще много шансов побить рекорд 
Уэйна Гретцки.  

перейти к статье 

"Овечкин в хорошей форме. Плохая результативность в первых матчах 
НХЛ ни о чем не говорит" - Щитов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Бывший защитник клубов КХЛ Никита Щитов заявил "Матч ТВ", что отсутствие 
набранных очков у российского форварда " Вашингтон Кэпиталз " Александра 
Овечкина на старте сезона НХЛ ни о чем не говорит. 

перейти к статье 

Эффектная драка молодого русского таланта. В Америке в Костине видят 
только жесткого игрока низших звеньев (Sport24.ru) 
Ограниченная роль 24-летнего таланта.  

перейти к статье 

Не вернулся в Россию из Америки, получил смешные деньги, наконец-то 
забил в НХЛ! Замула шел к этому 3 года (Sport24.ru) 
Вернулся из запаса и доказал! 

перейти к статье 

Разное 
 

В Орехово-Зуеве до конца года планируют открыть Ледовый дворец 

(РИАМО (riamo.ru)) 
В рамках народной программы в Орехово-Зуеве до конца текущего года должен 
открыться Ледовый дворец "Звездный".  

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

В Европе создают свою КХЛ? Хоккейная Лига Чемпионов полностью 
изменила формат (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 октября 2023) 
ИИХФ преобразовала структуру краткосрочного турнира в долгосрочный. 
В чемпионате-2022/2023 начали появляться различные новости о 
необходимости создать единую европейскую лигу. Раньше подобная концепция 
была только у одной страны - России. КХЛ хотела собрать команды от Запада 
до Востока. В разные времена слышали о вхождении в КХЛ клубов из Швеции, 
Италии, Франции. Но в силу больших логистических затрат, некоторые 
организации не могли потянуть выступления в ведущей лиге Евразии. А 
"Слован", "Медвешчак" и "Лев" оказались в итоге закрытыми проектами. При 
этом очень много иностранных команд спонсировались компаниями, которые в 
том или ином виде принадлежали России.  
После выхода "Йокерита", в Финляндии начали поднимать вопрос о единой 
европейской лиге. Тогда глава Лииги Хейкки Хилтунен заявил, что готовит 
глобальный проект, который должен объединить хоккейную Европу:  
"Это будет важнейшее соревнование для нашего вида спорта. Когда-то нам 
говорили, что финская лига - это лига молодых игроков, лига - поставщик 
талантов. Мы не хотим быть поставщиками, хотим быть высшей европейской 
лигой. Хоккейная лига чемпионов тоже сейчас не в лучшей форме. Новая лига 
способна расширяться намного больше, чем сейчас", - заявил Хилтунен.  
Главная проблема проекта заключалась в финансах и логистике. Все-таки 
новому чемпионату нужны большие спонсоры, которые готовы обеспечить 
большие вливания в убыток на несколько сезонов. Если учитывать, какой 
интерес в Европе к футболу, а еще то, что ТВ-трансляции хоккея не такие 
прибыльные, как у спорта номер один, то сама по себе идея, хоть и выглядит 
для европейцев альтернативой КХЛ, но очень затратная вещь, в которую 
инвесторы не особо и поверят.  
Кажется, что идеи Хилтунена восприняли очень хорошо в ИИХФ, решив 
работать в этом направлении на шаг вперед. Хоккейная Лига Чемпионов 
изменилась в структурном плане, если сравнивать с прошлыми сезонами. 
А какие изменения? 
В Хоккейной Лиге Чемпионов больше нет групп. Есть 24 участника и общая 
турнирная таблица. Раньше турнир формировался по футбольному аналогу. То 
есть, восемь групп по четыре клуба, где каждый играет с каждым на выезде и 
дома, а затем две лучшие команды проходят в плей-офф. В играх на 
выбывание проходила жеребьевка. Сейчас клубы играют все те же шесть 
матчей, но есть общая таблица. 16 клубов попадают в плей-офф, а команды, 
занявшие с 17 по 24 места, соответственно,не проходят. 
При этом команды теперь проводят три игры дома и на выезде, но противники 
не повторяются. То есть, одна команда проводит шесть матчей в рамках Лиги 
Чемпионов с разными соперниками. А в плей-офф теперь не жеребьевка, а 1 
место играет с 16, 2 - 15, 3 -14 и так далее.  
У хоккейной Лиги Чемпионов есть шесть лиг-акционеров. И это очень важная 
деталь. В состав акционеров входят чемпионаты Швеции, Финляндии, Чехии, 
Швейцарии, Германии и Австрии. Каждая лига предоставляет по три участника 
(18 в общей сумме), одно место забирает победитель Лиги Чемпионов 
прошлого сезона (вне зависимости от страны). А еще пять мест 
распределяются между другими чемпионатами по принципу "уайлд-кард".  
И что это дает?  



 

 

Хоккейная Лига Чемпионов плавно переходит от краткосрочного в 
долгосрочный турнир. Потому что у них появилось несколько характерных 
признаков: распределение мест, зона плей-офф, а еще акционеры - 
заинтересованные лица.  
Если проследить тенденцию, то по своему формату хоккейная Лига Чемпионов 
готова к чему-то большему, чем просто к шести играм на первом этапе. Ничто 
не мешает затем изменить название на "Европейский чемпионат".  
Но для того, чтобы желаемое стало реальностью, хоккейной Лиге Чемпионов 
нужна доходность и инвестиции. Необходимо потянуть не только шесть игр в 
первом этапе, а минимум 46. Плюс хоккейные федерации должны будут убрать 
одного - трех участников из внутреннего чемпионата и превратить формат Лиги 
Чемпионов либо в закрытый, либо с небольшой зоной вылета, ради сохранения 
большого числа участников.  
С одной стороны, у лиг будет заинтересованность, если с ними начнут делиться 
прибылью. С другой, это достаточно сложный процесс, так как внутренние 
чемпионаты - понятные противостояния, а раскрутить игру условного 
"Больцано" против "Векше" - в разы труднее.  
Однако если раньше хоккейная Лига Чемпионов по своей структуре не была 
готова к проведению больших и долгосрочных турниров, то с новыми 
изменениями в структуре и формате турнира - стали на шаг ближе. Получится у 
них или нет - это интересно. Но даже несмотря на желание некоторых 
управленцев, которые хотят создать свою КХЛ, взяв за основу объединение 
хоккейной Европы, все упирается в финансы. Смогут ли найти дополнительных 
спонсоров? В это не особо верится. 

https://allhockey.ru/article/show/493221-
V_Evrope_sozdajut_svoju_KHL_Hokkejnaya_Liga_Chempionov_polnost_ju_izmenil
a_format 

К заголовкам сообщений 

Ип: не знаю, как родители находят трансляции КХЛ в Канаде, но как-то 
смотрят (Чемпионат.com  , Москва, 17 октября 2023) 
Капитан "Куньлуня" Брэндон Ип рассказал о своих родителях. 
"Родители - мои главные болельщики. Всегда смотрят мои матчи, даже 
несмотря на разницу во времени, интересуются командой. К сожалению, из-за 
ковидных ограничений они не могли приехать в Китай на Олимпиаду и увидеть 
наши матчи вживую. Но мы надеемся попасть на Олимпиаду-2026, это одна из 
наших главных целей. В Италию они смогут приехать. 
Как они в Канаде КХЛ смотрят? По каким-то ссылкам, может, и нелегальные 
трансляции. Не знаю, как они их находят, но как-то смотрят, поддерживают 
команду", - сказал Ип в эксклюзивном интервью корреспонденту "Чемпионата" 
Елене Кузнецовой. 

https://www.championat.com/hockey/news-5282930-ip-ne-znayu-kak-roditeli-
nahodyat-translyacii-khl-v-kanade-no-kak-to-smotryat.html 

К заголовкам сообщений 

Ип: дерево, холод, запахи - на старой арене "Сибири" все напоминало о 
детстве (Чемпионат.com  , Москва, 17 октября 2023) 
Капитан "Куньлуня" Брэндон Ип поделился мнением о лучшей арене КХЛ. 
"Лучшая арена КХЛ, дайте подумать... Так много классных арен. В Омске одна 
из самых новых, в этом смысле она хороша. Но я больше по олдскулу. 
Нравится играть в Казани, там всегда битком. И мне нравился старый стадион 

https://allhockey.ru/article/show/493221-V_Evrope_sozdajut_svoju_KHL_Hokkejnaya_Liga_Chempionov_polnost_ju_izmenila_format
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"Сибири", он напоминал старые катки, на которых мы играли в детстве. Дерево, 
холод, запахи - все там напоминало о детстве. Но мне уже не терпится увидеть 
их новый стадион! 
Что до худшего... Если говорить о гостевых раздевалках, то до реновации на 
старом стадионе "Сибири" она была довольно плохая. Но все работало, а так я 
не слишком прихотливый парень", - сказал Ип в эксклюзивном интервью 
корреспонденту "Чемпионата" Елене Кузнецовой. 

https://www.championat.com/hockey/news-5282934-ip-derevo-holod-zapahi-na-
staroj-arene-sibiri-vsyo-napominalo-o-detstve.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Филатов о жалобах Ларионова на клюшки: "Речь о высоте крюка. Даже 0,5 
см имеют роль, если лед не высочайшего уровня - шайба может 
подпрыгивать, ее тяжелее останавливать" (Sports.ru, Москва, 17 октября 
2023) 
Никита Филатов объяснил, почему Игорь Ларионов жаловался на клюшки.  
Главный тренер "Торпедо" после поражения от "Спартака" (2:4) посетовал на 
клюшки, отметив, что. 
"Я написал одному товарищу в "Торпедо", спросить, чтобы имелось ввиду. 
Поэтому и написал, потому что не до конца понял, что имеется ввиду. 
Когда дело касается качества клюшек - тут все понятно. С учетом того, какие 
сейчас проблемы с поставкой [клюшек]. 
По поводу толщины крюка и высоты, как выяснилось, тут есть несколько 
нюансов. 
У крюка есть длина, есть толщина, то, на чем крюк стоит. А есть высота. В 
случае с Игорем Ларионовым, так понимаю, речь шла о высоте крюка. 
Почему это касается защитников и качества льда? Потому что когда лед не 
высочайшего уровня, шайба может подпрыгивать, и ее гораздо тяжелее 
останавливать. 
И дополнительные даже полсантиметра именно в высоте крюка имеют роль", - 
сказал бывший нападающий клубов КХЛ Никита Филатов.  

https://www.sports.ru/hockey/1115559222-filatov-o-zhalobax-larionova-na-klyushki-
rech-o-vysote-kryuka.html 

К заголовкам сообщений 

"Вопиющий случай". The Hockey Writers - про обмен Хуснутдинова из СКА 
в "Сочи" (Чемпионат.com  , Москва, 17 октября 2023) 
Журналист Тайсон Маккей в статье на сайте The Hockey Writers оценил переход 
нападающего Марата Хуснутдинова из СКА в "Сочи". 
"Любой, кто обращает хоть каплю внимания на то, что происходит в 
Континентальной хоккейной лиге, осознает, как странно там обходятся с 
игроками. Самый вопиющий случай в этом сезоне произошел с Маратом 
Хуснутдиновым, которому все же посчастливилось попасть в состав "Сочи". 
Перейдя в "Сочи", он оказался в лучшей форме со своей новой командой. Он 
уже забил гол и закрепился во втором звене, улучшая свою игру вместе со 
звездой Матвеем Мичковым", - сказано в статье. 

https://www.championat.com/hockey/news-5283308-vopiyuschij-sluchaj-the-hockey-
writers-pro-obmen-husnutdinova-iz-ska-v-sochi.html 
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К заголовкам сообщений 

Экс-форвард московского "Динамо": в Чечне хоккей серьезно не 
развивается (Чемпионат.com, Москва, 17 октября 2023) 
Первый чеченский игрок в Континентальной хоккейной лиге, бывший 
нападающий московского "Динамо" Аслан Раисов рассказал о развитии хоккея 
на Кавказе. 
"Интересен ли хоккей в Чечне? В нашем регионе бывает всплесками. Несколько 
лет назад хотели начать строительство ледового дворца, закладывали капсулу. 
Телевидение снимало передачу, были приглашены местные молодые 
хоккеисты, которые в будущем хотели стать профессиональными 
спортсменами - но, к сожалению, все свелось на нет. Если не ошибаюсь, в этом 
месте запретили крупную стройку, потому что рядом водная акватория. 
В Грозном был и есть тренировочный каток, раньше ребята занимались там. 
Многие, кто начал заниматься, разъехались по России и играют. С некоторыми 
семьями я на связи. А примерно полтора года назад на территории нефтяного 
института открыли небольшой дворец со всеми удобствами для проведения 
тренировок и сборов. Есть набор, и он будет продолжаться на постоянной 
основе. Приглашен тренер из Москвы, тренировки идут полным ходом! В это 
межсезонье уже прошли сборы для вратарей и полевых игроков - от самых 
маленьких до именитых хоккеистов! 
И еще плюс сборов в Чеченской Республике - можно культурную программу 
подготовить. Многие не были на моей родине - можно организовать большое 
количество интересных экскурсий по достопримечательностям. Есть все 
условия: где тренироваться, жить и проводить свой досуг. Пока хоккей в Чечне 
серьезно не развивается, но я очень надеюсь, что все впереди, и готов 
помогать всем, чем смогу". 

https://www.championat.com/hockey/news-5283032-eks-forvard-moskovskogo-
dinamo-v-chechne-hokkej-seryozno-ne-razvivaetsya.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 октября 2023 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 17 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Безобразие и скукотища, просто издевательство!" Назаров о матче 
сборной России по футболу (Чемпионат.com, Москва, 17 октября 2023) 
Известный хоккейный тренер Андрей Назаров прокомментировал итоги матча 
футбольной сборной России с Кенией (2:2). 
"Вчера в КХЛ был насыщенный игровой день. Настоящий праздник своим 
болельщикам устроили два армейских гранда - ЦСКА и СКА. Победы со счетом 
7:0 и 5:0 (в матчах с "Куньлунем" и "Адмиралом". - Прим. "Чемпионата" ) говорят 
сами за себя. Вот что значит атакующий и комбинационный хоккей. Зритель в 
восторге. 
Случайно переключил на футбол: товарищеский матч со сборной Кении, 
занимающей 109-е место в мире, проводила сборная России. И я понял, что 
совершил ошибку: смотреть на это безобразие, парад ошибок и скукотищу 
просто невозможно, это же издевательство над людьми! Знаю, что футбольные 
болельщики на меня обижаются, но пора понять и принять тот факт, что именно 
хоккей в нашей стране является видом спорта номер один. Это совершенно 
другой уровень по всем компонентам: от игры и ее качества до медийности и 
зрелищности. Именно хоккей нужно продвигать в массы и делать акцент 
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именно на нем", - сказал Назаров в беседе с корреспондентом "Чемпионата" 
Павлом Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5282634-bezobrazie-i-skukotischa-
prosto-izdevatelstvo-nazarov-o-matche-sbornoj-rossii-po-futbolu.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 17 октября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Сибирь" с трехчасовой задержкой добралась до Нижнего Новгорода на 
матч с "Торпедо" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 17 октября 
2023) 
Пресс-служба "Сибири" рассказала о проблемах команды в дороге на матч с 
"Торпедо" в ФОНБЕТ Чемпионате КХЛ.  
Аэропорт Нижнего Новгорода, где состоится встреча, из-за сильного снегопада 
перестал принимать самолеты, поэтому команде пришлось приземлиться в 
Казани. В итоге новосибирцы добрались до Нижнего Новгорода с трехчасовой 
задержкой.  
Встреча "Торпедо" - "Сибирь" пройдет 18 октября. Начало - в 19.00 по 
московскому времени.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/sibir-s-trehchasovoy-zaderzhkoy-
dobralas-do-nizhnego-novgoroda-na-match-s-torpedo-2134602/ 

К заголовкам сообщений 

Определились первые 16 участников Матча звезд КХЛ 2023 года (Р-Спорт, 
Москва, 17 октября 2023) 
Стали известны первые 16 игроков - участников Матча звезд Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ) нынешнего сезона, которые были определены путем 
голосования болельщиков, сообщается на официальном сайте лиги.  
Матч звезд пройдет в Санкт-Петербурге 9-10 декабря. Болельщики своим 
голосованием выбрали по четыре игрока в каждую из команд дивизионов лиги. 
Следующая группа участников определится после выбора представителей 
СМИ, а окончательно составы будут сформированы после выбора самой КХЛ.  
В команду дивизиона Боброва вошел лучший бомбардир и снайпер нынешнего 
сезона нападающий "Спартака" Николай Голдобин, два игрока нижегородского 
"Торпедо" - форвард Василий Атанасов и защитник Богдан Конюшков, а также 
голкипер Никита Серебряков, который перешел осенью в СКА из 
владивостокского "Адмирала".  
В команду дивизиона Тарасова вошли вратарь минского "Динамо" Алексей 
Колосов и форвард минчан Виталий Пинчук, а также защитник ЦСКА Никита 
Нестеров и нападающий московского "Динамо" Никита Гусев.  
В состав команды дивизиона Харламова были выбраны форварды казанского 
"Ак Барса" Александр Радулов и Дмитрий Яшкин, а также защитник 
магнитогорского "Металлурга" Егор Яковлев и голкипер тольяттинской "Лады" 
Владислав Подъяпольский.  
В сборную дивизиона Чернышева были выбраны два форварда омского 
"Авангарда" - Рид Буше и Владимир Ткачев, а также защитник "Адмирала" 
Евгений Лисовец и вратарь уфимского "Салавата Юлаева" Александр Самонов.  

https://rsport.ria.ru/20231017/match_zvezd_kkhl-1903373457.html 

Похожие сообщения (18): 

https://www.championat.com/hockey/news-5282634-bezobrazie-i-skukotischa-prosto-izdevatelstvo-nazarov-o-matche-sbornoj-rossii-po-futbolu.html
https://www.championat.com/hockey/news-5282634-bezobrazie-i-skukotischa-prosto-izdevatelstvo-nazarov-o-matche-sbornoj-rossii-po-futbolu.html
https://www.sports.ru/hockey/1115558579-nazarov-o-futbole-posle-22-rossii-s-keniej-smotret-na-eto-bezobrazie-p.html
https://allhockey.ru/news/show/493214-Nazarov_o_matche_sbornoj_Rossii_po_futbolu_bezobrazie_parad_oshibok_skukotischa
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/sibir-s-trehchasovoy-zaderzhkoy-dobralas-do-nizhnego-novgoroda-na-match-s-torpedo-2134602/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/sibir-s-trehchasovoy-zaderzhkoy-dobralas-do-nizhnego-novgoroda-na-match-s-torpedo-2134602/
https://rsport.ria.ru/20231017/match_zvezd_kkhl-1903373457.html


 

 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 17 октября 2023 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 17 октября 2023 

• Sports.ru, Москва, 17 октября 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 17 октября 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 17 октября 2023 

• ТАСС, Москва, 17 октября 2023 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 17 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Голкипер "Барыса" стал автором одного из лучших сэйвов прошедшей 
недели в КХЛ (Sports.kz, Караганда, 17 октября 2023) 
Континентальная хоккейная лига на официальном YouTube-канале 
опубликовала подборку лучших вратарских спасений минувшей недели 
регулярного чемпионата  
На третьем месте рейтинга голкипер "Барыса" Эдди Паскуале и его сэйв в 
матче против московского "Динамо".  

https://www.sports.kz/news/golkiper-baryisa-stal-avtorom-odnogo-iz-luchshih-seyvov-
proshedshey-nedeli-v-khl 

К заголовкам сообщений 

Белорусский вратарь "Северстали" 5-й раз в карьере сыграл на ноль и 
стал лучшим игроком дня КХЛ (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 
17 октября 2023) 
Белорусский вратарь "Северстали" Константин Шостак во 2-й раз в сезоне и в 
5-й раз в карьере сыграл на ноль во вчерашнем поединке против "Торпедо" 
(4:0). 
23-летний хоккеист получил 28% голосов болельщиков и стал лучшим игроком 
дня КХЛ. 
В сезоне у него 8 игр, 4 победы, КН: 3.23, %ОБ: 88.9, 2 шатаута.  

https://belarushockey.com/khl/news/2023/10/17/belorusskij-vratar-severstali-5-j-raz-
v-karere-sygral-na-nol-i-stal-luchshim-igrokom-dnja-khl/ 

К заголовкам сообщений 

Михаил Боярский: Буду чаще ходить на хоккей. Планирую посетить "СКА 
Арену" (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 17 октября 
2023) 
Народный артист России Михаил Боярский в разговоре с корреспондентом 
"Спорта День за Днем" Даниилом Нюхиным рассказал, что планирует в 
дальнейшем посещать матчи СКА на "СКА Арене" в Санкт-Петербурге.  
Вчера, 16 октября, Боярский посетил матч СКА с владивостокским 
"Адмиралом", который проходил в Ледовом дворце. Встреча регулярного 
чемпионата КХЛ завершилась крупной победой петербуржцев - 5:0.  
- Мое посещение матча СКА - только пробный шаг. Дальше я буду ходить чаще. 
Вчера, к сожалению, для меня был траурный день. Ушел из жизни Геннадий 
Игоревич Гладков, поэтому целиком отдаться спорту я не смог. Но я очень рад, 
что мое появление вызвало хорошую реакцию, выиграли 5:0. Думаю, что буду 
теперь ходить чаще на стадион и поддерживать команду. Планирую ли 
посетить "СКА Арену"? Да, наверное, - рассказал Боярский.  

https://www.sportsdaily.ru/news/mikhail-boyarskiy-budu-chashche-khodit-na-
khokkey-planiruyu-posetit-ska-arenu- 

https://www.khl.ru/news/2023/10/17/521348.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:1088260
https://www.sports.ru/hockey/1115559260-nazvany-xokkeisty-dlya-uchastiya-v-matche-zvezd-kxl.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/opredelilis-pervye-uchastniki-matcha-zvezd-khl-2134565/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1964197_Opredeleny_pervyje_16_uchastnikov_Matcha_Zvezd_KKhL2023
https://tass.ru/sport/19039413
https://sportrbc.ru/news/652e7f8c9a79472ce28c1d6d
https://www.sports.kz/news/golkiper-baryisa-stal-avtorom-odnogo-iz-luchshih-seyvov-proshedshey-nedeli-v-khl
https://www.sports.kz/news/golkiper-baryisa-stal-avtorom-odnogo-iz-luchshih-seyvov-proshedshey-nedeli-v-khl
https://belarushockey.com/khl/news/2023/10/17/belorusskij-vratar-severstali-5-j-raz-v-karere-sygral-na-nol-i-stal-luchshim-igrokom-dnja-khl/
https://belarushockey.com/khl/news/2023/10/17/belorusskij-vratar-severstali-5-j-raz-v-karere-sygral-na-nol-i-stal-luchshim-igrokom-dnja-khl/
https://www.sportsdaily.ru/news/mikhail-boyarskiy-budu-chashche-khodit-na-khokkey-planiruyu-posetit-ska-arenu-
https://www.sportsdaily.ru/news/mikhail-boyarskiy-budu-chashche-khodit-na-khokkey-planiruyu-posetit-ska-arenu-


 

 

К заголовкам сообщений 

Что даст России открытие "СКА Арены"?. (Спорт день за днем 
(sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 17 октября 2023) 
До открытия самого большого хоккейного стадиона в мире осталось меньше 
двух месяцев. В декабре "СКА Арена" примет Матч всех звезд КХЛ, а в начале 
января сюда должен переехать СКА. Размышляем, какие долгосрочные 
перспективы откроет ввод в эксплуатацию такого масштабного стадиона.  
Чемпионат мира по хоккею  
Самое очевидное. "СКА Арена" строилась в том числе с прицелом на 
чемпионат мира по хоккею, однако турнир 2023-го года из России перенесли в 
Тампере и Ригу. В предыдущий раз Россия принимала хоккейный ЧМ в 2016-м, 
и с тех пор турнир колесит исключительно по Европе - североамериканцам 
чемпионат мира не так интересен. 
При этом страны пошли по второму и готовятся к третьему кругу. Нынешний 
график ЧМ расписан до 2027 года. Дальше придется или снова идти по 
стандартному списку, либо удивлять и делать ставку на "хоккейных карликов" - 
страны, чьи сборные не входят в топ (хотя те же Латвия и Франция недавно 
проводили турниры, Рига аж дважды за последние три года). Закрепятся в 
элитной группе Италия или Великобритания? Попробуем открыть для ИИХФ 
новые рынки и расширить интерес к виду спорта в этих странах. Ну или тот же 
Казахстан, который на ЧМ играет достаточно регулярно.  
В таком дефиците вариантов после возвращения в мировой хоккей Россия 
точно будет первой среди кандидатов на проведение ЧМ. В ИИХФ будут 
обязаны вернуть должок Петербургу и лично "СКА Арене".  
Кубок мира по хоккею  
НХЛ все еще планирует провести еще один крупный турнир с участием лучших 
сборных планеты. Звучали варианты с 2024-м годом и предолимпийской 
Италией, которой принимать Игры в 2026. Пока НХЛ подтвердила только, что в 
феврале 2024 турнира не будет - предварительно он перенесен на 2025-й год.  
Санкт-Петербург будет готов выступить как единоличным городом-
организатором турнира, так и стать частью коалиции - российской или 
европейской. В случае чего к "СКА Арене" подключатся Ледовый дворец и 
"Юбилейный". Недостатка в игровых и тренировочных площадках не будет. Ну 
и грандиозный по масштабу финал - на самом большом хоккейном стадионе в 
мире.  
Матч команд НХЛ  
Не секрет, что у североамериканской лиги были такие планы, но пришлось 
свернуть приезд команд НХЛ в Россию в 2022-м году. Мировые звезды 
регулярно на старте чемпионата выезжают на вынесенные матчи в Европу, а в 
этом году во время предсезонки даже побывали в Австралии.  
В Россию пару лет назад хотели везти "Вашингтон" или "Сент-Луис" - на тот 
момент одну из самых русифицированных команд НХЛ. Нет сомнений, что на 
того же Александра Овечкина аншлаг можно собрать практически на любом 
стадионе России. Приоритетом для воспитанника "Динамо" может стать 
домашняя арена его родного клуба, но "СКА Арена" может навязать серьезную 
конкуренцию. Опять же, НХЛ явно захочет поставить красивую галочку и 
принять вызов, заполнив такой вместительный стадион.  
Чемпионат мира по фигурному катанию  
От хоккея к другому виду спорта, где Россия традиционно на первых ролях. 
Предыдущий ЧМ по фигурному катанию в нашей стране принимала Москва. В 
2011-м это право предоставили столичному "Мегаспорту". С тех пор турнир 
трижды побывал в Сайтаме, во второй раз за 9 лет заедет в Бостон. Крупные 



 

 

города и страны из мира фигурного катания за это время по одному турниру 
тоже получали.  
Санкт-Петербург принимал первый в истории чемпионат мира по фигурному 
катанию - в 1896 году. В 1903-м снова стал городом-организатором престижного 
турнира. С тех пор ЧМ по фигурному катанию в город на Неве не заглядывал. В 
СССР турнир не приезжал ни разу, в российской истории проводился только в 
Москве - дважды. Не пришло ли время отдать дань в истории и заодно 
проверить, насколько сильно в Санкт-Петербурге любят фигурное катание?  

https://www.sportsdaily.ru/articles/chto-dast-rossii-otkrytie-ska-areny- 

К заголовкам сообщений 

СКА забросил 10 000 шайб во всех чемпионатах страны (Чемпионат.com, 
Москва, 17 октября 2023) 
В матче с "Адмиралом" (5:0) СКА достиг отметки в 10 000 заброшенных шайб во 
всех чемпионатах страны. Об этом сообщает пресс-служба армейского клуба. 
На это достижение армейцам потребовалось 3337 матчей. 4644 гола 
приходятся на чемпионаты СССР (1946-1991), а 5357 шайб - на турниры, 
проводившиеся с 1992 года. Юбилейную, 10 000-ю шайбу забросил Семен 
Синяткин в третьем периоде игры с дальневосточниками.СКА в текущем сезоне 
провел 18 матчей, в которых одержал 10 побед при восьми поражениях. С 20 
очками подопечные Романа Ротенберга занимают восьмое место в турнирной 
таблице Западной конференции. В следующей игре армейцы встретятся в 
гостях с нижнекамским "Нефтехимиком" 21 октября. 
Ранее Борис Ротенберг, отец главного тренера СКА Романа Ротенберга, 
посетил раздевалку армейцев после победы над "Адмиралом".  

https://www.championat.com/hockey/news-5283056-ska-zabrosil-10-000-shajb-vo-
vseh-chempionatah-strany.html 

К заголовкам сообщений 

Минское "Динамо" опустилось на 9 строчек в рейтинге силы КХЛ 
(Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 17 октября 2023) 
КХЛ представило рейтинг силы клубов по итогам 6-й недели. 
Минское "Динамо" потеряло 9 позиций в индексе силы КХЛ и занимает 12-ю 
строчку в рейтинге. 
"Зубры" в 17 играх имеют в своем активе 18 очков и опережают в таблице 
Западной конференции лишь "Куньлунь" и "Витязь". 
Индекс силы - это рейтинг, подсчитывающийся математически на основе 
показателей в текущем сезоне. Регулярный чемпионат все команды начали с 
одинаковым количеством баллов; за победу в основное время одна команда 
отнимает у другой 25 % ее баллов, в случае победы в овертайме или в серии 
бросков - лишь 12,5 %. Таким образом Индекс силы показывает, какие команды 
находятся "на ходу", обыгрывают фаворитов и выдают длительные победные 
серии.  

https://belarushockey.com/khl/news/2023/10/17/minskoe-dinamo-opustilos-na-9-
strochek-v-rejtinge-sily-khl/ 

Похожие сообщения (1): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 17 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

https://www.sportsdaily.ru/articles/chto-dast-rossii-otkrytie-ska-areny-
https://www.championat.com/hockey/news-5283056-ska-zabrosil-10-000-shajb-vo-vseh-chempionatah-strany.html
https://www.championat.com/hockey/news-5283056-ska-zabrosil-10-000-shajb-vo-vseh-chempionatah-strany.html
https://belarushockey.com/khl/news/2023/10/17/minskoe-dinamo-opustilos-na-9-strochek-v-rejtinge-sily-khl/
https://belarushockey.com/khl/news/2023/10/17/minskoe-dinamo-opustilos-na-9-strochek-v-rejtinge-sily-khl/
https://www.khl.ru/news/2023/10/17/521344.html


 

 

Разин стал 15-м тренером с 200 победами в КХЛ (Sport24.ru, Москва, 17 
октября 2023) 
"Металлург" всухую одолел "Автомобилист" (4:0) в матче регулярного сезона 
КХЛ .  
Как сообщает пресс-служба КХЛ, главный тренер команды из Магнитогорска 
Разин одержал 200-ю победу в лиге.  
Он стал 15-м главным тренером в истории КХЛ, достигшим этой отметки.  
До Разина эту планку покорили Дмитрий Квартальнов, Олег Знарок, Владимир 
Крикунов, Зинэтула Билялетдинов, Игорь Никитин, Илья Воробьев, Андрей 
Скабелка, Андрей Назаров, Милош Ржига, Алексей Кудашов, Валерий 
Белоусов, Андрей Мартемьянов, Вячеслав Быков и Вячеслав Буцаев.  

https://sport24.ru/hockey/news-587732-razin-stal-15-m-trenerom-s-200-pobedami-v-
kkhl 

Похожие сообщения (2): 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 17 октября 2023 

• News.sportbox.ru, Москва, 17 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Нападающий "Амура" Колесников забил в дебютной игре в КХЛ (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 17 октября 2023) 
Нападающий "Амура" Сергей Колесников сумел отличиться в первом же своем 
матче в карьере на уровне Континентальной хоккейной лиги. Дебютная шайба 
двадцатичетырехлетнего форварда помогла его клубу добиться выездной 
победы над челябинским "Трактором" со счетом 3:2. 
Колесников подписал двусторонний контракт с хабаровчанами минувшим 
летом. В ВХЛ игрок провел 129 матчей за четыре команды, в которых набрал 34 
(15+19) результативных балла. 

https://allhockey.ru/news/show/493246-
Napadajuschij_Amura_Kolesnikov_zabil_v_debjutnoj_igre_v_KHL 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Слабая ставка Валиуллина: почему "Ак Барс" пропустил Порядина и 
выбрал Жафярова? (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru), Казань, 17 октября 
2023) 
Пару лет назад Павел Порядин мог оказаться в "Ак Барсе", однако казанцы не 
смогли "увести" его из "Нефтехимика". Нынешним летом форварда продали в 
"Спартак", где хоккеист проводит лучший сезон в карьере. Как "Ак Барс" упустил 
игрока и почему сделал ставку на другого нападающего, который отнюдь не 
блистает, - в материале "ТИ-Спорт".  
"Ак Барс" пытался забрать Порядина в 2021-м, но утратил интерес после 
трансферного поражения 
"Спартак" стал не только главным открытием Западной конференции 
нынешнего сезона, но и самой яркой командой в нападении. У "красно-белых" 
75 заброшенных шайб в 20 играх - это лучший показатель в КХЛ. И будет 
справедливо отметить, что основная заслуга здесь одной только первой тройки 
нападения "Спартака: Николая Голдобина, Ивана Морозова и Павла Порядина. 
Все три хоккеиста "красно-белых" сегодня прочно заняли топ-3 списка 
бомбардиров КХЛ, набрав на троих 76 очков (31 шайба и 46 результативных 
передач). А сам факт того, что эта тройка на 10 шайб опередила самую 
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дорогостоящую тройку нападения на Востоке: Радулов, Шипачев, Яшкин, - 
говорит сам за себя. Сейчас это самое яркое сочетание в лиге. 
Однако мы остановимся на фигуре Павла Порядина, который в межсезонье 
перебрался в стан "красно-белых" из нижнекамского "Нефтехимика". Не секрет, 
что Павел еще в мае 2021 года мог оказаться в "Ак Барсе". 
Тогда у Павла заканчивался контракт, и нефтехимик сделал тактически 
интересный ход. Включался пункт оффершита, когда другие клубы уже могут 
забрать игрока на более выгодный контракт и если его прежняя команда 
предложение не повторяет, то хоккеист уходит. Как потом признавался автору 
этого материала гендиректор Игорь Ларионов, "Нефтехимик" намеренно сделал 
квалификационное предложение нападающему ниже его лидерских запросов, а 
именно 18 млн рублей за первый год контракта и 22 млн - за второй, ожидая, 
что "Ак Барс" будет делать предложение выше - в районе 25-30 млн рублей. 
Если бы нижнекамский клуб сразу предложил такие цифры, существовала 
вероятность, что казанцы повысят свое предложение до 35-40 миллионов. В 
таком случае "Нефтехимик" уже не смог бы повторить предложение казанского 
топ-клуба. 
В итоге "Нефтехимик" повторил предложение "Ак Барса" и оставил у себя 
хоккеиста еще на два сезона, и, надо сказать, выиграл от этого - два 
последующих года "волки" выходили в плей-офф благодаря в том числе 
лидерским качествам Павла Порядина. 
Но несмотря на то, как развивается карьера забивного нападающего, к 
менеджменту "Ак Барса" и Марату Валиуллину персонально возникают 
вопросы. Почему хоккеиста не заполучили в Казань? Тем более что в 2023-м 
Павел как потенциальное приобретение выглядел даже выгоднее, чем в 2021-
м. В прошлом сезоне он выдал лучшую регулярку в карьере - 37 очков (22+15) в 
67 играх чемпионата. Еще 4 (2+2) он набрал в серии первого раунда плей-офф 
с "Ак Барсом". 
В нынешнем сезоне в 19 играх он набрал уже 23 (9+14) очка и прочно занимает 
вторую строчку в списке бомбардиров КХЛ. 
Не получив Порядина, Валиуллин переключился на Жафярова 
Павел Порядин оказался в "Спартаке" еще в мае, практически сразу после 
окончания сезона, причем подписался на трехлетний контракт. Как сам позже 
отмечал игрок, он намеренно ехал именно под Алексея Жамнова из-за 
симпатий к нему как к тренеру. 
Решение сменить обстановку форвард объяснял в том числе тем, что в 
Нижнекамске у него сложилась зона комфорта и хочется сделать шаг вперед в 
развитии. 
В беседе с "ТИ-Спорт" директор "Нефтехимика" рассказывал, что Павел сам 
попросил отпустить его, поскольку тот хочет "выиграть Кубок Гагарина". 
Насколько это возможно в московском "Спартаке" - вопрос другой. Известно, 
что вел переговоры форвард и с парой клубов из Швейцарской национальной 
лиги и мог оказаться там в случае, если бы "Нефтехимик" не попал в плей-офф. 
Почему на этой стадии в дело не вклинился Марат Валиуллин? Самое 
логичное, что приходит на ум, - обида. Мол, раз схитрили в 2021-м, значит, не 
будем иметь дело с "Нефтехимиком" впредь. Тем более на рынке появились и 
другие сверкающие лоты, как, например, Дамир Жафяров. И разумеется, 
выбирая между этническим татарином и хоккеистом, которого однажды 
заполучить не удалось, выбор был сделан в пользу первого. 
Вопрос психологии. Каждый по-разному реагирует на первичную неудачу - кто-
то разозлится еще сильнее и не успокоится, пока не получит своего. А кто-то 
переключается на другую цель. Судя по всему, Валиуллин из лагеря вторых. 
А подошел бы ли Павел "Ак Барсу" Билялетдинова? 



 

 

Так или иначе, против тех самых 23 очков Павла Порядина в "Спартаке" 
форвард "Ак Барса" Дамир Жафяров может противопоставить лишь 1 шайбу в 
10 играх. Хотя игровое время у нападающих, конечно, несопоставимо. 
Это вовсе не значит, что Жафяров - плохой хоккеист или хуже Порядина. 
Наоборот, эта ситуация наглядно демонстрирует, что для каждого хоккеиста 
необходимо найти свою команду и своего тренера, у которого ему будет 
комфортно раскрыться и показывать свой максимум. 
Порядин знал, какие требования у Алексея Жамнова, поработал с ним сначала 
на уровне сборной, а потом отправился к нему уже на клубном уровне. Тренер и 
игрок знали друг о друге все, и потому получилось удачно. В казанской истории 
у Билялетдинова и Жафярова, судя по всему, этой синергии не случилось, 
потому что трансфер был совершен еще до официального согласия Билла 
продолжить работу в "Ак Барсе". 
Но тут возникает другой резонный вопрос: а подошел бы Порядин 
Билялетдинову? Ведь он тоже тонкий "игровик". По своей манере игры и 
катанию Порядин похож даже на Джастина Азеведо. Так что есть большая 
возможность, что такой хоккеист мог бы вписаться в игровые схемы Зинэтулы 
Хайдяровича. При нем есть все: неординарная обводка, скорость мышления и 
техника. Плюс хоккеист довольно дерзок на льду. Вспомните, как смело он 
буквально носом влезал в разговор Радулова с партнерами и подслушивал во 
время серии с "Ак Барсом" в плей-офф. 
В разговоре с автором текста Павел признавался, что когда ездил в 
тренировочный лагерь "Нью-Йорк Рейнджерс", там его в шутку сравнивали с 
Матсом Зукарелло, поскольку хоккеист тоже не обладает высоким ростом, но 
зато очень юркий, подвижный, с хорошим катанием и неплохими руками. 
Другой вопрос, что Порядин - это не хоккеист системы, а творец. В 
"Нефтехимике" он показывал свою лучшую игру, когда Вячеслав Буцаев его 
совсем не трогал, а давал ему полную свободу действий. Потом к такому же 
решению пришел и Олег Леонтьев. Билялетдинову же нужны игроки системы, 
как бравые солдаты, готовые играть по заданию. 
Свободный полет себе может позволить в этой команде разве что Александр 
Радулов, и порой его заносчивость на льду дорого обходится "Ак Барсу". Но 
такому "тяжеловесу" Порядину таких привилегий вряд ли кто-то дал бы в 
казанской команде.  

https://www.tatar-inform.ru/news/slabaya-stavka-valiullina-pocemu-ak-bars-propustil-
poryadina-i-vybral-zafyarova-5922953 

К заголовкам сообщений 

Где продолжит карьеру Жафяров? Четыре варианта для нападающего "Ак 
Барса" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 18 октября 
2023) 
В Казани хоккеист вряд ли останется. 
Ситуация вокруг Дамира Жафярова в "Ак Барсе" никак не поменялась за 
последнее время. По информации "БИЗНЕС Online", казанский клуб все еще 
изучает возможные варианты обмена нападающего. Сейчас у "барсов", как 
известно нашему изданию, есть несколько предложений по Жафярову от других 
команд, но в Казани не торопятся и пристально изучают их.  
О том, где звездный форвард может продолжить карьеру, - в нашем материале.  
Билялетдинов не поменял мнения по Жафярову 
Разговоры, что Жафяров может покинуть "Ак Барс", ходят последние три-
четыре недели. Наше издание уже сообщало, что главный тренер "барсов" 
Зинэтула Билялетдинов фактически поставил крест на карьере хоккеиста в 
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Казани. Наставник казанцев уверен, что давал достаточно шансов звездному 
форварду, который ими не воспользовался. 
При этом Жафяров полетел с командной на последнюю выездную серию на 
Дальний Восток и тоже сыграл там один матч. До этого Билялетдинов заявил 
его 13-м нападающим в матче с "Авангардом", но ни разу не выпустил на лед. 
Затем он пропустил две игры с "Адмиралом" и неожиданно появился в составе 
на матч с "Амуром". Он вышел во втором звене, где заменил Станислава 
Галиева.  
Кто-то мог подумать, что Билялетдинов решил дать Жафярову еще один шанс. 
На самом же деле, Дамир вернулся в состав только из-за проблем со 
здоровьем Галиева. Дамир же своими шансом, хоть и случайным, не 
воспользовался. Он провел на льду почти 13 минут, не отметился 
результативными действиями и вообще ни разу не бросил в створ ворот. 
Наверное, этого стоило ожидать, учитывая такое давление на хоккеиста и 
отсутствие игровой практики на протяжении трех игр подряд.  
Билялетдинов, как известно "БИЗНЕС Online", свое мнение по хоккеисту никак 
не поменял. Тренер уверен, что в нынешнем "Ак Барсе" ему места нет. По 
данным нашего издания, "Ак Барс" на сегодняшний день продолжает изучать 
варианты расставания с Жафяровым. Несколько клубов активно интересуются 
хоккеистом, но есть определенные сложности. Во-первых, большая зарплата 
игрока (60 млн рублей), во-вторых, пункт в контракте о запрете на обмен 
Жафярова без его согласия. При этом никто не сомневается, что обмен пойдет 
на пользу обеим сторонам, и в первую очередь самому хоккеисту, который вряд 
ли хочет сидеть в запасе и просто получать зарплату. Где же может оказаться 
Жафяров? 
1. "Амур"  
Хабаровский клуб уже фигурировал в числе претендентов на Жафярова на 
прошлой неделе. Правда, тогда, как рассказывают источники нашего издания, 
никаких разговоров между "Амуром" и "Ак Барсом" по Жафярову не было. По 
нашим данным, представители команды из Хабаровска только на этой неделе 
вышли на менеджеров казанского клуба с предложением по игроку.  
Для "Ак Барса" вариант с хабаровским клубом может выглядеть идеально, ведь 
это чуть ли не единственная команда в лиге сейчас, которая может потянуть и 
зарплату Жафярова, и выплатить казанцам за него деньги. "Барсам", как 
известно "БИЗНЕС Online", не особо интересен обмен Жафярова на другого 
игрока, потому что с составом у казанской команды проблем нет. В идеале 
казанцы хотели бы обменять нападающего на денежную компенсацию.  
У "Амура" деньги точно есть. Летом они дали большой контракт Алексу 
Броадхерсту (65 млн рублей) и Александру Хохлачеву (70). Новый губернатор 
Хабаровского края Михаил Дегтарев озвучил цель перед командой - победа в 
Кубке Гагарина в 2026 году. Отсюда и солидное финансирование у "Амура". 
В "Амуре" у Жафярова может получиться перезагрузить карьеру. Хабаровская 
команда нуждается в звездных игроках, а сам Дамир получит у Андрея 
Мартемьянова большое игровое время, место в большинстве и свободу 
действий. Что еще нужно для перезагрузки карьеры? Но захочет ли сам 
Жафяров лететь на Дальний Восток? В ситуации с "Амуром" он легко может 
воспользоваться пунктом о запрете на обмен. 
2. "Динамо"  
Московское "Динамо" также фигурировало в числе претендентов на Жафярова 
как только стали появляться новости об его возможном обмене. Некоторые 
источники сообщали, что клубы чуть ли не договорились уже обо всем и в 
ближайшее время сделка состоится. При этом нашему изданию рассказывают, 
что никаких переговоров между "Динамо" и "Ак Барсом" не было.  



 

 

У московского клуба действительно был и есть интерес к Жафярову, но на 
менеджеров "Ак Барса" с конкретным предложением никто до сих пор не 
выходил. В "Динамо" сейчас собрана неплохая линия атаки - есть Никита Гусев, 
одна из главных звезд лиги, канадцы Джордан Уил и Эрик О"Делл. Но даже в 
такой ситуации московской команде не хватает креативных форвардов. 
Жафяров им точно пригодился бы.  
Другой вопрос, насколько система Алексея Кудашова подойдет самому 
нападающему? В этом плане тренер "Динамо" не сильно отличается от 
Билялетдинова. У Кудашова все должны работать и через работу добиваться 
результата. Исключения есть только для Гусева, а ради Жафярова точно никто 
не уступки не пойдет. За Дамира московский клуб вряд ли сможет предложить 
деньги. При этом фигурировала фамилия Дмитрия Рашевского взамен на 
Жафярова. В целом это неплохой вариант, учитывая, что Рашевский остается 
перспективным и талантливым хоккеистом.  
3. "Авангард" 
По нашим данным, омский клуб буквально недавно появился в списке 
претендентов на Жафярова и активно интересуется нападающим. Состав 
"Авангарда" серьезно пострадал летом после ухода нескольких звездных 
игроков. Сейчас в Омске все держится в основном на Владимире Ткачеве и 
Риде Буше. Омску необходимо усиливать атаку. 
Вариант с Жафяровым кажется идеальным для обеих сторон. "Авангард" 
получит нападающего не ниже, чем во вторую тройку нападения. С приходом 
Дамира можно будет разнообразить и большинство команды, где, опять же, все 
идет через Буше или Ткачева. Для самого же Жафярова "Авангард" также 
выглядит неплохим вариантом. Он поедет в топ-клуб и будет играть 
относительно недалеко от родной Москвы. В этом плане вариант точно 
выгоднее, чем Хабаровск. 
Устроит это и "Ак Барс". По нашим данным, и в плане денег "Авангарду" есть 
что предложить взамен за Жафярова. 
4. "Торпедо" 
Жафяров уже играл в "Торпедо" несколько сезонов, был там лидером команды 
и именно после нижегородской команды пошел на повышение, подписав 
контракт со СКА. Тогда, правда, в Нижнем Новгороде еще не было Игоря 
Ларионова и вообще это была другая команда. Сейчас "Торпедо" - одна из 
самых ярких команд КХЛ. Она играет в атакующий хоккей еще и побеждает.  
В Нижнем Новгороде Жафярова помнят и любят, а Ларионов вряд ли бы стал 
запрягать Дамира работой в обороне и в целом ограничивать в чем-либо. 
Наставник нижегородцев - еще и хороший психолог. Неоднократно приходилось 
слышать о расслабленной обстановке в раздевалке "Торпедо" даже после 
поражений. То есть в Нижнем Новгороде никто и ничто не давило бы на 
Жафярова.  
Есть и ряд проблем. Во-первых, "Торпедо" банально не потянет зарплату 
Жафярова. Во-вторых, нижегородцам нечего предложить "Ак Барсу" взамен. 
Понятно, что Казани были бы интересны молодые звезды команды вроде 
Богдана Конюшкова или Василия Атанасова, но кто в "Торпедо" их отдаст? Так 
что сага с Жафяровым еще продолжается. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/288557 

К заголовкам сообщений 

Нападающий СКА Старков: "Адмирал" здорово начал, но Плешков - 
красавец! (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 17 октября 
2023) 

https://sport.business-gazeta.ru/article/288557


 

 

Нападающий СКА Степан Старков в разговоре с корреспондентом "Спорт День 
За Днем" Алексеем Михайловым прокомментировал крупную победу 
петербургской команды в матче регулярного чемпионата КХЛ против 
"Адмирала" из Владивостока (5:0). 
Команда Романа Ротенберга одержала первую сухую победу дома. 
- Эмоции - самые лучшие. Вратарь у нас, тьфу-тьфу-тьфу, здорово сыграл. 
Плеш [Артемий Плешков] - красавец! Команда получше сыграла в обороне. 
Были ошибки, но не так много, как, например, с минским "Динамо", - начал 
Старков. 
- Не показалось, что соперник потратил все свои силы уже в первом периоде, 
пытаясь атаковать ваши ворота?  
 - Возможно, "Адмирал" достаточно активно начал, и комбинационно неплохо 
играл, на самом деле. Может, против них сыграло то, что когда долго хорошо 
играешь, но не получается забить, - чуть-чуть проседаешь. И тут мы 
перехватили инициативу, реализовали свои моменты. Но, согласен, - они 
здорово начали. 
- Главный фактор победы над "Адмиралом"?  
 - Все четыре звена и вратарь играли отлично. Был хороший темп, хорошее 
движение шайбы. Реализовали моменты, сработало большинство. Думаю, мы 
хорошо показали себя во всех аспектах. 
- Завершилась очередная домашняя серия СКА. Как бы ты оценил ее итоги?  
 - Хорошая серия. Конечно, с "Локомотивом" (2:3) могли сыграть и лучше, но 
ничего страшного. Наша команда все лучше и лучше играет, от игры к игре. Дай 
бог, будем сохранять эту тенденцию. 
- 21 октября СКА начнет выездную серию матчем против нижнекамского 
"Нефтехимика". Что ждать от этой игры?  
 - Сейчас отдохнем, подготовимся. Ожидания? Будем только набирать, и 
сыграем еще лучше. От соперника жду интересной игры. 

https://www.sportsdaily.ru/news/napadayushchiy-ska-starkov-admiral-zdorovo-
nachal-no-pleshkov-krasavets 

К заголовкам сообщений 

Лидер "Торпедо" пошутил над "самолетными ногами". Ранее про них 
говорил Р. Ротенберг (Чемпионат.com, Москва, 17 октября 2023) 
Лидер и нападающий "Торпедо" Алексей Кручинин прокомментировал 
поражение нижегородской команды в матче регулярного чемпионата КХЛ со 
"Спартаком" со счетом 2:4. Форвард также пошутил про "самолетные ноги" - 
термин, которым главный тренер СКА Роман Ротенберг оправдал неудачную 
серию санкт-петербургского клуба. 
"Со "Спартаком" была интересная игра, в две стороны - туда-сюда гоняли. Это 
был уже пятый матч за девять дней у нас. Немножко энергия все равно была не 
на том уровне. Поэтому такой пришелся матч. Первый период вроде был 
неплохой, второй мы просели - в целом по делу нас переиграли. Не было того 
азарта, желания борьбы. В третьем удалось переломить ситуацию. 
На что будем дальше жаловаться? Можно попробовать разыграть "самолетные 
ноги" ( смеется )", - сказал Кручинин в эфире YouTube-канала "Это хоккей, 
брат!".  

https://www.championat.com/hockey/news-5282690-lider-torpedo-poshutil-nad-
samolyotnymi-nogami-ranee-pro-nih-govoril-r-rotenberg.html 

К заголовкам сообщений 
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Отказал Америке и остался в родной Сибири. Большой талант Гуляев 
может стать звездой в КХЛ - "Колорадо" подождет (Sport24.ru, Москва, 17 
октября 2023) 
Он подписал новый трехлетний контракт с "ястребами".  
Буквально на днях свою первую шайбу в НХЛ забросил Павел Минтюков. 
Ворвавшись в сильнейшую лигу планеты, этот 19-летний динамовец заставил 
говорить о себе как об одном из самых перспективных атакующих защитников 
России. Ему уже сейчас доверяют большинство в "Анахайме". Но по другую 
сторону океана есть парень, который может составить ему конкуренцию.  
Михаилу Гуляеву 18 лет и он, как и Минтюков, выбран на драфте НХЛ в первом 
раунде. Однако играет он не за "Колорадо", который застолбил за собой права 
на новосибирца, а за "Авангард". Четыре года назад он перебрался в Омск со 
своим отцом, тренером и еще несколькими воспитанниками "Сибири". За это 
время Гуляев дошел от статуса просто талантливого защитника до игрока 
основного состава клуба КХЛ .  
А теперь стало известно, что возможный отъезд Гуляева в Северную Америку 
откладывается еще на сезон. У него и так был действующий контракт с 
"Авангардом" до 2025 года. Теперь Михаил покинет омский клуб не раньше 
весны 2026-го. Продление контракта сопряжено с улучшением финансовых 
условий. Metaratings сообщает о зарплате в 25 миллионов за сезон. Это деньги 
еще не звезды, но уже не просто подающего надежды игрока.  
"Гуляев еще молод, но уже закрепился в основе, принимает взрослые решения 
на льду и приносит пользу команде. Он постоянно прогрессирует, работает над 
собой, что и дает результат. Мы рады, что подписали долгосрочный контракт. 
Надеемся, пример Михаила станет стимулом для других наших воспитанников. 
Все реально, все зависит только от вас - нужно стремиться, работать и 
правильно относиться к делу", - сказал генеральный менеджер "Авангарда" 
Антон Курьянов.  
С точки зрения "Авангарда" это понятный шаг. В клубе почувствовали, что 
выданные Гуляеву авансы оправдываются и решили продлить его пребывание 
в клубе. Михаил выходит во второй паре рядом с опытным чехом Либором 
Шулаком. На его счету уже 5 очков - больше среди защитников омского клуба 
только у Дамира Шарипзянова. А еще Гуляев постепенно начинает выгрызать 
место в большинстве.  
Нечто подобное "ястребы" уже проделывали с другим молодым защитником, 
выбранным на драфте НХЛ. Семен Чистяков также подписывал трехлетний 
контракт, откладывая свою поездку в "Нэшвилл". А вот повышение зарплаты 
для Арсения Грицюка без увеличения срока сейчас впору признать большой 
ошибкой. Грицюк ушел в СКА, а "Авангард" остался ни с чем.  
Но главный вопрос: зачем это Гуляеву? Через пару сезонов он мог бы уехать в 
НХЛ, осуществить свою мечту и бросить вызов Минтюкову. Два сезона вроде 
бы нормальный срок, чтобы набраться уверенности и уехать звездой. К тому 
моменту новосибирцу было бы уже 20 лет. Больше, чем сейчас уже 
упомянутому Минтюкову. Но все же для того, чтобы задержаться в России 
подольше, у него есть веские причины.  
Важна не только возможность прогрессировать в "Авангарде". Хотя и это, 
безусловно, имеет значение. Подписав новый контракт, Гуляев почти 
подравнялся в статусе с Чистяковым. Есть звездный Шулак, есть капитан 
Шарипзянов - оба котируются выше. Однако Шарипзянов, мягко говоря, не 
создан для игры в большинстве. С уверенностью можно сказать, что на 
решение Михаила и его представителей повлияла ситуация в "Колорадо".  
Тут стоит напомнить, что Гуляева выбрали хоть и в первом раунде, но под 31-м 
номером. А это наглядно говорит о силе команды. "Колорадо" еще недавно 



 

 

выигрывал Кубок Стэнли. Иногда в НХЛ это ничего не значит. Вчерашний 
чемпион из-за проблем с потолком зарплат или других обстоятельств может 
быстро откатиться к статусу середняка. "Эвеланш" и правда сделали шаг назад, 
но случилось это во многом из-за тяжелой травмы капитана команды Габриеля 
Ландескуга. С обороной у "лавин" полный порядок.  
Кэйл Макар - любимый игрок Михаила Гуляева. Поиграть вместе с недавним 
обладателем "Норрис Трофии" и "Конн Смайта" - большая удача для любого 
атакующего защитника. Гуляев мог бы многое почерпнуть у Макара. Но если бы 
Кайл в этой роли бы был один - переезд в Денвер еще можно было 
форсировать. Атакующими защитниками впору считать Жирара, Байрама и 
Тэйвза. С последним "Колорадо" подписан новый контракт аж до 2031 года со 
средней зарплатой $7,25 млн.  
Раньше всех из этой четверки закончится контракт у Байрмана - в 2025 году. За 
год до предполагаемого приезда Гуляева. У Жирара и Макара соглашения 
рассчитаны до 2028 года. Не факт, что защитник "Авангарда" сможет сходу 
залететь в топ-4 и заменить Байрама, но как минимум будет видна перспектива 
занять эту роль. Сейчас она скрыта за горами и туманом. Пример Гуляева и 
Минтюкова наглядно показывает, что при сопоставимом таланте многое 
зависит от обстоятельств, команды, тренера и правильного момента для 
отъезда.  

https://sport24.ru/hockey/article-otkazal-amerike-i-ostalsya-v-rodnoy-sibiri-bolshoy-
talant-gulyayev-mozhet-stat-zvezdoy-v-kkhl-kolorado-podozhdet 

К заголовкам сообщений 

Сколько зарабатывают самые дорогие хоккеисты омского "Авангарда"? 
(Аргументы и Факты (omsk.aif.ru), Омск, 17 октября 2023) 
Традиционно по всему миру спортсмены титульных клубов очень много 
зарабатывают. Чем популярнее спорт - тем больше зарплата у атлетов. 
В нашей стране самые популярные виды командного спорта, конечно, хоккей и 
футбол. В Омске в частности - больше хоккей, ведь футбольная команда 
региона не участвует в соревнованиях суперлиги. ХК "Авангард" успешно 
выступает за Омскую область много лет, а в 2021 году смог даже получить 
Кубок Гагарина - высшую награду КХЛ. 
Спортивные успехи "Авангарда" влияют не только на его популярность, но и на 
зарплаты хоккеистов - что интересно, в рамках одной команды у разных 
спортсменов они разные. omsk.aif.ru постарался разобраться, кто из команды 
зарабатывает больше всего и как они попали в омский клуб. 
Самые дорогие нападающие 
Согласно данным, собранным изданием "Спорт-Экспресс", больше всего среди 
нападающих и среди всего "Авангарда" вообще получает Владимир Ткачев. Его 
ставка за этот сезон составила около 101 млн рублей. 
Владимир Ткачев уроженец Омска и карьеру он начинал в нашей молодежке - 
"Омских ястребах" - еще в 2012 году. После этого хоккеист успел поиграть и за 
профессиональную команду региона, после чего улетел строить карьеру в 
Канаду, где продолжил выступать за юниорские клубы, потом вернулся в КХЛ, 
успел внести вклад в зарубежные АХЛ и НХЛ. 
И вот, в 2022 году начался его первый за долгое время сезон в родной команде 
- контракт был подписан сразу на три года вперед. Локальная звезда вернулась 
домой. В сезоне 2022/2023 Ткачев отыграл уже 17 матчей, забил 7 шайб. Его 
коэффициент полезности - "+4". 
Второй по зарплате форвард - американец Рид Буше. К слову, по 
результативности он также занимает вторую позицию - он лучший бомбардир 
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сразу после Ткачева. Хоккеист заработает в этом сезоне 95 млн рублей. В 
"Авангард" спортсмен попал из клуба АХЛ "Ютика Кометс", омская команда 
стала первой для американца в КХЛ. 
В сезоне 2023/2024 нападающий отыграл 16 матчей, забил 10 шайб. Его 
коэффициент полезности - "+7". 
Бронзовое третье место занимает канадец Райан Спунер. До "Авангарда" 
хоккеист уже играл в клубах КХЛ "Автомобилист" и "Динамо - Минск". Именно у 
вторых он и был выкуплен омичами. Форвард заработает за сезон 70 млн 
рублей. 
Он также отыграл 16 матчей в сезоне 2023/2024, забил 6 шайб. А вот 
коэффициент полезности пока что у Спунера составляет "0". 
Самые дорогие защитники 
Ожидаемо, больше всего среди защитников "Авангарда" зарабатывает капитан 
команды Дамир Шарипзянов. Его ставка - 65 млн рублей. Хоккеист так же успел 
построить карьеру на западе и поиграть в клубах МХЛ и КХЛ до того, как попал 
к "ястребам". В Омск защитник попал из нижнекамского "Нефтехимика" еще в 
2020 году и продолжает выступать за клуб. 
В сезоне 2023/2024 Шарипзянов отыграл 16 матчей, не забил ни одного гола. 
Его коэффициент полезности - "+6". 
Второе место по зарплате среди защитников (и пятое вообще) занимает чех 
Либор Шулак. За текущий сезон он заработает 55 млн рублей. Прошлый сезон 
хоккеист успешно отыграл за владивостокский "Адмирал", а сейчас только 
начинает карьеру в "Авангарде". Пока что чех поучаствовал в 16 матчах, 
забросил 3 шайбы, но коэффициент его полезности как защитника - всего "+1". 
Самый дорогой вратарь 
Дороже всего среди вратарей "Авангарду" обходится Василий Демченко. В ряду 
"ястребов" он с 2021 года, а до этого играл в канадском "Laval Rocket". Голкипер 
заработает в этом сезоне 35 млн рублей. 
В сезоне 2023/2024 вратарь отыграл 10 матчей, отразил 87,8% бросков. Его 
коэффициент надежности - 3,18.  

https://omsk.aif.ru/sport/skolko_zarabatyvayut_samye_dorogie_hokkeisty_omskogo_
avangarda 

К заголовкам сообщений 

Бывший тренер системы "Авангарда" вошел в штаб "Витязя" 
(Чемпионат.com, Москва, 17 октября 2023) 
Тренер Алексей Бондарев вошел в тренерский штаб "Витязя", сообщается в 
официальном телеграм-канале команды. 
Ранее специалист работал в клубе ВХЛ "Омские Крылья" два года - с 2021-го по 
2023-й. 
"Добро пожаловать, Алексей Андреевич! 
Выступал за "Авангард", "Локомотив", "Металлург" Магнитогорск, "Трактор", 
ЦСКА, "Нефтехимик", а также за "Мечел" Челябинск, "Мостовик" Курган и 
молодежную команду "Авангард-ВДВ" Омск. Завершил хоккейную карьеру в 
2020 г. в "Авангарде", - говорится в сообщении. 
Отметим, что в нынешнем сезоне "Омские Крылья" занимают только 21-е место 
из 29 в турнирной таблице Всероссийской хоккейной лиги. Омская команда 
провела 16 матчей, в которых набрала 13 очков, одержав лишь пять побед 
(четыре - в основное время).  

https://www.championat.com/hockey/news-5282944-byvshij-trener-sistemy-
avangarda-voshyol-v-shtab-vityazya.html 
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К заголовкам сообщений 

Александр Скоренов: в КХЛ стало больше белорусов - это круто 
(Федерация хоккея Республики Беларусь (hockey.by), Минск, 17 октября 
2023) 
Большое интервью одного из лучших белорусов в КХЛ программе "Ясно о 
хоккее".  
Один из лучших белорусских игроков в КХЛ Александр Скоренов дал большое 
интервью "Ясно о хоккее". Нападающий рассказал о своем становлении в лиге, 
прогрессе, тактике Козырева, игре против белорусов и минского "Динамо". 
"Ключевой шаг в развитии - переезд в Питер"  
- Первый шаг был, когда свой последний год проводил в экстралиге, играл с 
хорошими партнерами, очень сильными индивидуально. Набрали много очков и 
команде помогли, серебро взяли. И вот следующий шаг - Питер, это был 
ключевой шаг, который дал мне толчок в развитии. Попал в систему СКА, где 
очень много молодых талантов, которые хотят играть, не важно, где: в "СКА-
Неве" или в МХЛ - эта конкуренция меня сильно подстегивала. Очень хотел 
занять место в составе.  
"Тактика Козырева помогает прогрессировать индивидуально"  
- Андрей Леонидович еще в "СКА-Неве" прививал этот же хоккей, сейчас 
абсолютно все тоже самое. Игра с контролем шайбы, больше передач в центр. 
Вот из-за этой тактики сильно прогрессируешь индвидуально, в плане своего 
мастерства ты очень много черпаешь, тебе разрешают совершенствоваться, 
показывать свое умение, которое ты нарабатывал всю жизнь, всю карьеру. Не 
загоняют в какие-то рамки. И ты пытаешься то, что наработал, показать в игре с 
помощью нашей системы. Она помогает раскрываться, показывать уровень 
своего мастерства, находить какие-то нестандартные решения. Я считаю, для 
молодых игроков это невероятная практика.  
"Люди в Череповце болеют за команду, очень сильно переживают"  
- Череповец - небольшой город, больше болельщиков тебя знает. Здесь один 
клуб на весь город, люди приходят, болеют, очень сильно переживают. И в этом 
плане где-то тоже тяжело, в быту нужно отдаваться еще больше.  
"Не зацикливаюсь на статистике"  
- Особо не зацикливаюсь на своей статистике, я могу приехать и быть 
расстроенным, что не реализовал момент для парней, для команды - особенно, 
если это был важный момент и из-за этого мы, условно говоря, проиграли. В 
таких случаях я себя долго корю за это, пересматриваю много раз эти моменты.  
"Тому же Иванцову могу напихать"  
- Есть в команде помоложе ребята, которым я могу сказать по-взрослому, как 
нужно было сделать, посоветовать. Тому же Илье Иванцову где-то могу 
напихать, но это исключительно полезные действия, чтобы он учился. Он 
умный парень, должен совершенствоваться, поэтому стараюсь ему как-то 
помочь в этом.  
"В КХЛ стало больше белорусов - это круто"  
- С Марти [Игорем Мартыновым] мы с детства вместе играли в одном звене. 
Сейчас поддерживаем общение, но не так, как раньше. В то время, когда он 
попал в минское "Динамо", я был еще в экстралиге, мне очень хотелось сыграть 
или вместе с ним, или друг против друга, но, главное, в КХЛ.  
Скажу, что это какая-то принципиальность? Нет. Ты играешь за свою команду, 
он за свою. Всегда рад видеть любого белоруса на площадке, классные 
эмоции. Нас много в лиге стало, и с каждым годом приходят новые ребята - это 
круто на самом деле. 
"Матч с Минским "Динамо" может нести принципиальность"  



 

 

- "Динамо-Минск" находится на родине, мне приятно приехать и сыграть там. 
Приедут друзья, родные, близкие и родители. Это очень круто, поэтому 
определенную принципиальность этот матч может нести.  

https://hockey.by/news/intervyu/news260696.html 

К заголовкам сообщений 

Янни Калдис - о выступлении минского "Динамо", работе с 
Квартальновым и белорусах в клубе (Belarushockey (belarushockey.com), 
Минск, 17 октября 2023) 
Канадский защитник минского "Динамо" Янни Калдис рассказал о впечатлениях 
от игры в КХЛ. 
 - Насколько особенной стала восьмиматчевая домашняя серия? 
 - В Северной Америке, как мне кажется никогда, не было подобного, чтобы 
сразу восемь матчей были на домашнем льду. По крайней мере, в моей 
карьере такое происходит впервые. Это было здорово, болельщики 
реагировали на каждое движение шайбы, трудно описать восторг. Мы ощущали 
энергетику фанатов, наслаждались каждым моментом. 
 - Тяжело готовиться к матчам, учитывая длительные перелеты и плотность 
календаря? 
 - Да, график сложноват тем, что нам приходится играть несколько матчей 
подряд в режиме "через день". В месяц получается 13 игр, это достаточно 
много. Нужна грамотная подготовка, восстановительные процедуры, также 
тренерский штаб по ситуации решает, будет ли у нас катание на льду или нет. 
Каждый должен следить за тем, как он спит, ест и восстанавливает организм. В 
профессиональном спорте ты чаще осознаешь сколько важных 
подготовительных вещей нужно сделать вне льда, чтобы оставаться сильным в 
матчах. 
 - Для вас это первый опыт работы с российским тренером. Как оцените для 
себя этот период, насколько необычен подход Квартальнова? 
 - Да, раньше у меня не было тренера из России, подход Квартальнова 
кардинально отличается от того, как работают в Северной Америке. Главное, 
что Дмитрий Вячеславович хорошо знает английский и доходчиво объясняет 
детали. Это помогает мне действовать лучше. Первые месяцы работа идет 
хорошо, нашли общий язык и с тренером по защитникам, который также 
прекрасно знает английский. 
Задача любого тренера - замотивировать команду, объяснить свою систему и 
завести динамику. На данном этапе можно сказать, что тренерский штаб 
проводит отличную работу. Квартальнов стремится к тому, чтобы мы были еще 
лучше и показывали более высокий уровень. 
 - Многие говорят, что Квартальнов - суровый тренер, требующий от каждого 
хоккеиста максимум. Согласны ли вы с этим? 
 - Да, он достаточно строгий тренер, но у меня было много таких тренеров по 
ходу карьеры. Возможно, молодым игрокам изначально было непривычно, но 
по ходу дела ты уже находишься в тонусе и готов к такому подходу. 
 - "Динамо" - команда достаточно молодая. Нужен ли ей один сезон на раскатку 
или же можно сразу побороться за плей-офф и второй раунд Кубка Гагарина? 
 - Это пока начало сезона, поэтому на данный момент я не вижу причин, из-за 
которых мы не попадем в плей-офф. Как вы сказали, у нас много молодых 
ребят, которые продолжают учиться и развиваться. Они постепенно станут 
лучше по ходу сезона, однако это не станет помехой на пути к плей-офф. Плюс 
у нас есть группа из опытных игроков, которые могут сделать разницу. Поэтому, 
повторюсь, я не вижу причин, по которым мы не пройдем в плей-офф. Если мы 
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найдем свою игру, качественно отработают игроки и тренерский штаб, то все 
будет хорошо. Ростер меняется из года в год, поэтому в случае с опытными 
игроками иногда нет второго сезона для того, чтобы окрепшим коллективом 
биться за более высокие позиции. Однако я верю, что у нас хороший состав из 
молодых хоккеистов, которые могут добиться успеха уже сейчас. Молодые 
игроки находятся здесь, чтобы учиться, задача старших в том, чтобы им в этом 
помогать и что более важно - побеждать. Мне кажется, у нас есть силы и 
ресурсы для того, чтобы удивить уже в этом сезоне. 
 - Кто из белорусов больше всего впечатлил в "Динамо"? 
 - Виталий Пинчук набирает очки и показывает высокий уровень во всей лиге. 
Это точно его время. Также радуют те, кто был задрафтован этим летом, как 
например Вадим Мороз. Он набирает физическую массу и учится новым 
движениям на льду, умнеет в хоккейном понимании. 
Нельзя также не отметить Алексея Колосова, прекрасный вратарь. Кроме того, 
у нас молодая линия защиты, которым иногда бывает трудно играть против 
соперников постарше. Но у них большой потенциал. Тренерский штаб тоже 
уделяет им много внимания. Молодым игрокам приходится очень часто играть, 
что дико сложно, но уверен, что такое доверие им идет на пользу. 
 - Вам 28, является ли для вас этот возраст пиком в карьере? 
 - Мне кажется, да. Для каждого этот возраст разный, он зависит от многих 
обстоятельств. Например, когда ты попал в ту или иную лигу, начал ли ты свое 
развитие раньше или позже определенного этапа. Я думаю, что моя пиковая 
форма только начинается и я могу играть так до 34-35 лет, потому что 
деликатно слежу за собой и своим здоровьем. Я чувствую себя хорошо, 
понимаю, что могу сыграть много времени на льду и помочь команде в сложных 
ситуациях. 
 - Что нужно для того, чтобы набрать шесть очков в гостевой серии? 
 - Это всегда непросто, но мы трудимся, и наша игра улучшается с каждым 
днем. Мы должны придерживаться нашего стиля, у игроков недавно появилась 
необходимая уверенность, от этого надо отталкиваться. Спецбригады также 
нам помогают, но прежде всего нужно навязывать игру сопернику. Мы и раньше 
показывали хороший хоккей, но не могли набрать нужные очки, сейчас начали 
приходить победы, поэтому мы движемся в правильном направлении. 
 - Ранее вы играли в чемпионате Австрии. Как пришел такой вариант и помогает 
ли этот опыт в КХЛ? 
 - Это было во время ковида, в Северной Америке многие лиги тогда матчей не 
проводили из-за пандемии. Никто не знал, когда НХЛ и АХЛ будут 
возобновлены, хотя во многих лигах Европы уже играли в хоккей с некоторыми 
ограничениями. "Эдмонтон" предложил многим молодым игрокам отправиться в 
Австрию, там же играл мой друг Дэвин Броссо, мы перешли вместе в Дорнбирн. 
Были в аренде на протяжении четырех месяцев. Был весьма странный опыт с 
учетом ковида, хоккей, конечно, отличался от обычного. 
Но я рад, что мы хорошо провели время и поиграли в Австрии, это намного 
лучше, чем перспектива сидеть дома и ничего не делать. Опыт в Европе 
помогает мне сейчас в КХЛ, но тогда это еще лучше меня подготовило к 
возобновлению матчей в Северной Америке.  

https://belarushockey.com/khl/news/2023/10/17/janni-kaldis-o-vystuplenii-minskogo-
dinamo-rabote-s-kvartalnovym-i-belorusah-v-klube/ 

К заголовкам сообщений 

Дмитрий Басков: "зубрам" вполне по силам выйти в плей-офф КХЛ 
(Спортивная панорама (sportpanorama.by), Минск, 17 октября 2023) 
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У отечественных любителей спорта с наступлением осени традиционно 
активизируется интерес к большому клубному хоккею. 
И во многом тому причина - старт минского "Динамо" в Континентальной 
хоккейной лиге. 
Корреспондент "СП" поинтересовался авторитетным мнением у известного 
специалиста в области спорта Дмитрия Баскова насчет хоккейных дел 
сильнейшей команды нашей страны в новом сезоне, а также задал некоторые 
другие вопросы. 
 - Дмитрий Юрьевич, в начале сентября стартовал очередной сезон в 
Континентальной хоккейной лиге. Каким, по-вашему, выдался этой первый 
игровой период для минского "Динамо"? 
 - С каждым матчем хоккеисты уже лучше взаимодействуют друг с другом на 
площадке. Мы увидели, что "зубры" способны на равных играть с лидерами 
КХЛ - "Ак Барсом" и СКА, которые были обыграны на "Минск-Арене". Это те 
позитивные моменты, которые должны дальше только развиваться, о чем, 
кстати, говорят результаты первых октябрьских матчей. Да, сентябрь получился 
непростым, но дающим много поводов верить в то, что по сезону "Динамо" 
будет идти хорошо. В последних матчах мы видим все более уверенную игру 
команды, прекрасно проявляют себя наши молодые парни - Алексей Колосов, 
Виталий Пинчук, их развитие в "Динамо" налицо. 
Я твердо верю в то, что "зубрам" вполне по силам выйти в плей-офф. Из-за 
океана приехали легионеры с победным опытом в сильнейшей лиге мира, 
которыедолжны помочь нашей молодежи стать сильнее. Конечно, в "Динамо" и 
в этом сезоне собрали самую перспективную белорусскую молодежь: есть те, 
кто уже драфтован клубами НХЛ, и те, кому предстоит выйти на ярмарку 
талантов. Менеджмент сработал здорово и сумел подобрать боеспособный 
коллектив, в котором есть и исполнители высокого уровня, и рабочие парни, 
которые готовы "таскать рояль". Думаю, эта команда готова решать задачи, 
которые перед ней поставили. 
 - По итогам прошлого сезона в КХЛ в минском"Динамо" произошла смена 
главного тренера: на капитанском мостике Крэйга Вудкрофта сменил Дмитрий 
Квартальнов. 
 - С Крэйгом Вудкрофтом команда три сезона подряд доходила до первого 
раунда плей-офф, это достойный результат. Но в определенный момент мы 
поняли, что команде нужен новый импульс, который позволит ей сделать шаг 
вперед. При поиске главного тренера главным ориентиром была мотивация 
кандидата не только добиваться спортивного результата с "зубрами", но и 
готовить молодежь для сборной, выступающей на международной арене. 
Дмитрий Квартальнов приехал в Минск в статусе самогопобеждающего тренера 
КХЛ. Это наставник, который, с одной стороны, знает, как побеждать, а с другой 
- раскрыл не одного топового игрока, которые радуют сейчас не только 
любителей КХЛ, но и НХЛ. Конечно, пока делать выводы о результатах его 
работы рано. 
 - На ваш взгляд, чем отличаются методы работы Квартальнова от Вудкрофта? 
 - Оба тренера - приверженцы активного, атакующего хоккея. Оба поиграли в 
Северной Америке и способны быстро найти общий язык с легионерами. И этим 
наставники похожи. На выбор в пользу Квартального в межсезонье повлияло и 
то, что это не предполагало кардинальной смены стиля команды и принятого 
клубом курса на вовлечение молодых белорусских хоккеистов. 
 - Белорусский хоккей в Национальной хоккейной лиге представлен 
несколькими хоккеистами. К примеру, Егор Шарангович - "Калгари Флеймз", 
Алексей Протас - "Вашингтон кэпиталз", Владислав Колячонок - "Аризона". 
Какая перспектива у других способных белорусских хоккеистов играть в НХЛ? 



 

 

 - Кроме вышеупомянутых, в системе НХЛ находится еще и Илья Соловьев, 
который также проходил подготовку к сезону с "Калгари Флеймз". И у 
Ильихорошие перспективы для того, чтобы закрепиться в основном составе и 
заиграть именно в НХЛ. Владислав Колячонок не избежал отсева перед 
стартом сезона, но Влад - первый в очереди на возвращение обратно, поэтому 
уверен, что в этом сезоне в составе "койотов" мы его еще увидим. Есть еще 
несколько ребят, которые сейчас находятся в командах АХЛ, - тот же Усов, 
Климович или Кузьмин, но которые готовы подняться наверх в любой момент. 
Парни принимали участие в предсезонных матчах своих клубов НХЛ, а значит, 
находятся "на карандаше" у тренерских штабов. Верю, что и Усова, и 
Климовича, и других ребят в этом сезоне мы увидим в матчах НХЛ. 
 - Дмитрий Юрьевич, может ли белорусский хоккей сегодня получить "добро" от 
IIHF на участие в чемпионатах мира или права на отбор на Олимпийские игры? 
 - Это сложный вопрос, на который международная федерация пока не дает 
положительного ответа. Мы знаем, что многие члены ИИХФ ждут возвращения 
Беларуси и России, потому что предыдущий форум без наших стран выглядел 
не совсем полноценным. Однако существуют функционеры некоторых 
национальных федераций, которым бы очень не хотелось видеть еще две 
сильные конкурентные сборные у себя в соперниках. Поэтому они всячески 
стараются не давать ИИХФ выносить положительный для нас вердикт. 
 - В августе в Беларуси завершились II Игры стран СНГ. Как человек от спорта 
оцените уровень организации и проведения этих соревнований, в которых 
принимали участие спортсмены из 22 стран. 
 - Думаю, что главным плюсом II Игр стран СНГ стала их география. Нам 
удалось провести их не в одном конкретном городе, а охватить всю страну. 
Таким образом, еще большее количество болельщиков смогли вживую увидеть 
соревнования высокого международного уровня. Безусловно, это поднимет 
популярность спорта в целом в нашей стране и поможет приобщить к занятиям 
спортом и здоровому образу жизни все больше людей, на что, собственно, и 
направлена политика нашего государства. Беларусь уже не в первый раз 
доказывает, что умеет круто проводить глобальные спортивные турниры. 
Вспомните, к примеру, чемпионат мира по хоккею в Минске - его признали 
одним из лучших в истории. 
 - Если бы формат II Игр стран СНГ был зимним, каким бы виделся турнир по 
хоккею с шайбой: количество стран-участниц, формат игры (возможно, 3х3)? 
 - Думаю, что формат игры 3х3 вполне возможен. Мы знаем пример условного 
волейбола, у которого в программе соревнований есть и традиционный, и 
пляжный виды. Поэтому мне кажется, что и в хоккее возможна история, когда 
есть и традиционный формат, и новомодный. Мы видим, что хоккей 3х3 
нравится людям: он более динамичный, с большим количеством голов и 
опасных моментов. Тем более в Беларуси уже есть площадка для хоккея 3х3, 
она построена в Солигорске. Поэтому условия для игры есть. 
А что касается стран-участниц, то я думаю, мы сможем принять сборные всех 
стран, которые захотят выступить. Такой шаг поможет федерациям поднять 
уровень хоккея в своих странах, привлечь к нему больше людей. В 
долгосрочной перспективе это сыграет только на руку 
 - Недавно вы отметили свое 45-летие. Позволяет ли этот возраст вам выйти на 
хоккейную площадку и провести, к примеру, полноценный мастер-класс для 
юных спортсменов? Как поддерживаете себя в форме? 
 - Как говорят, можно отстранить человека от работы в спорте, но привычки, 
формировавшиеся десятилетиями, уже не искоренить. В моей жизни по-
прежнему много спорта: любительский хоккей, бассейн, велосипеды, 
тренажерный зал, единоборства - все это дает возможность поддерживать не 



 

 

только физическую форму, но и ментальное здоровье. Что же касается мастер-
классов, всегда с удовольствием откликаюсь на такие возможности. В этом году 
у нас было несколько подобных мероприятий с ребятами, приехавшими на 
реабилитацию с Донбасса. 
 - Дмитрий Юрьевич, можете очертить план развития отечественного хоккея с 
учетом сложившейся ситуации, когда ограничены возможности в большом 
международном сотрудничестве? 
 - Учитывая то, что пока наши сборные ограничены в выборе соперников, мы 
видим хорошую возможность в сближении с Российской Федерацией. Россия - 
гранд мирового хоккея, она не раз выигрывала чемпионаты мира на всех 
уровнях, а ее главная лига - лучшая на континенте. Это отличный партнер, 
вместе с которым мы можем развивать хоккей в нашей стране на высоком 
уровне. С прошлого сезона все наши младшие сборные участвуют в турнирах 
Первенства сборных команд федеральных округов, в которых у наших ребят 
появилась отличная возможность соревноваться с лучшими представителями 
России по своим возрастам. Также наши сборные соревнуются на юниорском, 
молодежном и взрослом уровне. Каждая игра с таким соперником, как сборная 
России, - незаменимый опыт, который помогает расти как профессионалу. К 
тому же мы видим, что наша сборная достигает серьезных успехов в 
противоборстве с таким серьезным оппонентом: в прошлом декабре 
национальная команда выиграла "Кубок Первого канала", история которого 
вместе с его предшественником насчитывает более 50 лет. 
Игры сборных различных возрастов - это лишь вершина айсберга, в основании 
которого мы увидим различные обучающие семинары, конференции по обмену 
опытом. Поэтому в сотрудничестве с Федерацией хоккея России я вижу 
большой потенциал для развития всего белорусского хоккея.  

https://sportpanorama.by/fans/dmitrii-baskov-zubram-vpolne-po-silam-vyiti-v-plei-off-
kkhl 

К заголовкам сообщений 

Никита Коростелев: "Я показываю хороший хоккей, когда наслаждаюсь 
им" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 17 октября 2023) 
Нападающий "Северстали" Никита Коростелев в интервью KHL.ru рассказал об 
обмене в череповецкий клуб, атакующем хоккее Андрее Козырева и 
особенностях жизни в провинциальных городах. 
Сезон для Коростелева начался с перехода из "Металлурга" в "Северсталь". 
Форвард быстро адаптировался в новой команде и набрал 7 (5+2) очков за 
восемь матчей. Никита получает больше игрового времени, чем в "Магнитке", и 
доволен итогами обмена.  
"У "Северстали" огромный потенциал" 
 - Как удалось быстро влиться в "Северсталь"?  
 - В моменте, на самом деле, не ощущалось, что вливаюсь быстро. Немного 
переживал, что не забивал три игры. Выходил в большинстве, получал много 
игрового времени, но без голов. Потом получилось забить, и пошло-поехало. 
Хорошо, что помог команде выиграть пару матчей.  
 - Тяжело менять клуб в начале регулярного чемпионата?  
 - Для меня самое тяжелое - перевезти весь дом из одного города в другой. По 
хоккею, конечно, схемы совсем другие. Но в "Северстали" они мне подходят. Я 
получаю удовольствие от игры в атакующий хоккей. Конечно, я не проходил 
сборы с командой - немного отстаю от остальных. Играл буквально после двух-
трех собраний и общения с главным тренером. Пока все получается хорошо, но 
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хотелось бы собрать серию победных матчей. А то мы выигрываем одну, потом 
проигрываем. То забиваем 10 голов, то - ноль.  
 - Что Андрей Козырев просит от игроков? Из чего формируется атакующий 
хоккей "Северстали"?  
 - В первую очередь, большее количество передач. Короткие и тонкие пасы. В 
первых матчах мне казалось, что их даже много. Хотелось чаще бросать по 
воротам - это моя сильная сторона, которой я могу помочь команде.  
- Как адаптировались в коллективе? Добавили в командный чат, познакомились 
- и в бой?  
 - Примерно так. Сразу после обмена приехал в Магнитогорск. Собрал вещи, а 
через несколько дней уже сыграл в Москве против ЦСКА. Постепенно 
знакомишься ближе с партнерами и персоналом, понимаешь требования 
тренеров. Сейчас идет чемпионат, мы мало тренируемся. На сборах все это 
проходит немного иначе, но я - не маленький мальчик, все прошло спокойно. 
Некоторых ребят из "Северстали" знал до перехода. Это тоже помогло. У 
команды огромный потенциал - мы можем выигрывать намного больше матчей, 
чем сейчас.  
 - В чем особенность подхода Андрея Козырева?  
 - По первым впечатлениям обратил внимание, как качественно информация 
доносится до хоккеистов. Перед моей первой игрой мы пообщались, мне 
показали видео - как играет команда, что нужно делать во всех зонах, 
объяснили требования.  
 - После "Магнитки", когда вы могли сыграть по 9-10 минут, в "Северстали" 
получили больше игрового времени. Приятное чувство, когда снова играете 
много?  
 - Скрывать не буду: это серьезный фактор для меня. Я показываю хороший 
хоккей, когда наслаждаюсь им. И сразу приходит уверенность в себе. В 
"Северстали" есть свобода в действиях - это радует.  
 - Подход, который практикует Козырев, очень полезен для прогресса молодых 
игроков, согласны?  
 - Сто процентов. Хоккеист растет, когда понимает, что ему доверяют на 
взрослом уровне в КХЛ. Это очень важно. Набранные очки, игровое время, 
тренерское доверие - все это раскрепощает и помогает расти.  
 - "Северсталь" разгромила "Сочи" 10:1, но через два дня уступила московскому 
"Динамо" (0:1). Как объяснить такие качели по результату?  
 - Перед вылетом в Сочи мы дома играли с "Локомотивом" и тоже не забили ни 
одного гола. "Сочи" забили десять, а потом опять получили ноль дома с 
"Динамо". Не могу сказать, что мы играли как-то по-другому. Создавали 
моменты, проходили тонкие передачи. Хоккей - такая игра. В одном матче все 
залетает, а в другом есть проблемы с реализацией. Как бы банально ни 
звучало, спишу на стечение обстоятельств.  
 - "Локомотив" и московское "Динамо" - две системные команды, против которых 
"Северсталь" не забила ни одного гола. Возможно, "Северстали" тяжело даются 
игры именно против таких схематичных соперников?  
 - Такую закономерность можно проследить, но я ее не вижу, если внимательно 
пересмотреть матчи. То, что предлагает наш тренерский штаб, работает. 
Единственное - реализация моментов, особенно с "Локомотивом". Счет 0:5 - не 
самый приятный на бумаге. Мы создавали моменты, взламывали их оборону, 
но не смогли забить.  
 - Атакующий хоккей, который использует "Северсталь", эффективен в плей-
офф? Есть избитый тезис, что кубки выигрывает оборона.  
 - С атакующим хоккеем можно выиграть кубок. Я был в команде, которая вела 
в финале 3-1 и играла в атакующий хоккей. Речь о "Металлурге". Кубок, 



 

 

конечно, выиграть не получилось, но это другая заезженная тема для 
обсуждения. Это наглядный пример, что атакующие команды тоже могут быть 
успешны в плей-офф.  
"Когда попал в тупик в "Металлурге", решил, что надо двигаться в другом 
направлении" 
 - Как вашими глазами выглядел обмен из "Металлурга" в "Северсталь"?  
 - Начну с благодарности Магнитогорску. В обращении после обмена говорил, 
что очень люблю клуб и город. Очень хотел переработать ситуацию и остаться 
в команде, за которую играл три года. Но в определенный момент понял, что 
никакого положительного продолжения не будет, и принял такое решение. 
Карьера хоккеистов короткая. Не хочется терять время таким образом.  
 - Не все поняли, почему вам не нашлось места в составе "Металлурга". Вы 
сами знаете ответ на этот вопрос?  
 - Место находилось, но вы сами в начале интервью говорили, сколько игрового 
времени я получал. С "Динамо" и ЦСКА, когда забил гол, я сыграл по 10 минут. 
Каждый тренер по-разному видит хоккей. Так сложилась ситуация, что мне не 
нашлось полноценного места в составе по сравнению с двумя прошлыми 
сезонами. Рад, что в "Северстали" снова наслаждаюсь хоккеем.  
 - Можете раскрыть мысль о том, что "хотели переработать ситуацию"? До 
какого-то момента думали, что можете повысить свое игровое время через 
тренировки?  
 - Переработать - больше про мое спортивное эго и мотивацию. Я привык идти 
на трудности и справляться с ними. Но когда попал в тупик, уже решил, что 
надо двигаться в другом направлении.  
 - На летних сборах с "Металлургом" предполагали, что придется поменять 
команду?  
 - Нет. Все было хорошо - и в плане игрового времени, и по моей роли в 
команде. Даже не предполагал этого, но потом ситуация поменялась.  
- Как справились с баллонами Андрея Разина?  
 - Спокойно. Глаза бояться - руки делают. Мы - профессиональные атлеты и 
должны справляться с такими нагрузками. Спокойно поработали с баллонами.  
 - Мне кажется, баллонами чрезмерно запугивают хоккеистов.  
 - Возможно. Во-первых, их сейчас мало кто практикует. Во-вторых, все к ним 
готовятся и, общаясь с ребятами, понимают, чего ожидать. Вышел на 30 минут, 
отработал - и восстанавливаешься. Тяжело, но ничего смертельного.  
 - В одном интервью вы рассказывали о тяжелых сборах с Джоном 
Тортореллой. Нагрузки можно сравнить с теми, которые предложил Разин в 
"Магнитке"?  
 - Можно. Разница в том, что у Тортореллы ударный цикл проходил в течение 
трех дней, после чего шли игры. В "Магнитке" ударный цикл шел дней восемь, 
потом работали над тактико-техническими моментами в Минске. Сравнить 
подходы можно. В "Магнитке" больше бегали и работали с баллонами, а в 
"Коламбусе" - больше борьбы и игровых тренировок. Торторелла еще и тест 
Купера давал, когда в Северной Америке от него уже все отказались. В России-
то очень мало тренеров его применяют - и я не понимаю, зачем. Но это 
отдельная тема для обсуждения.  
 - Тест Купера - пережиток прошлого, от которого давно пора отказаться?  
 - Мое мнение: да. Считаю, что это неинформативно. Спринты для хоккеистов 
дают, как мне кажется, больше информации. Длинные дистанции все бегают 
по-разному. Одному это дано, другому - нет. На старте все находятся в разных 
позициях.  
"Сын поменял игрушечного Тимошу на Севу" 



 

 

 - Интересно, что обмен произошел именно, когда "Металлург" играл в 
Череповце. Понимали, что сделка случится именно в этот день?  
 - Я предполагал это. Все объявили после утренней раскатки. Было бы классно 
выйти вечером на лед против бывшей команды, поменявшись майками, грубо 
говоря. Знаю, что в НХЛ такие случаи были. Официально игроком "Северстали" 
я стал только на следующее утро после матча. Мы с Петуней (Александром 
Петуниным, - прим. автора) хорошие друзья, давно знакомы. Получилось, что 
просто поменялись раздевалками и сфоткались вместе на память.  
 - "Металлург" будет для вас принципиальным соперником? Ждете этот матч?  
 - Конечно, жду. В первую очередь, чтобы увидеть партнеров по команде, с 
которыми играл вместе. Три сезона я провел в одном клубе, с одними 
ребятами, но пришлось расставаться. Я спокойно отношусь к переходам. 
Поменял за карьеру не одну команду, играл против бывших клубов. Трястись 
перед игрой и сидеть в наушниках, думая, что я сейчас всех порву, - это не про 
меня. Матч, конечно, принципиальный, но перегружать голову этим не буду. Не 
первый раз с этим сталкиваюсь, если вспоминать карьеру, поэтому отношусь 
спокойно.  
 - Магнитогорск стал своим за три года?  
 - Я и моя семья очень полюбили Магнитогорск. Это самый трудный момент в 
плане обмена. Пришлось уезжать от людей, с которыми сроднились за три 
года. И это не только партнеры по команде. В Магнитогорске меня сразу 
приняли, как своего. Очень благодарен за это. Мы - хоккеисты, такая наша 
жизнь, что приходится переезжать и менять клубы. С поднятой головой 
двигаемся вперед.  
- В начале беседы вы сказал, что переезд - самое сложное при обмене. Как это 
происходило?  
 - Схема очень сложная и длинная. Полностью рассказывать ее не буду - это 
затянется на несколько минут. В Магнитогорске закрыт аэропорт. Обмен 
произошел, когда "Металлург" играл в Череповце. Во время матча я вылетел в 
Челябинск, откуда меня забрал водитель. На следующий день собрал все 
вещи. Доехал на своей машине до аэропорта в Челябинске и улетел на игру. 
Через несколько дней отец с дедом прилетели в Челябинск, сели на мою 
машину, доехали до Магнитогорска, упаковали в фуру все мои вещи и погнали 
машину мне в Череповец. Маршрут нелегкий, но хорошо, что в жизни есть 
люди, которые всегда готовы помочь.  
 - Встречный вопрос: как обустроились в Череповце?  
 - Хорошо. Сняли квартиру, заехали. Она сейчас, правда, вся заставлена 
коробками с вещами, потому что совсем недавно приехала машина из 
Магнитогорска. Все в процессе распаковки, но это мелочи.  
 - Вы родились в Москве, но последние годы живете в небольших 
промышленных городах: Магнитогорск, Череповец. В чем их особенность?  
 - Для меня нет никакой проблемы жить в небольших промышленных городах. В 
14 лет я уехал в Канаду. В Лиге Онтарио играл за "Сарнию" и "Питерборо", 
которые базируются в маленьких канадских городах. Провел там пять лет. 
Когда играл в АХЛ, жил в Кливленде, но все поездки были по маленьким 
городам. Переезд в Магнитогорск и Череповец не доставил никаких проблем. 
Пришлось только познакомиться с новыми маршрутами, новыми улицами и 
расположением объектов. Сейчас у нас первая пара свободных дней после 
перехода. Ребята с команды подсказали рестораны - сходили с женой. 
Съездили на Рыбинское водохранилище, посмотрели местные красоты. 
Постепенно знакомлюсь с городом.  
 - Череповец довольно близко находится от Москвы. Это приятный фактор для 
родственников?  



 

 

 - Родители и родственники живут в Москве. На две прошлые домашние игры 
они приезжали в Череповец. Это важный момент, но не скажу, что в 
Магнитогорске из-за этого были проблемы. Что 50 минут лететь, что два часа - 
нет большой разницы.  
 - Как предпочитаете отвлекаться от хоккея и проводить свободное время?  
 - Когда мы дома, пытаюсь как можно больше времени провести с семьей. У нас 
много поездок. Часть детства ребенка пропускаешь. Играю с сыном, ему скоро 
исполнится три года, уже становится интересен хоккей.  
 - Ребенок тянется к хоккею?  
 - Он у нас очень активный. Есть клюшки и ворота дома. На трибунах бегает, 
кричит, поддерживает. Выучил кричалку: "Северсталь! Северсталь!". Теперь 
новый талисман: поменял игрушечного Тимошу на Севу. Азарт есть сто 
процентов. Но заставлять его заниматься хоккеем я точно не буду. Если будет 
огонь в глазах, то вместе с женой будем думать.  
 - Перед первым домашним матчем "Металлурга" в сезоне ваша жена 
исполнила гимн России. Что скажете об этом моменте?  
 - Я обо всем знал заранее. Рад и горд за жену - она отлично спела. Мы 
получили много положительных отзывов от болельщиков. Приятный момент 
для нашей семьи.  

https://www.khl.ru/news/2023/10/17/521346.html 

К заголовкам сообщений 

Генеральный директор "Трактора" высказался о кредите доверия 
Алексею Заварухину (Чемпионат.com, Москва, 17 октября 2023) 
Генеральный директор "Трактора" Иван Савин поделился информацией об 
исполняющем обязанности главного тренера команды Алексея Заварухина. 
"Кредит доверия от руководства у Алексея Заварухина есть. Рассчитываем на 
то, что наш наставник справится со своими обязанностями, и верим в его 
потенциал. Мы уже видим положительные изменения в игре "Трактора" и 
надеемся, что это будет приносить нужный результат", - сказал Савин в беседе 
с корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым. 
Отметим, что Заварухин стал и. о. главного тренера после того, как "Трактор" 
расстался с Анваром Гатиятулиным. Под руководством нового наставника 
челябинцы провели четыре матча, в которых одержали две победы и набрали 
четыре очка. "Трактор" занимает седьмое место на Востоке.  

https://www.championat.com/hockey/news-5282692-generalnyj-direktor-traktora-
vyskazalsya-o-kredite-doveriya-alekseyu-zavaruhinu.html 

Похожие сообщения (1): 

• Gorobzor.ru, Уфа, 17 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

В "Тракторе" объяснили, как проходит процесс расторжения контракта с 
Анваром Гатиятулиным (Чемпионат.com, Москва, 17 октября 2023) 
Генеральный директор "Трактора" Иван Савин рассказал, как проходит процесс 
расторжения контракта с бывшим главным тренером челябинского клуба 
Анваром Гатиятулиным. 
"Касаемо компенсации по контракту Анвара Гатиятулина - идет стандартное 
обсуждение условий расторжения с его агентами", - сказал Савин в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым. 
Напомним, после расставания с Анваром Гатиятулиным исполняющим 
обязанности главного тренера челябинцев стал Алексей Заварухин. Под 
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руководством нового наставника "Трактор" провел четыре матча, в которых 
одержал две победы (одна - в серии буллитов) и набрал четыре очка. "Трактор" 
занимает седьмое место на Востоке, имея в своем активе 20 баллов после 19 
встреч.  

https://www.championat.com/hockey/news-5282700-v-traktore-obyasnili-kak-
prohodit-process-rastorzheniya-kontrakta-s-anvarom-gatiyatulinym.html 

К заголовкам сообщений 

Григоренко: "Когда вернется Григоренко образца прошлого плей-офф? В 
плей-офф" (Sport24.ru, Москва, 17 октября 2023) 
Нападающий ЦСКА Михаил Григоренко поделился впечатлениями от победы 
над "Куньлунем" (7:0).  
 - Хорошо провели все три периода. Одна из немногих игр в этом сезоне, когда 
удалось контролировать матч полностью. Сработало хорошо большинство, 
Саша Шарыченков сыграл на ноль - молодец. Очень много позитивных 
моментов было в этой игре.  
 - Когда мы увидим Михаила Григоренко образца прошлого плей-офф в плане 
результативности?  
 - В плей-офф (смеется). Забросил гол, удачно получилось - сезон длинный. 
Ничего страшного, лучше под конец сезона разыграться, чем на старте, - 
цитирует Григоренко клубная пресс-служба.  

https://sport24.ru/hockey/news-587706-grigorenko-kogda-vernetsya-grigorenko-
obraztsa-proshlogo-pley-off-v-pley-off 

К заголовкам сообщений 

Ип: если бы Китай играл на ОИ против Кросби и Макдэвида, о нас бы 
больше говорили в СМИ (Чемпионат.com, Москва, 17 октября 2023) 
Капитан "Куньлуня" Брэндон Ип поделился мнением о сборной Китая. 
"Обидно, что ни одного матча на Олимпиаде не выиграли, но хоккей - новый 
для Китая спорт. Чтобы выйти на доминирующие позиции, нужны десятилетия. 
Так что думаю, дебют был хорошим, я очень горжусь ребятами. Мы в каждом 
матче бились до конца, не сдавались. И счета не отражают содержание игр. Мы 
разгромно проиграли США на старте, но там после первого периода счет был 
только 0:1, с Канадой довольно долго оставались в игре. Германии проиграли 
только 2:3, в том матче у нас точно были шансы выиграть. В целом это все 
равно был успех. 
Кинэн сказал, что нам повезло, что НХЛ не приехала? С какой стороны 
посмотреть. Да, против игроков НХЛ нам было бы тяжелее, но играя против 
звезд вроде Макдэвида, Маккиннона и Кросби, о нас бы больше говорили в 
СМИ, больше людей узнали бы о китайском хоккее. Так что в каком-то смысле 
это положительный момент, а в каком-то - отрицательный", - сказал Ип в 
эксклюзивном интервью корреспонденту "Чемпионата" Елене Кузнецовой. 

https://www.championat.com/hockey/news-5282928-ip-esli-by-kitaj-igral-na-oi-protiv-
krosbi-i-makdevida-o-nas-by-bolshe-govorili-v-smi.html 

К заголовкам сообщений 

Капитан "Куньлуня": Ларионов - Профессор. Он видит игру не так, как все 
(Чемпионат.com, Москва, 17 октября 2023) 
Капитан "Куньлуня" Брэндон Ип поделился мнением о главном тренере 
"Торпедо" Игоре Ларионове. 
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"Торпедо" - очень быстрая команда, которая любит быстро двигать шайбу, 
постоянно перепасовываться, разыгрывать до пустых ворот, такой "ран-энд-ган" 
стиль, остроатакующий. Против них очень тяжело обороняться, "Торпедо" уже 
успело доставить нам проблем. Но для болельщиков их игра - сплошное 
удовольствие. Тут надо отдать должное Игорю Ларионову. Помню, как в 
детстве смотрел за его игрой в "Детройте". Его называют Профессором, потому 
что он видит игру не так, как все остальные. Уверен, он учит своих ребят, как 
видеть игру так же, как он. И это к тому же приносит успех", - сказал Ип в 
эксклюзивном интервью корреспонденту "Чемпионата" Елене Кузнецовой.  

https://www.championat.com/hockey/news-5282922-kapitan-kunlunya-larionov-
professor-on-vidit-igru-ne-tak-kak-vse.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Как играет "Спартак" в КХЛ, как Алексей Жамнов работает главным 
тренером (Чемпионат.com, Москва, 17 октября 2023) 
Красно-белые поражают лигу ураганной атакой и лучшей первой тройкой. В 
Пекине мы такого не помним. 
В нашем хоккее в последнее время появился тренд на тренеров, которые не 
были звездами, но прошли всю вертикаль лиг с нижних этажей. Однако сейчас 
он явно будет разворачиваться назад - если два прошлых Кубка Гагарина 
выиграл никогда не работавший тренером Сергей Федоров, то сейчас в числе 
самых горячих команд лиги - "Торпедо" и "Спартак". 
Вы могли забыть, но в январе 2021-го после дебакля на МЧМ, где Россия 
получила 1:9 в двух медальных матчах, Игоря Ларионова чаще всего 
уничтожали, называли популистом, чьи идеи не могут быть успешными на 
серьезном уровне. Его приход в "Торпедо" без опыта клубной работы полтора 
года назад казался очень рискованным экспериментом, который не 
гарантировал успех. За полтора года, как видите, оптика поменялась 
кардинально. 
Сейчас в "Спартаке" самую забивную команду лиги конструирует Алексей 
Жамнов. Легендарный центр "Виннипега" и "Чикаго" 90-х не только 
сконструировал самое озорное звено лиги Голдобин - Морозов - Порядин, при 
нем также растет многочисленная спартаковская молодежь. До этого 
тренерский опыт у Жамнова был минимальным, в последние годы он зачастую 
оказывался на скамейке, но на временной основе. Его внезапный приход в 
сборную позапрошлой осенью казался сенсационным, и все сошлись во 
мнении, что Алексей Юрьевич - тот кандидат, на котором смогли сойтись два 
лагеря, боровшихся тогда за власть в ФХР. В "Спартаке" на тот момент 
Жамнова даже с поста генерального менеджера убрали. 
Если вы помните, то на Кубке Первого канала перед пекинской Олимпиадой 
сборная России играла очень стильно. Команда Жамнова была готова 
прессинговать любого оппонента у чужих ворот, моментально перекрывая все 
варианты для старта чужой атаки. Егор Яковлев говорил, что от них требовали 
играть, как в НХЛ, исполняя быстрый "транзишен" из обороны в атаку. Здесь 
наблюдатели вспоминали чемпионский "Питтсбург", который строился во 
многом на защитниках с первым пасом. Тогда кто-то считал, что это было 
влияние в первую очередь входившего в штаб Сергея Гончара - в любом 
случае оптимизм перед Олимпиадой был даже с учетом отсутствия 
энхаэловцев. 
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Однако в Пекине мы увидели абсолютно другую сборную, которая как будто 
боялась собственной тени и была скованной на все 100%. Даже с Данией 
сборная играла откровенно вымученно и зачастую старалась действовать 
через вброс, а потом в средней зоне охраняла 1:0. Примерно такая же ситуация 
повторилась и в полуфинале со Швецией, где после 1:0 на старте второго 
периода команда Жамнова начала жестко играть на удержание. В финале 
финны, поведя в счете, вообще не дали России создать ничего, а тренеры еще 
и давали мало игрового времени самым креативным форвардам. 
Почти половина шайб России на том турнире залетела в игре с Чехией, где обе 
команды устроили праздник реализации. Эта сборная терялась после 
пропущенных шайб и за месяц подготовки так и не наладила хорошего 
большинства - даже на самóй Олимпиаде хоккей был сильно в тени очередной 
драмы в женском фигурном катании, а уж через несколько дней после Игр про 
эту медаль все и думать забыли. Конечно, Россия-2022 - одна из самых 
выморочных сборных в XXI веке, пусть и с серебром в зубах. 
Сборная на КПК-2021 и "Спартак"-2023 отличаются от пекинской сборной 
примерно так же, как нынешняя сторублевка от царской - хотя на капитанском 
мостике всех этих команд был один и тот же человек. У нас популярны 
рассуждения про "настоящих главных тренеров" (вспомните, как им называли 
Алексея Кудашова на ЧМ-2019 вместо Ильи Воробьева). Может, и в Пекине кто-
то другой тренировал? Вспоминаются слова Сергея Федорова, входившего в 
тот штаб - после 1:0 со Швейцарией он посетовал, что в игре команды 
"слишком много креатива" (куда уж больше?). 
Сейчас "Спартак" - это далеко не только первое звено. Набирают очки уже 
списанные многими Бурмистров и Локтионов, на однозначно лучший сезон в 
карьере идет универсальный форвард Максим Цыплаков, прибавляет 
молодежь, которая получила шанс еще при Игоре Гришине. Попытки тренера 
"Химика" привить романтичный хоккей в прошлом году не прошли даром - 
нынешний "Спартак" тоже готов играть в пас, активно, но при этом не 
безрассудно (что в прошлом году могло погубить романтику). 
Здесь стоит отметить и роль ассистентов. Часто бывает, что великолепные 
технари, которые на подсознательном уровне чувствуют игру, не могут научить 
других тому, что для них кажется легким и простым. Однако пока кажется, что 
это не случай Алексея Ковалева. Один из самых одаренных русских хоккеистов 
в истории, человек, которого Марио Лемье по уровню чистого таланта ставил 
выше себя, сейчас является помощником, отвечающим за работу и 
большинство. Спецбригада красно-белых с Голдобиным и Ко - одна из лучших в 
лиге, а сам Ковалев показывает на тренировках, что и в 50 лет руки у него 
золотые. 
"Спартак" менее догматичен, чем то же "Торпедо" - в Петербурге, например, 
команда Жамнова два периода просто душила прессингом и отбором СКА, а 
потом спокойно и компактно сыграла на удержание. Защитники могут активно 
подключаться к атаке - например, 33-летний Дмитрий Вишневский уже набрал 
больше очков, чем за весь прошлый сезон, а 19-летний Даниил Орлов забил 
ЦСКА после прохода через всю площадку. Побочкой шикарной статистики 
являются периодические провалы в обороне - типа шести шайб от "Адмирала" 
и "Динамо". Однако еще на том самом КПК-2021 было видно, что не все 
защитники могут тянуть требования, которые перед ними ставили - пока 
команда забивает больше соперника, все в порядке. 
Здесь стоит отметить и менеджмент клуба - "Спартак" не с листа стал играть в 
такой хоккей, клуб летом пересобрал всю первую тройку, которая и стала 
локомотивом нынешнего стиля. В основу поднимаются люди из "Химика", 
которые уже привыкли играть в такой хоккей в ВХЛ. Конечно, в плане 



 

 

открытости и посещаемости к "Спартаку" есть достаточно претензий, но сейчас 
там создали одну из самых интересных в чисто хоккейном плане систем.  

https://www.championat.com/hockey/article-5283026-kak-igraet-spartak-v-khl-kak-
aleksej-zhamnov-rabotaet-glavnym-trenerom.html 

К заголовкам сообщений 

Главный тренер "Амура" Мартемьянов высказался о скандальной 
ситуации с Хохлачевым (Чемпионат.com, Москва, 17 октября 2023) 
Главный тренер "Амура" Андрей Мартемьянов после победы над "Трактором" 
(3:2) высказался о скандальной ситуации с форвардом хабаровского клуба 
Александром Хохлачевым. 
"Сегодня забил Александр Хохлачев, как на него подействовала вся эта 
ситуация? Я не знаю. Это надо спрашивать у Саши. Он был заряжен. Я видел 
это и перед игрой. Молодец, что забил. Хороший гол. Со всеми такие казусы 
бывают в жизни. Я это так назову. Перед вами сидящий человек тоже был 
молод. Помогали старшие товарищи, наставляли на путь истинный - быть 
достойным членом нашего общества. Мы своих не бросаем. Если какие-то 
будут поползновения в сторону Александра, я буду защищать его всеми 
мыслимыми и немыслимыми способами. Я своих парней в обиду не дам. 
Прощен ли Хохлачев? У нас серия из трех матчей, еще два впереди. Я не 
сторонник позиции реабилитировался или не реабилитировался, я сторонник 
того, чтобы человек играл и приносил пользу команде. Дай бог ему продолжать 
играть так же. Бывают ошибки у людей. Ничего страшного в этом нет. 
Нормальный человек адекватно это воспримет и больше пользы принесет. 
В СМИ еще была информация о Балдаеве и Грецком? Я не знаю, кто там был, 
не собираюсь проводить расследование. Надо это забыть. Я бы 
сконцентрировался на хоккейных делах", - цитирует Мартемьянова сайт 
"Трактора".  

https://www.championat.com/hockey/news-5283326-glavnyj-trener-amura-
martemyanov-vyskazalsya-o-skandalnoj-situacii-s-hohlachyovym.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sport24.ru, Москва, 17 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Этого требует современный хоккей". Тренер "Амура" - о количестве 
блокированных бросков (Чемпионат.com, Москва, 17 октября 2023) 
Главный тренер "Амура" Андрей Мартемьянов прокомментировал победу над 
"Трактором" (3:2) и ответил на вопрос о большом количестве блокированных 
бросков от хабаровских игроков. 
"Очень упорный матч. Предполагали, что соперник большей частью будет 
играть в атаке. Мы самоотверженно оборонялись, благодарен нашему вратарю. 
Все-таки человек из ВХЛ, но играет уверенно. Поймали "Трактор" на 
контратаках, забили голы. Игры была хороша. 
В первые 20 минут у "Амура" было 20 блокированных бросков? Этого требует 
современный хоккей. Парни вышли заряженные. Молодцы. В этом компоненте 
я очень доволен. Победы достаются тяжело, лига подравнялась. Любой может 
обыграть любого. Это важный элемент современного хоккея - ловить шайбу на 
себя. Игры идут через день. Важно, чтобы вратари были в тонусе и не сильно 
уставали. Это придает положительный импульс команде. 
Когда вернутся в строй Бродхерст, Дрозг и Хохряков? Дрозг пока остался на 
реабилитации. Работает по самостоятельной программе. Бродхерст приезжает 
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в расположение команды 1 ноября. У него тоже реабилитация. Парни 
восстанавливаются, недели через две будут в строю. Дрозг пораньше. Приедем 
из поездки и будем рассматривать", - цитирует Мартемьянова сайт "Трактора".  

https://www.championat.com/hockey/news-5283324-etogo-trebuet-sovremennyj-
hokkej-trener-amura-o-kolichestve-blokirovannyh-broskov.html 

К заголовкам сообщений 

Прыгал по машине, но встал на путь исправления. Хохлачев забил 
впервые за 14 матчей (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 17 
октября 2023) 
Скандал пошел на пользу "Амуру" и его главной звезде. 
Самый дорогой нападающий "Амура" Александр Хохлачев на несколько дней 
захватил чуть ли не всю информационную повестку в КХЛ, попав в скандал с 
хождением по крыше чужого автомобиля в ночном Хабаровске. 
Эта история теперь будет преследовать форварда долго. Лучший способ 
вспоминать о ней как можно реже, считая недоразумением или временным 
помешательством, прост - начать самому показывать классную игру. Хохлачев 
на льду Челябинска не выглядел главной звездой своей команды и выделялся 
только эпизодами. Но именно он стал автором гола, который вернул гостей в 
игру. До этого нападающий не мог забить на протяжении 13 матчей. Не 
обошлось без везения - шайба после поперечной передачи влетела в ворота 
рикошетом от конька защитника "Трактора" Виктора Антипина. Но рано или 
поздно Хохлачеву тоже должно было повезти.  
В дальнейшем он запомнился лишь парой острых моментов в чужой зоне, а в 
основном, как и вся команда, терпел и на совесть пахал в обороне. Игроки 
"Трактора" нанесли 92 (!) броска по воротам Дмитрия Лозебникова. В створ 
пришлось только 27 и еще 41 заблокировали полевые хоккеисты "Амура". 
Потрясающая самоотдача. Только трое игроков команды в итоговом протоколе 
обошлись без заблокированных бросков. 
Проблема с реализацией преследует "Трактор" с начала сезона и сменой 
главного тренера ее решить быстро не удалось. Принято считать, что классное 
по меркам КХЛ нападение на дистанции улучшит ситуацию. Но пока ничто об 
этом не свидетельствует. До сегодняшнего матча челябинская команда 
находилась в лиге на четвертом месте с конца по проценту реализации бросков 
(7,16) и - на предпоследнем (14,3) по игре в большинстве. Шикарный бросок 
Виталия Кравцова в конце подарил надежду на спасение, но в текущее время 
играть на пределе "Трактор" должен не десять минут за матч, а хотя бы 
тридцать. Команда по потерянным очкам уже не попадает в восьмерку.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/traktor-amur-oshtrafovannyy-za-
pryzhok-na-mashinu-hohlachev-zabil-vpervye-za-14-matchey-v-khl-obzor-i-video-
golov-17-oktyabrya-2023-goda-2134661/ 

К заголовкам сообщений 

Гол сразу после скандала: Хохлачев прыгнул на машину, получил штраф 
и забил после долгой паузы. Ответил на троллинг (Sports.ru/tribuna, 
Москва, 17 октября 2023) 
Не было шайб больше месяца.  
В КХЛ уже несколько дней развивается скандал с Александром Хохлачевым. 
Нападающий "Амура" пробежался по машине в Хабаровске. Телеграм-канал 
"112" утверждал, что все случилось после игры "Амур" - "Ак Барс" (2:3, ОТ). 
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Вместе с Хохлачевым на запись видеорегистратора попали игроки "Амура" 
Грецкий и Балдаев. Они ничего плохого не делали. 
Клуб взял всех троих хоккеистов на выездную серию, но в составе на игру с 
"Трактором" (3:2) оказался только Хохлачев. "Амур" заявил его на матч в 
третьем звене вместе с Шевченко и Бочаровым. В октябрьских играх место во 
втором-третьем звене стало для Хохлачева привычным. Интересно, что 
Александр сначала тренировался в пятой пятерке и мог вообще не сыграть в 
Челябинске. 
Хохлачев получил штраф и публично извинился. А теперь впервые с 9 
сентября забил в КХЛ 
"Амур" анонсировал внутреннюю проверку. 16 октября по ней наконец-то 
появилось официальное заявление: "Руководство клуба приняло решение 
оштрафовать Александра Хохлачева и пересмотрит требования к поведению 
членов команды в свободное от тренировок и матчей время с тем, чтобы 
больше не допустить инцидентов, порочащих честь клуба". 
Там же клуб проговаривал, что Хохлачев получит возможность проявить себя в 
серии сложнейших матчей. Выезд "Амура" насчитывает игры в трех городах: 
Челябинск, Екатеринбург, Нижний Новгород. Телеграм-канал "112" показывал 
больше подробностей. Формально Хохлачев оштрафован на 6,5 миллиона 
рублей, но штраф отменят при хорошей игре на этом выезде. 
Сам Хохлачев уже после появления новостей о денежном штрафе дал 
собственный комментарий: "Мой поступок получился дурацким. Безусловно, я 
повел себя неправильно, чувствую себя виноватым, признаю это. Хотел бы 
извиниться за случившееся. Обещаю приносить пользу команде, 
выкладываться на льду, набирать очки и радовать болельщиков". 
КХЛ и полиция заявили о формальных проверках по инциденту. Интереснее 
всех историю отыграл "Трактор". Клуб придумал смешной ролик-анонс, где 
челябинский талисман запрыгнул на машину в стиле Хохлачева. В 
комментарии пришли болельщики "Амура", которые посмеялись вместе с 
фанатами из Челябинска. Таким видео "Трактор" точно попал в общее 
настроение. 
В прошлом сезоне "Трактор" устраивал подобный троллинг для Рида Буше 
перед игрой с "Авангардом" (1:3). Легионер Омска в том матче забил и отдал 
ассист. Теперь похожий ответ от Хохлачева, он автор вот такой курьезной 
шайбы в ворота "Трактора": 
Скандал совпал с провалом Хохлачева. И игра, и результативность в "Амуре" 
слабые 
"Спартак" не попал в плей-офф КХЛ в сезоне-2022/23. Зато для Хохлачева тот 
сезон стал аномально лучшим по статистике: 65 матчей, 54 очка (19+35). До 
этого он добирался до 50 очков в сезоне-2017/18. В этих двух регулярках 
Александр повторил личный рекорд по голам в КХЛ - 19. Перед сезоном "Амур" 
получил номинально нового лидера с двумя Кубками Гагарина в активе. 
До сезона-2016/17 Хохлачев пытался заиграть в "Бостоне". В НХЛ очков не 
набирал, но после возвращения в Россию был стабильно хорош. 
В "Спартаке" Хохлачев не договорился о продлении контракта - это и стало 
причиной обмена в "Амур". Для Александра переход получился неожиданным. 
Он сам делал акцент: это не его решение. Адаптация в "Амуре" затянулась - 
понять жесткие требования тренера Андрея Мартемьянова оказалось не так 
легко. Настоящим лидером "Амура" 30-летний Хохлачев пока так и не стал. 
Вместе со всеми проблемами на него навалилась еще одна ситуация. В 
сентябре "Амур" приезжал в Москву на матч со "Спартаком" (3:5), но Александр 
не играл против бывшего клуба. Тренер ссылался на травму, а клуб прояснял 



 

 

подробности через генменеджера: "Это одно из условий сделки по обмену 
игрока в наш клуб. Кроме того, у Александра есть микроповреждение". 
Хохлачев начал сезон в "Амуре" с трех результативных матчей, но дальше что-
то пошло не так. Вот его показатели в регулярке-2023/24: 17 матчей, 10 очков 
(4+6). Голом "Трактору" Александр прервал серию из 12 игр без шайб. До 
предыдущей встречи с "Ак Барсом" (2:3 ОТ) Хохлачев вообще провел пять 
матчей с нулем очков, а там хотя бы сделал голевую передачу. 
Летом "Амур" подписал много топ-новичков. Почти у каждого сложности 
"Амур" поменял селекционную политику: теперь клуб берет больше новых 
игроков и дает им улучшенные контракты. Пример с тем же Хохлачевым: в 
"Амуре" он заработает 150 млн рублей за два сезона (по 75 - каждый год). 
Перед обменом из "Спартака" у Александра оставался год соглашения с 
зарплатой 40 млн. Похожий рост - у Алекса Бродхерста: с 45 до 70 миллионов. 
По ситуации Хохлачева все понятно. Как идут дела у других ярких новичков 
"Амура": 
● Тройка Коршков-Бродхерст-Хохлачев была первой у "Амура" в стартовых 
играх регулярки. Легионер Бродхерст перешел из "Авангарда" и сильно начал 
сезон в роли главного центра: набрал 3 очка (2+1) в игре с "Витязем" (4:2), 
затем поучаствовал еще в двух матчах, где отдал ассист. Все испортила 
серьезная травма - теперь клуб ждет его возвращения к ноябрю. 
● В регулярке-2023/24 "Амур" выделяется слабой результативностью (39 
голов). Перед игрой с "Трактором" вообще было 36 шайб. Хуже лишь "Адмирал" 
(34) и "Витязь" (29). Казалось, что атаку усилит Егор Коршков. Он уехал из 
"Локомотива" для перезагрузки, но едва освоился в новой команде к октябрю. 
Коршков не забивал до 8 октября, а затем выдал 3 гола за 5 игр. 
● Если Коршков набивал статистику ассистами, то настоящим голевым 
открытием в "Амуре" выступил Дмитрий Шевченко. На стартовом отрезке он 
забил 7 голов - ни у кого в команде и близко столько нет. У самого Шевченко 
набирались такие же 7 шайб за весь прошлый сезон, когда он играл за 
"Авангард" и "Барыс". Этот результат остается его рекордом с сезона-2018/19. 
● Летом "Амур" искал усиление вратарской бригады: Аликин перешел в 
"Автомобилист", а в обратном направлении приехал Игорь Бобков. В итоге он 
пропустил старт сезона из-за травмы. Не убеждал и легионер Калниньш, 
который уже находился в команде. Так в "Амуре" заиграл старый-новый вратарь 
Дмитрий Лозебников. Бобкова дважды выпускали на "Ак Барс" - с ним "Амур" 
проигрывал. 
Гол Хохлачева поднял его в число лучших бомбардиров "Амура". Гостевая 
победа над "Трактором" временно вывела команду в зону плей-офф - "Амур" 
вытеснил оттуда "Сибирь". На отрезке из пяти последних матчей "Амур" вообще 
проиграл только "Ак Барсу", но даже в одной из двух игр с ним зацепил очко в 
овертайме (2:3). 
Кажется, что дела постепенно налаживаются. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeysketches/3197013.html 

К заголовкам сообщений 

Хохлачев прокомментировал первую шайбу после скандала (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 17 октября 2023) 
Хохлачев прокомментировал первую шайбу после скандала  
Нападающий хабаровского "Амура" Александр Хохлачев, отличившийся в 
матче Фонбет Чемпионата КХЛ против челябинского "Трактора", заявил "Матч 
ТВ", что у него отлегло на душе, потому что он прервал безрезультативную 
серию. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeysketches/3197013.html


 

 

"Амур" во вторник на выезде победил "Трактор" со счетом 3:2. Хохлачев 
отличился на 11-й минуте. 
 - Важная игра, что уж тут говорить. Мы не так здорово сыграли в первом 
периоде, но игру выправили. Хорошо, что забил, удача мне улыбнулась, 
отдавал на дальнюю "Боче" (Бочарову - прим. "Матч ТВ"). Конечно, отлегло на 
душе, что прервал свою затяжную серию. Игра за четыре очка, "Трактор" 
побольше нас набрал, это прямой конкурент за место в восьмерке. Важный 
матч забрали, - сказал Хохлачев "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1964339_Hohlachev_prokommentiroval_p
ervuju_shajbu_posle_skandala 

К заголовкам сообщений 

Бирюков прокомментировал инцидент с участием Хохлачева (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 17 октября 2023) 
Двукратный чемпион мира Михаил Бирюков прокомментировал инцидент с 
участием нападающего "Амура" Александра Хохлачева.  
"Я слышал об этом. Сложно что-то комментировать. Сейчас можно много 
говорить о том, был ли Александр в алкогольном состоянии. Но мы можем 
только предполагать. Трезвый человек не будет прыгать по машинам. Мы не 
знаем, как все это было. Давайте не будем торопиться и ставить клеймо. Нужно 
дождаться официального заявления от клуба. Я уверен в том, что в "Амуре" 
работают профессионалы. Знаю, как губернатор Хабаровского края Михаил 
Дегтярев относится к клубу и его имиджа. Надо дождаться официального 
заявления от "Амура". Только после него мы сможем делать какие-то выводы".  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/biryukov-prokommentiroval-incident-s-
uchastiem-hohlacheva-2134663/ 

К заголовкам сообщений 

Н. Заварухин: надо с горящими глазами ехать на пятак, может, в трусы 
вратаря попадет (Чемпионат.com, Москва, 17 октября 2023) 
Главный тренер "Автомобилиста" Николай Заварухин прокомментировал 
крупное поражение от "Металлурга" (0:4). 
"Посмотришь на статистику: по броскам 29-26, на табло 0:4. Прежде всего, 
наверное, первый пропущенный гол со вбрасывания - разбирали эти моменты, 
где не до конца сработало все звено. Проигрывая 0:2, можно занести в актив 
третий период, до удаления, где мы пропустили два гола. Люди, которые 
выходят, они мастера, они должны исполнять, забивать голы, а не пропускать. 
Безответственность привела к этим голам, будем разбираться, ставить других 
ребят на большинство, если это будет происходит. 
Недоработали момент во втором голе? Да, была недоработка в обороне на 
возврате - то ли не увидели этого игрока, который бежал на ворота, хотя мы 
владели шайбой в зоне соперника, делали наложения. Надо в каждом моменте 
дорабатывать, соперник не прощает ошибок. 
В игре не хватало злости - надо с горящими глазами ехать на пятак, закрывать 
вратаря - может, в трусы вратаря попадет, в клюшку отскочит, но такие 
моменты нужны. Сегодня Романцев не попал в ворота перед первым голом - 
забивайте голы, будет преимущество, и уже по другому играет команда, 
раскрывается соперник. Постараемся завтра на тренировке поработать над 
этим компонентам. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1964339_Hohlachev_prokommentiroval_pervuju_shajbu_posle_skandala
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1964339_Hohlachev_prokommentiroval_pervuju_shajbu_posle_skandala
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/biryukov-prokommentiroval-incident-s-uchastiem-hohlacheva-2134663/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/biryukov-prokommentiroval-incident-s-uchastiem-hohlacheva-2134663/


 

 

Не пробили пятак "Металлурга"? Пробовали делать набросы, сыграть перед 
вратарем, хотя были и неплохие атаки сходу. Здорово сыграл вратарь 
соперника, молодой парень. 
Когда ждать травмированных? В ближайшее время пополнения ждать не стоит. 
Что сказали звеньям, дважды пропустившим в большинстве? Такие слова, 
которые нельзя на пресс-конференции произносить", - приводит слова 
Заварухина корреспондент "Чемпионата" Родион Власов.  

https://www.championat.com/hockey/news-5283322-n-zavaruhin-nado-s-
goryaschimi-glazami-ehat-na-pyatak-mozhet-v-trusy-vratarya-popadyot.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sport24.ru, Москва, 17 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Все классно, все супер" Андрей Разин - о победе "Металлурга" над 
"Автомобилистом" (Чемпионат.com, Москва, 17 октября 2023) 
Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин оценил крупную победу над 
"Автомобилистом" (4:0). 
"Сегодня ребята молодцы, других слов нет. Мне очень приятно выигрывать в 
Екатеринбурге, очень приятно с таким хорошим счетом. Я считаю, что 
уверенная победа, были моменты, когда "Автомобилист" мог забить, но из этого 
и состоит хоккей. Проявили характер, мужество, такие слова подходят, поэтому 
заслуженно победили. 
Отказ от ротации состава? Просто сейчас наступил момент, когда пошли 
травмы, ротацию некем производить - есть ребята, но не такой длинный 
вагончик запасных. Ничего не меняется, у нас четвертая игра на выезде, 
хочется всегда вливать свежую кровь, тем более с такими переездами. 
Отработка игры на точке? Не думаю, что у нас тут подготовка чем-то 
отличается от других клубов. Просто Юрий Викторович [Трубачев] 
подсказывает какие-то моменты, ребята каждый день отрабатывают, никаких 
секретов. 
"Металлург" стал первой гостевой командой в сезоне, победившей в 
Екатеринбурге? Все классно, все супер. 
Рад ли одержать 200-ю победу в КХЛ в Екатеринбурге? Опа. Да, можно сказать, 
счастлив (смеется) ", - приводит слова Разина корреспондент "Чемпионата" 
Родион Власов.  

https://www.championat.com/hockey/news-5283314-vsyo-klassno-vsyo-super-
andrej-razin-o-pobede-metallurga-nad-avtomobilistom.html 

К заголовкам сообщений 

"Надо больше в жизни общаться". Форвард "Металлурга" Юров - о 
взаимодействии в звене (Чемпионат.com  , Москва, 17 октября 2023) 
Нападающий "Металлурга" Данила Юров оценил победу над "Автомобилистом" 
(4:0) и рассказал про взаимодействии в звене с Никитой Гребенкиным и 
Михаилом Грассом. 
"Тяжелая игра, "Автомобилист" до этого дома не проиграл ни разу, мы хорошо 
выполнили установку тренера. Всегда старались играть в атаку, сейчас 
получается хорошо играть через пас, комбинации различные, здорово, что 
получается, дай бог, будет так продолжаться. 
Был ли наигран гол? У нас наиграно чуть другое, но шайба отскочила удачно, в 
какой-то степени повезло. 

https://www.championat.com/hockey/news-5283322-n-zavaruhin-nado-s-goryaschimi-glazami-ehat-na-pyatak-mozhet-v-trusy-vratarya-popadyot.html
https://www.championat.com/hockey/news-5283322-n-zavaruhin-nado-s-goryaschimi-glazami-ehat-na-pyatak-mozhet-v-trusy-vratarya-popadyot.html
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https://www.championat.com/hockey/news-5283314-vsyo-klassno-vsyo-super-andrej-razin-o-pobede-metallurga-nad-avtomobilistom.html
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Взаимодействие в молодежной тройке? С Гребенкиным еще в школе играли, с 
Грассом - в "Лисах", надо просто больше общаться в жизни и находить общий 
язык".  

https://www.championat.com/hockey/news-5283354-nado-bolshe-v-zhizni-
obschatsya-forvard-metallurga-yurov-o-vzaimodejstvii-v-zvene.html 

К заголовкам сообщений 

10 лучших вратарей нового сезона КХЛ. Кто они? (Sports.ru/tribuna, 
Москва, 18 октября 2023) 
Как известно, "вратарь - полкоманды". Возможно, это выражение чересчур 
клишировано и заезжено, однако с ним трудно поспорить. От игры вратарей 
действительно очень многое зависит, чему есть множество примеров и в 
последние сезоны КХЛ: чего стоят прошлогодний "Адмирал" или нынешний 
"Нефтехимик". В связи с этим и недавним обсуждением вратарского вопроса в 
лиге со знакомыми, я решил изучить статистику всех вратарей (и вспомнить 
личные впечатления от их игры) КХЛ и на основе данного исследования 
написать две статьи. В первой из них, более простой, презентую вам (не без 
доли субъективности, но основанную в первую очередь на статистике) десятку 
лучших вратарей КХЛ в этом сезоне. Стоит отметить, что я брал в расчет не 
только сухие цифры, но и общее впечатление от игры вратаря, и стиль с 
уровнем команды (очевидно, в карнавальном "Спартаке", к примеру, тащить 
сложнее чем в закрытом и качественно укомплектованном "Ак Барсе"). Пойдем 
от десятого места к первому, в концовке будет бонус и упоминание тех, кому не 
хватило немного для попадания в рейтинг.  
Статья была написана 16-17 октября, все игры 17 октября и позже в ней не 
учитывались.  
10. Михаил Бердин (Сочи) и Евгений Аликин (Автомобилист) 
При всем желании выбрать я не смог оставить ни одного из этих стражей ворот 
за бортом, хотя они и абсолютно разные, и причины, почему они лишь десятые, 
так же варьируются. Что касается основного вратаря "Сочи" Михаила Бердина, 
его показатели следующие: 92% ОБ, 461 отраженный бросок (лучший в лиге) и 
7 побед в 14 играх, что для "Сочи" после прошлого сезона очень даже солидно. 
Статистически Бердин не идет в лидерах лиги, но в целом определенно 
является одним из важных факторов успеха команды с побережья Черного 
моря. Выше Михаил не забрался во-первых как раз из-за не столь 
впечатляющих статистических показателей (кроме всего прочего - Бердин 
пропустил больше всех, 40 шайб), да и в целом Михаил не самый стабильный 
вратарь, в чем мы давно убедились: две игры Бердин может отыграть как 
Василевский, но в третьей выйти и пустить пару "бабочек". Мощнее всего 
тащил сочинцев он в этом сезоне против СКА (пусть и 4 пропущенных, но 50 
отраженных бросков ) и "Спартака" (взял 42 из 44), провалами обернулись 
первая игра сезона (против "Северстали" - 24 из 29) и матч с ЦСКА (замена на 
27-й минуте после трех пропущенных).  
У Аликина история другая. Евгений на протяжении всей своей карьеры был 
оплотом стабильности, и в Екатеринбурге мало что изменилось ( сбой был 
всего один, когда его после четырех шайб посадили в матче с "Салаватом", с 
натяжкой - неудачное выступление против "Магнитки", когда Аликин справился 
лишь с 21 из 25 бросков). Аликин стабильно берет свои шайбы и регулярно 
подтаскивает команду в нужные моменты. Лишь десятый он потому, что в 
условиях качественной обороны и аккуратной игры полевых игроков по воротам 
"Авто" наносится достаточно мало бросков (всего два раза за сезон Евгению 
прилетело более 30), в силу чего вес одной неудачной игры достаточно высок. 

https://www.championat.com/hockey/news-5283354-nado-bolshe-v-zhizni-obschatsya-forvard-metallurga-yurov-o-vzaimodejstvii-v-zvene.html
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В целом же, Евгений безусловно очень сильный вратарь с хорошими цифрами 
(8 побед в 13 играх, 92.9% ОБ и КН 1.84), а в этом сезоне у него есть и 
классный бэкап (о котором позже), благодаря чему что-что, но вратарская 
позиция в Екатеринбурге под замком и надежным контролем. 
9. Никита Серебряков (СКА/Адмирал) 
Позицией выше расположился лучший вратарь сезона 2022/23 и новобранец 
питерских "армейцев" Никита Серебряков. Пока что в силу долгой истории с 
переходом в стан СКА в этом сезоне он сыграл не так много, из-за чего не смог 
подняться выше (да и по статистике он в этом сезоне пока не в первых десятках 
- 92.5% ОБ и КН 2.40 - хорошие показатели, но не самые лучшие). Тем не 
менее, не взять Никиту тоже было бы несправедливо: в составе "Адмирала" у 
него 4 из 6 удачных игр, а в Санкт-Петербурге 3 из 4 (лучшая из них - бенефис 
против Минска, где Серебряков отразил 44 из 46 шайб). Стартовал на берегах 
Невы новичок очень уверенно и пока не дает поводов для сомнений в том, что 
он сохранит свои высочайший уровень и титаническое спокойствие, при 
котором он в соответствующем рейтинге, безусловно, еще поднимется. Игра в 
двух разных командах (и условиях), конечно, так же идет в актив голкиперу. 
Сегодня Никиту выбрали вратарем дивизиона Боброва на Матче Звезд 2024, 
что так же лишний раз говорит о том, как высоко его котируют зрители лиги. 
8. Антон Красоткин (Сибирь) 
Лично у меня такое ощущение, что для большей части болельщиков, следящих 
за КХЛ, Красоткин просто существует, и говорят об Антоне неприлично мало. 
Между тем, Красоткин уже не первый сезон играет крайне стабильно и 
регулярно приносит очки в копилку новосибирской команды. В сезоне 2023-2024 
на данный момент у голкипера 92.5% отраженных бросков, надежность 2.39, 
один матч насухо (пострадал "Барыс"), и пусть вас не смущает всего 5 побед - 
здесь дело в низком уровне игры самой "Сибири", Антона в поражениях 
команды по сути не обвинить (даже курьезный гол Ожиганова вчера - 
печальная случайность, а не ошибка, а с "Авто" (0:4 и плохие показатели) 
ужасна была вся команда. "Вытащил" для новосибирцев Красоткин три игры: 
две с "Барысом" и со СКА. В целом, стабильность и спокойствие Антона, на мой 
взгляд, внушают доверие и впечатляют. Выше по рейтингу он не забрался 
только потому, что средний уровень его выступлений все же ниже, чем у 
семерки вратарей, находящихся в топе выше, у Антона слишком много игр, где 
он отразил менее 90% бросков или просто играл нормально, не помогая 
команде выцарапать очки. В любом случае восьмое место такого топа - это 
очень солидно и абсолютно заслужено.  
7. Патрик Рибар (Спартак) 
Седьмое место достается словацкому голкиперу московских "спартаковцев" 
Патрику Рибару. Если до этого сезона многие вообще ставили на то, что Кареев 
переиграет иностранца, то сейчас сомнения развеяны. В условиях 
карнавального хоккея и не самой надежной обороны москвичей Рибар 
справляется со сложнейшей задаче, в среднем отражая за игру не менее 30 
бросков из достаточно опасных позиций. Пусть по основной статистике Патрик 
15-й и по проценту отраженных, и по надежности (его цифры - 92.4% и 2.35), 
зато у него немало побед (9) и много работы (460 бросков, из них 425 
отраженных). Именно сложность выступлений в таком стиле для вратаря 
заставила меня поставить Рибара выше вратарей с 8-10 позиций, но все же по 
уровню влияния на результаты команды и количеству "вытащенных" матчей он 
уступает первой шестерке. Лучшей игрой для словака, пожалуй, стал матч со 
СКА (там Патрик "засушил" питерцев, отразив 28 бросков ), но так же очень 
круто он сыграл в матчах с ЦСКА и Трактором (взяв 43 и 38 соответственно и 
дотащив команду до овертаймов). Слабо голкипер "красно-белых" выступил в 



 

 

двух матчах на старте сезона - первом, против "Куньлуня", и третьем, против 
"Адмирала". И весьма занятно, что даже такие высококлассные выступления не 
делают его лучшим словацким вратарем лиги... 
6. Даниил Исаев (Локомотив) 
Немного не хватило до пятерки одному из лучших вратарей прошлого сезона, 
стражу ворот "Локомотива" Даниилу Исаеву. Статистика у ярославца 
прекрасная: коэффициент надежности 1.77 (6-й), процент отраженных бросков 
93.4 (7-й), 10 побед в 14 играх ( лучший в лиге ). За весь сезон у Исаева две 
неудачных игры: первая, против "Торпедо", и последняя (на данный момент), 
против "Авангарда", но оказался он лишь на шестом месте не из-за этого, а 
сходно Аликину из-за стиля игры и уровня команды Никитина : по воротам 
Даниила все же зачастую бросают меньше и из менее выгодных позиций в силу 
надежной обороны "Локомотива", поэтому вклад вратарей из топ-5 в успехи 
своих команд я оцениваю выше (ни в коем случае не недооценивая Исаева, 
чисто по своим способностям (и тем более перспективам развития) он, на мой 
взгляд, входит в тройку лучших в лиге ). Лучшие игры в сезоне для голкипера - 
против "Трактора" (43/45), ЦСКА (34/35) и СКА (34/36). Стабильность 
ярославского вратаря поистине впечатляет, и, если ему удастся второй сезон 
кряду сохранять уровень номинанта на лучшего вратаря сезона в КХЛ, 
учитывая возраст, можно будет считать его готовым к переезду в Северную 
Америку.  
5. Дмитрий Лозебников (Амур) 
Лозебников, на самом деле, упал в рейтинге из-за двух последних игр с "Ак 
Барсом", особенно неудачной для Дмитрия была первая из них (замена на 26-й 
минуте после 4 шайб с 11 бросков). Начинал сезон вратарь просто 
феноменально, вытащив для хабаровчан игры с "Авангардом" и "Сибирью" и 
заработав по дополнительному очку против московского "Динамо" и "Куньлуня". 
Из более свежего был классный сухарь против "Лады". По цифрам голкипер 
девятый как по %ОБ, так и по КН (93.4 и 1.95 - очень солидные цифры). Такая 
игра - настоящее откровение, ведь до этого сезона Лозебников в КХЛ лишь 
один раз вышел на замену (было это против "Ак Барса" в прошлом сезоне), 
однако в этом наконец-таки вырвался из Вышки и усадил в запас обоих своих 
высокооплачиваемых коллег - Бобкова и Калниньша. Во многом именно из-за 
такой классной игры Дмитрия "тигры" продолжают оставаться на плаву даже в 
условии травм лидеров и достаточно безыдейной игры в атаке. Еще летом 
Лозебникова хотели менять на полностью завалившего прошлый сезон 
Мельничука, а теперь он - главная надежда дальневосточной команды и 
претендент на награду лучшему вратарю сезона во всей КХЛ. 
4. Джереми Смит (Куньлунь Ред Стар) 
Не доехал до тройки основной кипер бедолаг из "Куньлуня" - Джереми Смит. 
Если в прошлом сезоне китайцы могли спокойно ротировать Джереми с Мэттом 
Джурусиком, и тот иногда даже выглядел поувереннее, то в этом м олодой 
вратарь сдал (очередным подтверждением чему стала сегодняшняя игра с 
ЦСКА - 0:7), а вот вечный Смит, наоборот, вновь на коне. Да, у Смита всего 3 
победы в 12 матчах и он имеет коэффициент надежности 2.8 (эти цифры и не 
такое большое число матчей как раз и не позволили мне поставить его выше в 
рейтинге), но проблема здесь не в нем, а в куче удалений и постоянных 
ошибках в обороне игроков "Куньлуня". Вратарь же делает абсолютно все 
возможное для успеха команды, и даже в статистически неудачных играх 
отражает более 30 бросков по своим воротам. "Бенефисов" у Смита в этом 
сезоне было два - 56/57 бросков в победной игре против "Амура" и 48/50 против 
ЦСКА. В этих играх он выглядел настоящим киборгом и крутился как белка в 
колесе все 60 минут. Чисто индивидуально Джереми проводит лучший сезон за 



 

 

"Куньлунь", легендой которого он уже стопроцентно стал, и, хотя о нем не 
говорят много, глупо отрицать, что натурализованный "китаец" является одним 
из сильнейших вратарей лиги (не зря же его каждый сезон пытались 
переманить топ-клубы). Лично мне даже жаль, что Смит так и не сыграл в КХЛ 
нигде, кроме "красной звезды".  
3. Адам Хуска (Торпедо) 
Третью позицию в моем топе занимает словацкий вратарь "Торпедо" Адам 
Хуска. Чисто по показателям именно он должен быть первым (3-й по %ОБ и 4-й 
по КН после двух бэкапов и Коновалова), но я сделал выбор в пользу двух 
других стражей ворот, так как считаю, что они сильнее влияют на результаты 
своих команд, да и сыграл Адам меньше них, а по его воротам в среднем 
бросают меньше, чем по воротам первых двух мест рейтинга. Тем не менее, в 
этом сезоне игра Хуски - одна из множества больших радостей в хоккейной 
жизни Нижнего Новгорода. После проигрыша конкуренции в сезоне 2022/23 в 
этом году словак очевидно переигрывает своего коллегу Кульбакова, имея в 
своем активе 94.5% отраженных, 7 побед в 11 играх и коэффициент 
надежности 1.56. Адам вытащил для "Торпедо" игру против "Ак Барса" и 
держал команду в игре против "Салавата", "Спартака" и "Локомотива". 
Откровенно провалил он только одну игру, когда банда Ларионова дома 
скрутилась "Сочи" 2:5, а Хуска был заменен уже в первом периоде. Стоит 
отметить, что у словацкого вратаря не было такой статистики даже в 
студенческом хоккее, в том числе поэтому его игра - настоящее открытие для 
всех фанатов КХЛ. При таких выступлениях Адам сможет прикрыть игровые 
проблемы "торпедовцев", когда это будет необходимо, чем может внести 
большой вклад во второй успешный сезон "профессора" в Нижнем Новгороде, а 
сам сможет рассчитывать на борьбу за статус (и приз) лучшего вратаря лиги. 
Главное сейчас - сохранить стабильность (а то что-то у самого "Торпедо" это на 
данный момент не совсем получается). 
2. Владислав Подъяпольский (Лада) 
Второе место в рейтинге достается основному вратарю тольяттинской "Лады" - 
Владиславу Подъяпольскому. Это был тяжелый выбор, ведь Влад на старте 
этого сезона поистине феноменален (не просто так ведь он лучший вратарь 
сентября по версии КХЛ). 93.8% отраженных бросков (5-й) и коэффициент 
надежности 1.89 (8-й) при наибольшем количестве проведенных матчей (16), ни 
одной замены по ходу игры, а главное - все это в составе одной из слабейших 
по набору игроков команд лиги, мягко сказать, впечатляют. Немало игр "Лада" 
взяла именно благодаря своему вратарю (Трактор, Магнитка, ЦСКА не дадут 
соврать), а неудачных игры было всего две, но именно они заставили меня 
поставить Влада вторым, а не первым: это, как и у Исаева, первая игра сезона 
с "Трактором" (где Владислав привез) и последняя на данный момент, 
сегодняшняя, - с "Нефтехимиком" (не взял пару вратарских шайб). Удваивает 
эффект шока его выступления в прошлом сезоне и на предсезонке за СКА: 
Владислав играл откровенно плохо, регулярно пускал "бабочки" и привозил, да 
и статистику имел ужасную. Впрочем, необходимо отметить, что сезон 2022/23 
не так сильно сбавил позиции Подъяпольского, так как он был скорее 
исключением из правил : до него в кармане вратаря три качественных сезона в 
статусе основного в Череповце, а до них - год (пусть и не особо удачный) в 
статусе основного вратаря в "Ак Барсе" и два солидных сезона в молодом 
возрасте в родном Новокузнецке. По такой разнице в уровне игры вратаря при 
выступлениях в топ-клубах (СКА и "Ак Барсе") и середняках/аутсайдерах 
соответственно напрашивается очевидный вывод - Подъяпольский показывает 
свою лучшую форму тогда, когда работы много, а ожидания невысокие. Это ни 
в коем случае не делает его слабым вратарем, и, более того, если Владислав 



 

 

проведет весь сезон так, как играет сейчас, он останется одним из главных 
претендентов на приз лучшему вратарю сезона.  
P. S. пока я дописывал статью, Подъяпольский официально стал 
представителем дивизиона Харламова на Матче Звезд 2024 года, что лишний 
раз подтверждает крутость Владислава в этом сезоне. 
1. Александр Самонов (Салават Юлаев) 
Золото нашего топа (хотя первая тройка и взаимозаменяема, все просто 
прекрасны ) я отдаю лучшему игроку сезона (на данный момент) в моем 
любимом "Салавате" - Александру Самонову. За исключением пары отдельно 
взятых шайб Самонов не провел ни одной провальной игры, ни в одной не 
отразил менее 90% отраженных бросков. Возможно, игр, где Саша прямо-таки в 
одиночку выцарапал очки для команды, кроме однозначно игры с "Торпедо", и 
не было, но без него уфимцы могли спокойно упустить пару побед и потерпеть 
разгромы вместо минимальных поражений в играх с "Магниткой" или "Авто". 
Самонов ни разу не подвел команду и в каждой игре демонстрирует 
феноменальные спокойствие и уверенность (которые, естественно, напрямую 
сказываются на всей остальной команде и придают ей куража и смелости). Он 
4-й в лиге по проценту отраженных бросков (94.2) и 5-й по коэффициенту 
надежности (1.69), болельщики с большим отрывом признали "Сэмми" лучшим 
игроком сентября в команде. Очень радует, что Самонов продолжил выступать 
на уровне своего последнего плей-офф (а точнее серии против ЦСКА в составе 
"Северстали"), так как на предсезонке такой уверенности в игре вратаря не 
было, и у уфимских болельщиков ненароком закрадывались опасения насчет 
нового вратаря. Именно благодаря такой игре Александра отдача Данила 
Аймурзина в Череповец не столь обидна для уфимских болельщиков, а сам 
Самонов идет в числе фаворитов на приз лучшему вратарю лиги.  
P. S. и вновь - пока я дописывал статью, Самонов официально был избран 
представителем дивизиона Чернышева на Матче Звезд 2024 года - абсолютно 
заслуженно и с большим отрывом. 
Бонус: Владимир Галкин (Автомобилист) и Артемий Плешков (СКА) 
Бонусом, а не в основном рейтинге, идут два статистически лучших вратаря 
КХЛ. Связано это, конечно, с тем, что оба молодых голкипера являются 
запасными в своей команде и провели всего по 7 игр, в связи с чем я не могу 
котировать их выше основных вратарей. Тем не менее, не сказать о Владимире 
и Артемие - грех. Галкин - лучший вратарь КХЛ по проценту отраженных 
бросков и коэффициенту надежности (95.9% и 1.22 соответственно), Плешков - 
второй по обоим показателям (94.7% и 1.44), но у него больше побед (5 против 
3) и сухих матчей (3 против 1). У первого, кажется, наконец получилось 
закрепиться в составе екатеринбуржской команды, и есть такое ощущение, что 
Галкин после бенефиса в прошлогоднем плей-офф ВХЛ не заметил перехода 
на уровень КХЛ. Наиболее впечатлили его выступления в его играх против 
"Сибири" (63/64 ОБ суммарно) и победе в серии буллитов со счетом 2:1 над 
"Магниткой". С такой игрокй Владимира вратарская бригада "Автомобилиста" 
выглядит одной из сильнейших во всей лиге. Артемий же воспользовался 
сполна шансов, выпавшим ему после травмы Маттссона. Плешков в честной 
борьбе переиграл Иванова, отправив своего коллегу во Владивосток, и даже 
после ухода Серебрякова не выпал из фавора Романа Борисовича: вчера он 
уверенно засушил бывший клуб нового сокомандника, "Адмирал". 20-летний 
вратарь с такой игрой является одним из главных претендентов на приз 
Черепанова, а Юхан Маттссон теперь, кажется, уже не нужен клубу с берегов 
Невы. Конечно, больше всего впечатляют три "сухаря" за семь игр (пусть и 
пострадали не самые мощные "Амур", "Сибирь" и "Адмирал", но за три этих 
игры Плешков отразил 90 бросков - как-никак впечатляет). Было у молодого 



 

 

вратаря две неудачных игры, причем подряд (после них как раз пришел 
Серебряков, и Артемий присел на лавку) - матчи 2 и 4 октября против "Сочи" и 
СКА. Тем не менее, для своего возраста играет он в целом очень 
высококлассно и уверенно, чем не позволяет сомневаться в своем большом 
будущем.  
Здесь же вскользь упомяну Илью Проскурякова. Пока опытнейший вратарь 
провел всего три игры, но во всех трех он внес крайне большой вклад в успех 
команды и стал лучшим вратарем прошедшей недели во всей лиге с 
феноменальными показателями : 3 победы, 97.4% ОБ, 1 сухарь и КН 0.67. Даже 
болельщики "Авангарда", по-моему, в шоке от такого удивительного 
возвращения Проскурякова в лигу, особенно учитывая, что его подписывали 
для "Омских Крыльев". Пока Илья, конечно, провел слишком мало игр (он и в 
"Тракторе" в том году выдал сильный отрезок, после чего сильно сдал), чтобы 
претендовать на включение в рейтинг, но и не упомянуть 35-летнего голкипера 
я не мог.  
Немного не дотянули до топ-10 следующие вратари: Алексей Колосов (при трех 
сухарях и хороших показателях молодой белорусский вратарь все еще 
нестабилен, в "сухих" играх по его воротам бросали не так много, в паре других 
игр он наоборот не выручил команду, ну а на матч звезд он прошел благодаря 
активности болельщиков минчан, все же объективно от "Тарасова" ехать 
должен Исаев), Артур Ахтямов (у казанца отличные цифры - по ним он в 
лидерах, и казанец приятно удивил, заменяя травмированных Билялова и 
Мифтахова, но действительно уверенно он выглядел только в матчах против 
дальневосточных команд, где и атака, откровенно говоря, не очень мощная) и 
Илья Коновалов (мощные показатели, особенно коэффициент надежности (3-й 
в лиге), но "Динамо" допускает по своим воротам откровенно мало бросков, а в 
рамке идет активная ротация, в том числе и по ходу игры - сам Коновалов один 
раз был заменен, а трижды выходил на замену Моторыгину или Волкову).  
Спасибо всем за прочтение! Надеюсь, вам было интересно, и я четко донес до 
вас свою аргументацию по расположению вратарей в рейтинге. Пишите в 
комментарии, как вам статья, в чем вы со мной согласны, а в чем - нет, и как бы 
выглядел ваш личный топ. Если статья понравилась, подписывайтесь на блог, 
ставьте плюсы и переходите на Дзен ( Бросок Пименова, там так же выйдет 
аналогичная статья) и в телеграм-канал ( Буллиты Козлова - там свежие 
новости хоккея, небольшие наблюдения и анонсы статей ).  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/driblingkartayeva/3196146.html 

К заголовкам сообщений 

Трансферы клубов 
 

"Торпедо" выменяло у "Адмирала" права на российского защитника 
"Вегаса" (Чемпионат.com, Москва, 17 октября 2023) 
"Торпедо" на официальном сайте объявило об обмене с "Адмиралом". 
Нижегородская команда получила права на российского защитника Даниила 
Мироманова. Нападающий Кирилл Максимов стал игроком "Адмирала". Кроме 
того, дальневосточный клуб получил денежную компенсацию. 
"Хоккейный клуб "Торпедо" благодарит за работу Кирилла Максимова и желает 
успехов в дальнейшей карьере!" - говорится в сообщении. 
Мироманов является воспитанником московских клубов "Созвездие" и "Русь". 
Хоккеист начинал свой путь в хоккее на позиции форварда. Мироманов 
тренировался в Детройте у Игоря Ларионова в возрасте 15 лет, и нынешний 
главный тренер "Торпедо", разглядев в нем оборонительные качества, перевел 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/driblingkartayeva/3196146.html


 

 

на позицию защитника. В раннем возрасте уехав в Северную Америку, хоккеист 
на протяжении нескольких сезонов выступал там в различных юниорских лигах. 
В 2019 году Даниил подписал контракт со СКА и провел сезон в ВХЛ в составе 
команды "СКА-Невы". Затем он был обменян в "Сочи". В КХЛ 26-летний игрок 
обороны провел 73 матча, набрав 29 (10+19) очков. 
В 2021 году хоккеист подписал контракт с клубом НХЛ "Вегас Голден Найтс", но, 
будучи незадрафтованным, мог начать сезон только в фарм-клубе "Хендерсон 
Силвер Найтс" из АХЛ. 24 октября 2021 года Мироманов дебютировал в НХЛ в 
матче с "Нью-Йорк Айлендерс". На сегодняшний день защитник провел в НХЛ 
25 матчей и набрал в них семь очков.  

https://www.championat.com/hockey/news-5282760-torpedo-vymenyal-u-admirala-
prava-na-rossijskogo-zaschitnika-vegasa.html 

Похожие сообщения (11): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 17 октября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 октября 2023 

• Sports.kz, Караганда, 17 октября 2023 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 17 октября 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 17 октября 2023 

• Р-Спорт, Москва, 17 октября 2023 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 17 октября 2023 

• Sports.ru, Москва, 17 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Болельщиков стало очень много, чувствуется поддержка, это добавляет 
эмоций". Вратарь "Снежных Барсов" Юргис Дубинскас - о новом опыте в 
МХЛ (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 17 октября 2023) 
Астанинская команда борется за зону плей-ин.  
19-летний Юргис Дубинскас проводит первый сезон в МХЛ. Он играет в 
"Снежных Барсах", которые вернулись в OLIMPBET чемпионат Молодежной 
хоккейной лиги после трехлетнего перерыва. Для всех игроков команды это 
новый опыт, но астанчане не собираются тратить время на раскачку и ведут 
борьбу за зону плей-ин. Дубинскас провел 18 матчей, он успел оформить 
первый "сухарь", а его команда после сложного старта идет на пятом месте 
"Серебряного" дивизиона Восточной конференции и отстает от первой тройки 
всего на два очка.  
В выпуске программы "Zoom МХЛ" Юргис Дубинскас рассказал Даниилу 
Колышеву о переходе команды из чемпионата Казахстана, целях "Снежных 
Барсов" и поддержке, которую команда получает в городе.  
- Как оценишь старт "Снежных Барсов" в МХЛ? Для вашего поколения это 
новый опыт.  
 - Старт был не особо хороший. Новая лига, новые эмоции. Но после 
нескольких матчей поговорили с парнями о том, что здесь играют такие же 
ребята, как и мы, ничего особенного нет. Потом начали втягиваться, тренеры 
объяснили, что ничего трудного нет, нужно просто выполнять установки и все.  
- Переживали перед стартом сезона?  
 - Переживания всегда были, потому что из одной лиги в другую переходить 
непросто. Мы играли со взрослыми, а здесь другой уровень. Раньше можно 
сказать, что где-то нас прощали, а здесь больше вывозят на характере, чем на 

https://www.championat.com/hockey/news-5282760-torpedo-vymenyal-u-admirala-prava-na-rossijskogo-zaschitnika-vegasa.html
https://www.championat.com/hockey/news-5282760-torpedo-vymenyal-u-admirala-prava-na-rossijskogo-zaschitnika-vegasa.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/torpedo-obmenyalo-kirilla-maksimova-v-admiral-2134515/
https://allhockey.ru/news/show/493224-Torpedo_obmenyalo_v_Admiral_Maksimova_na_Miromanova
https://www.sports.kz/news/hokkeista-kluba-nhl-obmenyali-na-eks-igroka-baryisa
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:1088242
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1964151_Torpedo_poluchilo_prava_na_zashhitnika_Vegasa_Miromanova_v_rezultate_obmena_s_Admiralom
https://rsport.ria.ru/20231017/khokkey-1903294669.html
https://www.khl.ru/news/2023/10/17/521342.html
https://www.sports.ru/hockey/1115558662-torpedo-vymenyal-prava-na-miromanova-u-admirala-otdav-maksimova-i-deng.html


 

 

опыте. Есть профессиональные игроки, которые могут показать класс, а так 
многое за счет характера, потому что молодые пацаны.  
- А если тебя брать как вратаря, заметил разницу между лигами?  
 - Хороший вопрос. Игроки постарше больше играют в пас и смотрят на 
моменты через опыт. А молодежь старается больше бросать, кружить в зоне. 
Из-за этого появляется азарт, потому что больше бросков, нужно быстро 
думать.  
- Пришлось что-то перестраивать в своей игре?  
 - В принципе нет, просто добавились более упорные тренировки и нужна 
большая концентрация внимания. В МХЛ все происходит очень быстро, и 
ситуация может поменяться в любую секунду.  
- У тебя получился хороший сентябрь, ты был признан лучшим игроком недели. 
Это удивило?  
 - Всегда радостно, когда твои старания не проходят зря, но это всего лишь 
неделя. Нужно также продолжать тренироваться и становится лучшим игроком 
месяца, года.  
- Ставили перед сезоном цель перейти в "Золотой" дивизион?  
 - Конечно, хочется поиграть с более опытными командами. Сыграть с "Чайкой" 
не два матча, а четыре, потому что, не в обиду другим командам, но уровень по 
любому отличается у всех. Хочется стремиться к лучшему.  
- Какая у "Снежных Барсов" задача-минимум?  
 - Минимальная задача - попасть в плей-ин. Нам говорят, что пока лучше в 
таблицу не смотреть, потому что только начало сезона и в ближайших матчах 
все может поменяться. Настраиваем свою игру, ищем нужные подходы, чтобы 
бороться с сильными соперниками.  
- В городе к вам изменилось отношение после возвращения в МХЛ?  
 - Если говорить о болельщиках, то их стало очень много. Не знаю, как так 
получилось, но, когда мы играли в чемпионате Казахстана, болельщиков было 
мало. Сейчас прямо чувствуется поддержка, кричат на трибунах, это очень 
приятно. Это очень добавляет эмоций и глаза начинают искриться.  

https://mhl.khl.ru/news/20080/1047691/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
ТОП-10 молодых игроков, оформивших покер и пента-трик в ЖХЛ 
(Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 17 октября 2023) 
В рейтинг попали три хоккеистки из "Торнадо", две из "Агидели" и Нижнего 
Новгорода.  
15 октября 20-летняя нападающий "Торпедо" Елизавета Шкалева оформила 
покер в ворота "7.62". Шкалева - тринадцатая хоккеиста, которой удалось 
забросить четыре шайбы в одном матче ЖХЛ. Игроков, оформивших пента-
трик, трое за всю историю Лиги. Официальный сайт ЖХЛ рассказывает о самых 
молодых игроках, которым удалось забросить четыре и более шайбы в одной 
игре.  
10. Валерия Павлова 
Четыре шайбы в 22 года, 10 месяцев и 25 дней  
Матч СКСО - "Бирюса", 21 февраля 2016  
В каждой встрече против СКСО в сезоне 2015/2016 нападающий "Бирюсы" 
отличалась голевыми достижениями: в первом матче против екатеринбургской 

https://mhl.khl.ru/news/20080/1047691/


 

 

команды Павлова оформила дубль, во втором - хет-трик, а в третьем - уже 
покер.  
9. Татьяна Шаталова 
Четыре шайбы в 22 года, 2 месяца и 8 дней  
Матч "Ледяные Крылья" - "Белые Медведицы", 25 октября 2021  
Шаталова вернулась в ЖХЛ в сезоне 2021/2022 после того, как провела два 
сезона в Америке. Четыре шайбы в матче против "Ледяных Крыльев" стали 
первыми голами нападающего "Белых Медведиц" после возвращения в 
Россию. Всего в той встрече челябинки забросили девять шайб, одержав 
крупную победу 9:1.  
8. Елизавета Шкалева 
Четыре шайбы в 20 лет, 11 месяцев и 23 дня  
Матч "Торпедо - "7.62", 15 октября 2023  
Больше половины шайб в матче против "7.62" пришлись на Шкалеву - в той 
встрече "Торпедо" одержало победу 6:0. Шкалева - первый игрок, оформивший 
покер в ЖХЛ в 2023 году. За сезон 2023/2024 нападающий "Торпедо" уже 
успела отметиться тремя дублями и двумя хет-триками. Меньше чем за 
половину сезона 2023/2024 хоккеистка побила свой снайперский рекорд в ЖХЛ 
- на ее счету уже 22 шайбы.  
Без своих партнеров по команде я бы никогда не смогла так забивать, надо 
отдать им должное. У нас все девочки до единой полностью выкладываются на 
площадке для достижения общего командного результата. Нельзя выделять 
меня одну, играет и побеждает вся команда. 
Елизавета Шкалева, нападающий "Торпедо" 
7. Елизавета Роднова 
Четыре шайбы в 19 лет, 3 месяца и 8 дней  
Матч "Агидель" - СКСО, 20 октября 2018  
В четырех из шести матчей сезона 2018/2019 "Агидель" забрасывала больше 
десяти шайб в ворота СКСО. В одной из таких игр Роднова открыла счет и 
оформила покер - встреча завершилась со счетом 11:1.  
6. Нина Пирогова  
Четыре шайбы в 19 лет, 2 месяца и 9 дней  
Матч СКСО - "Торнадо", 4 апреля 2018  
Пирогова - единственный защитник в этом рейтинге. Хоккеистка забросила 
четыре шайбы в сезоне 2017/2018 в матче против СКСО, в котором "Торнадо" 
разгромило соперниц со счетом 14:2.  
5. Дарья Белоглазова 
Четыре шайбы в 19 лет, 2 месяца и 1 день  
Матч "Динамо СПб" - СКСО, 19 ноября 2019  
Во встрече против СКСО Белоглазова забросила половину шайб своей 
команды: "Динамо СПб" одержало победу со счетом 8:3. Всего за сезон 
2019/2020 нападающий петербургского клуба забила восемь голов.  
4. Анна Шохина  
Четыре шайбы в 18 лет, 3 месяца и 22 дня  
Матч "Торнадо" - "Арктик-Университет", 15 октября 2015  
Четыре шайбы 19 лет, 4 месяца и 2 дня  
Матч "Торнадо" - СКСО, 25 октября 2016  
Четыре шайбы в 22 года, 7 месяцев и 28 дней  
Матч СК "Горный" - "Торнадо", 20 февраля 2020  
Шохина - единственная хоккеистка, три раза оформившая покер в ЖХЛ. Для 
того, чтобы впервые забросить четыре шайбы в одной игре Лиги, нападающему 
"Торнадо" понадобилось всего пять матчей - встреча с "Арктик-Университет" в 
сезоне 2015/2016 завершилась со счетом 8:5 в пользу дмитровчанок. Этот 



 

 

покер стал первым в истории ЖХЛ. Второй раз Шохина забросила четыре 
шайбы в матче против СКСО в сезоне 2016/2017, где команда из Дмитрова 
выиграла со счетом 10:2. В матче же против СК "Горный" в сезоне 2019/2020 
четырех шайб Шохиной не хватило для победы: встреча завершилась 
поражением "Торнадо" (5:6). Это единственный матч в истории ЖХЛ, в котором 
команда игрока, оформившего покер, проиграла.  
3. Алевтина Полунина  
Пять шайб в 18 лет, 7 месяцев  
Матч "Торнадо" - "Динамо СПб", 9 сентября 2015  
Пять шайб в 18 лет, 9 месяцев и 20 дней  
Матч СКСО - "Торнадо", 29 ноября 2015  
Четыре шайбы в 21 год, 8 месяцев и 3 дня  
Матч "Торнадо" - СК "Горный", 12 октября 2018  
Полунина - первый игрок в истории ЖХЛ, забросивший пять шайб. Также 
Полунина - обладательница уникального достижения: она единственная 
хоккеистка в истории Лиги, дважды оформившая пента-трик. В сезоне 
2015/2016 ей удалось сделать это с разницей в два с половиной месяца: 
сначала нападающий забросила пять шайб в матче против "Динамо СПб" (7:3), 
затем - в игре с СКСО (12:1). Также Полунина забрасывала четыре шайбы в 
ворота СК "Горный" (5:2), что делает ее единственной хоккеисткой, 
оформившей покер и пента-трик в ЖХЛ.  
2. Илона Маркова  
Пять шайб в 18 лет и 8 дней  
Матч "Бирюса" - "Агидель", 26 января 2021  
Маркова - одна из трех хоккеисток, забросивших пять шайб в одном матче ЖХЛ. 
Нападающий "Агидели" оформила пента-трик в ворота "Бирюсы", которая 
заняла четвертое место в регулярном чемпионате 2020/2021 и вышла в плей-
офф. Маркова стала первой хоккеисткой за пять лет, забросившей пять шайб в 
одной игре Лиги.  
Максимально кайфанула от игры нашего звена. Эти шайбы стали не 
результатом индивидуального мастерства - все через пасы. Это самое 
кайфовое! 
Илона Маркова, нападающий "Агидели" 
1. Ландыш Фаляхова 
Пять шайб в 17 лет, 5 месяцев и 22 дня  
Матч "Арктик-Университет" - СКИФ, 22 февраля 2016  
Фаляхова - самый молодой игрок, забросивший больше трех шайб в одной игре 
ЖХЛ. В сезоне 2015/2016 нападающий забила пять голов в ворота "Арктик-
Университет" за 27 минут и 33 секунды, что делает ее пента-трик самым 
быстрым в истории ЖХЛ.  

https://whl.khl.ru/news/20057/1046570/ 

К заголовкам сообщений 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Самсонов рассказал о перспективах российских новичков в клубах НХЛ 
(ТАСС, Москва, 17 октября 2023) 
Клубы Национальной хоккейной лиги (НХЛ) по-разному понимают то, как надо 
развивать игроков, в том числе и новичков из России. Такое мнение ТАСС 
высказал бронзовый призер Олимпийских игр, лучший новичок НХЛ сезона-
1997/98 году Сергей Самсонов.  

https://whl.khl.ru/news/20057/1046570/


 

 

"Каждая команда подходит к выбору игроков по-разному, и это зависит от того, 
как будут стараться развивать ребят. По-любому, кто-то останется на 5-10 игр, 
полгода, но я не думаю, что это что-то глобальное значит", - сказал Самсонов.  
"Однозначно, конкуренция в НХЛ очень высокая, команды собираются все лето. 
Есть определенное понятие, кто уже в составе и кто может побиться за место в 
составе. Иногда тренировочного лагеря не хватает, чтобы заработать доверие 
у тренера, поэтому его придется зарабатывать в Американской хоккейной лиге 
и ждать своего шанса", - подчеркнул он.  
Порядка 10 российских игроков подписали контракты новичков с клубами НХЛ в 
этом году, включая финалиста Кубка Гагарина последнего сезона Дмитрия 
Воронкова и форварда "Авангарда" Ивана Мирошниченко. Но никто из них пока 
не начал сезон в основном составе своих команд.  
Очередной сезон НХЛ начался 11 октября.  

https://tass.ru/sport/19035833 

К заголовкам сообщений 

Отец Тарасенко считает, что его сын должен иметь больше игрового 
времени в "Оттаве" (ТАСС, Москва, 17 октября 2023) 
Нападающий Владимир Тарасенко должен иметь больше игрового времени в 
клубе Национальной хоккейной лиги (НХЛ) "Оттава", чтобы раскрыться и 
приносить пользу команде. Такое мнение ТАСС высказал его отец, тренер 
"Сибири" Андрей Тарасенко.  
"Я считаю, что он должен играть больше. Сейчас уже смысла нет обсуждать его 
переход: он нашел свою команду, заключил контракт и готов отдавать ей все 
силы, - сказал Андрей Тарасенко. - Игроки тройки, в которой он выходит 
(Мэттью Джозеф и Ридли Грейг - прим. ТАСС), стали намного больше понимать 
друг друга. Тем более в последнем матче они забили два гола, у него гол и 
передача, поэтому потихоньку все восстанавливается и будет хорошо".  
"Задачи всегда у него максимальные - приносить пользу команде своими 
результативными действиями на льду. Я думаю, что от него этого ждут, и 
тренерский штаб должен доверять ему, чтобы он набирал очки. И чтобы 
приносил пользу команде, он должен играть много, он не должен сидеть на 
лавке", - добавил собеседник агентства.  
Тарасенко подписал годичный контракт с "Оттавой" в июле. В трех матчах 
текущего сезона 31-летний форвард набрал по системе "гол+пас" 4 очка (1+3). 
В среднем на льду Тарасенко проводит около 13,5 минут за игру.  
В течение 10 лет Тарасенко выступал за "Сент-Луис", в составе которого в 2019 
году стал обладателем Кубка Стэнли. В период с 2018 по 2020 год форвард 
перенес три операции на левом плече. "После операций его игра никак не 
изменилась. Мастерство никуда не денешь, а в плане психологии тут больше 
положительных моментов", - сказал Тарасенко.  

https://tass.ru/sport/19035557 

К заголовкам сообщений 

"В "Оттаве" Володя будет играть столько, сколько положено лидеру" 
(Известия (iz.ru), Москва, 18 октября 2023) 
Тренер ХК "Сибирь" Андрей Тарасенко - о первых матчах за новую команду 
своего сына, звезды НХЛ Владимира Тарасенко, его адаптации в Канаде и 
дальнейших перспективах  
Одной из главных интриг стартовавшего на прошлой неделе сезона НХЛ 
считается игра российского нападающего Владимира Тарасенко. По ходу 

https://tass.ru/sport/19035833
https://tass.ru/sport/19035557


 

 

прошлого чемпионата он покинул "Сент-Луис Блюз", за который выступал без 
малого десять лет, выиграв с ним в 2019 году Кубок Стэнли. Конец прошлого 
сезона 31-летний хоккеист провел в "Нью-Йорк Рейнджерс", после чего, будучи 
без контракта, искал наиболее выгодные варианты в лиге. В итоге заключил 
однолетнее соглашение с одним из аутсайдеров НХЛ последних лет "Оттавой 
Сенаторз". 
Тарасенко уже сыграл за "Оттаву" три официальных матча в новом сезоне - в 
выездной игре с "Каролиной Харрикейнз" (3:5) он не набрал ни одного очка, а в 
двух победных домашних встречах сначала отметился двумя голевыми 
передачами с "Филадельфией Флайерз" (5:2) и голом и передачей с "Тампой-
Бэй Лайтнинг" (5:2). 
В интервью "Известиям" отец Владимира, один из сильнейших нападающих 
России 1990-х годов, самый ценный игрок сезона-1996/97, а ныне ассистент 
главного тренера выступающей в КХЛ "Сибири" Андрей Тарасенко оценил 
первые матчи Владимира за новый клуб и его перспективы в этом сезоне. 
 - Как вам игра Владимира в первых матчах сезона?  
 - Стартовую игру с "Каролиной" я не видел. Две следующие посмотрел. Он 
привыкает - три матча понадобилось на это. В принципе хорошо, что во второй 
встрече Володя отдал две голевые передачи в большинстве. Но очень мало 
играл "пять на пять". 11,5 минут - это мало. Понятно, что ты в этой ситуации не 
в игре. И это выглядело печально. А в третьем матче Володя играл намного 
больше - почти 16 минут, хорошо двигался. Видно, что уже немножко 
адаптировался. С партнерами по атакующей тройке стали понимать друг друга. 
Естественно, то, что он еще забил гол, - это придает сил и эмоций. Плюс пас 
голевой сделал. Да, там был рикошет, но Володя до этого перехватил шайбу - 
сделал работу, в результате которой забили гол. Думаю, теперь у него 
настроение будет получше. Сам он говорит, что постепенно привыкает. Все-
таки другая страна, семья долгое время жила в Америке, а Володя теперь в 
Канаде. Он семейный человек. 
 - Жена и дети не сразу переехали за ним в Оттаву?  
 - Они и сейчас не переехали. Только на некоторое время на детские каникулы 
приезжали, но на постоянной основе пока в силу обстоятельств не могут это 
сделать. Потом, конечно, окончательно переедут. Но пока надо ждать, когда 
они будут постоянно рядом с Володей. Плюс ему, разумеется, нужно доверие 
тренера. В команде его хорошо приняли все ребята, доброжелательно. 
Помогают ему адаптироваться, особенно когда в начале были житейские 
моменты в ходе exhibition games (выставочные матчи) перед стартом сезона. В 
общем, привыкает Владимир. 
Надо еще учитывать, что стиль игры в "Оттаве" другой, нежели в "Сент-Луисе" и 
"Нью-Йорк Рейнджерс". Надо немножко привыкнуть. Потому что и требования 
тренерские другие, и вообще менять команду всегда непросто. Посмотрим еще, 
как "Оттава" будет дальше играть, в каком стиле. У нее была одна выездная 
игра на старте, потом две домашние и сейчас еще будут три дома. Потом надо 
будет посмотреть, насколько их игра будет отличаться, когда поедут в первую 
выездную серию. 
 - Изначально вы как отнеслись к идее с небольшим однолетним контрактом в 
не самом сильном клубе? Агент Владимира Алексей Дементьев объясняет это 
так: проявив себя в коллективе, где он будет одной из главных звезд, Тарасенко 
следующим летом добьется более крупного контракта в клубе с чемпионскими 
амбициями.  
 - Ну все правильно. Такая перспектива просматривается. Володя - лидер. Он 
может и забить, и отдать передачу. Вы же знаете, что по статистике у него в 
карьере примерно одинаковое количество заброшенных шайб и сделанных 



 

 

голевых передач. Поэтому думаю, что такой разносторонний игрок в любой 
команде будет нужен. И "Оттаве" он был нужен - клуб долго ждал ответа 
Владимира на приглашение. Думаю, все будет нормально в смысле доверия 
тренера. Он будет получать игровое время и в большинстве, и при игре "пять 
на пять". И будет играть столько, сколько должен играть лидер. 
 - Как вам его звено с Ридли Грейгом и Матье Жозефом?  
 - Повторюсь, они с каждой игрой начинают все больше и больше понимать друг 
друга. Надеюсь, дальше не будет какой-то перетасовки звеньев, хотя у Володи 
достаточно опыта и мастерства, чтобы с любыми партнерами найти общий 
язык. 
 - Владимира больше не беспокоят проблемы с плечом, из-за операции на 
котором он немало пропустил в последние сезоны в "Сент-Луисе"?  
 - Давайте не будем об этом говорить. Все нормально у него уже давно. Эта 
тема постоянно муссировалась в прессе. В результате даже самому Володе 
пришлось написать тогда, что у него все хорошо с плечом. Тьфу-тьфу-тьфу, 
надеемся, что все будет в порядке и дальше. Он уже давно мог и может играть 
по полной программе - и в "Сент-Луисе", и в "Рейнджерс". Володя не бережется. 
Играет, как и играл.  

https://iz.ru/1591102/aleksei-fomin/v-ottave-volodia-budet-igrat-stolko-skolko-
polozheno-lideru 

К заголовкам сообщений 

"Не все объективно относятся к ребятам с российскими паспортами". 
Плющев - об игровом времени Тарасенко в "Оттаве" (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 17 октября 2023) 
Бывший главный тренер сборной России по хоккею Владимир Плющев, 
комментируя "Матч ТВ" низкое игровое время форварда Владимира Тарасенко 
в "Оттаве Сенаторз", сказал, что сейчас не все объективно относятся к 
спортсменам с российскими паспортами. 
В текущем регулярном чемпионате НХЛ Тарасенко провел за "Оттаву" три 
матча, в которых набрал 4 (1+3) очка при среднем игровом времени 13:28. В 
прошлом сезоне в 38 встречах за "Сент-Луис" он в среднем проводил на 
площадке 17:31, в 31 матче за "Рейнджерс" - 15:55. Летом Тарасенко подписал 
однолетний контракт с "Оттавой". 
 - Володька - характерный парень. Но там могут быть вопросы совершенно 
иного плана. Не все объективно относятся к ребятам с российскими 
паспортами. Возможно, Тарасенко попал в ту команду, где тренерский штаб не 
очень рад его видеть по каким-то причинам. Если человек стабильно набирает 
очки, а его держат "в засаде", наверное, причины не игровые. 
Тарасенко скоро исполнится 32 года, это не критичный возраст. Будем 
надеяться, что все пройдет. Мало ли какие причины могут быть, судить сложно. 
Володька же у меня тоже начинал в молодежной сборной с третьего-четвертого 
звена, но после турнира Глинки я его перевел в первое. За те моменты, 
которые я ему давал на льду, он все доказал. У него было достаточно времени, 
по молодежи ребята почти всегда играют поровну. Тарасенко просто себя 
проявил и закрепился в первой тройке. Он не кисейная барышня, не опустит 
руки и не станет обижаться на весь мир, - сказал Плющев "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1964238_Ne_vse_objektivno_otnosatsa_k
_rebatam_s_rossijskimi_pasportami_Plushhev__ob_igrovom_vremeni_Tarasenko_v
_Ottave 

К заголовкам сообщений 
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Малкин может легко войти в топ-3 лучших бомбардиров НХЛ по итогам 
сезона, считает Величкин (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 17 октября 2023) 
Малкин может легко войти в топ-3 лучших бомбардиров НХЛ по итогам сезона, 
считает Величкин  
Российский нападающий " Питтсбург Пингвинз " Евгений Малкин может стать 
одним из лучших бомбардиров текущего сезона Национальной хоккейной лиги 
(НХЛ), считает бывший вице-президент магнитогорского "Металлурга" Геннадий 
Величкин. 
В трех играх за "пингвинов" 37-летний россиянин набрал 6 (2+4) очков и был 
признан третьей звездой стартовой недели НХЛ. 
 - Я ждал такого старта от Малкина. Несколько лет подряд он очень тяжело 
залечивал травмы, потом тяжелое восстановление. У него талант от Бога и 
невероятное мастерство. Его самодисциплина должна была перебороть все 
неудачи. 
Может ли Малкин побороться за лучшего бомбардира регулярки в новом 
сезоне? Я не могу сказать по-другому, конечно, да (смеется). Хочется, чтобы 
избежал травм, и все у него получится. Он может легко зайти в топ-3 лучших 
бомбардиров НХЛ. 
Опередит ли его Овечкин? (смеется). Их нельзя сравнивать. Нельзя сравнивать 
легковой автомобиль и трактор. Для посева лучше трактор, а для езды - 
машина. Кто из них машина? Это несравнимые ребята. Один скрипач, другой - 
пианист. Невозможно сравнить, кто лучше на скрипке играет или на рояле, вот 
так и у них. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1964108_Malkin_mozhet_legko_vojti_v_to
p3_luchshih_bombardirov_NKhL_po_itogam_sezona_schitajet_Velichkin 

Похожие сообщения (1): 

• News.sportbox.ru, Москва, 17 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Каменский - о старте сезона Овечкина: "Не стоит торопиться с выводами!" 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 17 октября 2023) 
Вице-президент КХЛ Валерий Каменский в комментарии для "СЭ" высказался 
об игре нападающего "Вашингтона" Александра Овечкина на старте сезона-
2023/24 в НХЛ. 
В матче против "Калгари" (4:3 Б) 38-летний хоккеист провел 18-ю игру в карьере 
без бросков в створ в регулярных чемпионатах НХЛ. Овечкин не нанес ни 
одного броска в створ впервые с ноября 2021 года. 
"У них сезон только начался. Старты бывают разные. Сейчас только начало 
сезона. Не стоит торопиться с выводами! Он уже все всем доказал. Все будет 
нормально", - сказал Каменский "СЭ". 
Овечкин принял участие в 2 матчах "Вашингтона" в сезоне-2023/24 и не 
отличился результативными действиями. 
"Вашингтон" проведет следующую игру 19 октября против "Оттавы".  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/kamenskiy-vyskazalsya-ob-igre-
ovechkina-na-starte-sezona-v-nhl-2134485/ 

К заголовкам сообщений 

Экс-игрок ЦСКА и обладатель Кубка Гагарина прокомментировал слабую 
игру Овечкина на старте сезона (Советский спорт, Москва, 17 октября 
2023) 
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Лемтюгов отметил, что у Александра будет еще много шансов побить рекорд 
Уэйна Гретцки.  
Бывший хоккеист ЦСКА, обладатель Кубка Гагарина и тренер мытищинского 
"Атланта" Николай Лемтюгов прокомментировал корреспонденту "Советского 
спорта" слабую игру Александра Овечкина в стартовых матчах НХЛ.  
Капитан "Вашингтона" не набрал ни одного очка за первые две стартовые игры 
сезона, а в матче с "Калгари" он не смог нанести ни одного точного броска в 
створ ворот - такое с ним случилось впервые с ноября 2021 года.  
"Спады всегда есть, что у возрастного, что у молодого хоккеиста. Я не думаю, 
что Александр как-то беспокоится по этому поводу. Идет давление извне от 
вас. Я не думаю, что у Александра есть проблемы. Если хоккеист востребован, 
то этим нужно пользоваться. Сейчас небольшой спад, но сезон только начался, 
играть еще много. Побить рекорд Гретцки будет еще много шансов. Не вижу в 
этом никаких проблем, и раздувать из этого скандал - такое себе", - сказал 
Лемтюгов. 

https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:1088253 

К заголовкам сообщений 

"Овечкин в хорошей форме. Плохая результативность в первых матчах 
НХЛ ни о чем не говорит" - Щитов (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 17 
октября 2023) 
Бывший защитник клубов КХЛ Никита Щитов заявил "Матч ТВ", что отсутствие 
набранных очков у российского форварда " Вашингтон Кэпиталз " Александра 
Овечкина на старте сезона НХЛ ни о чем не говорит. 
Овечкин, занимающий второе место в списке лучших снайперов за всю историю 
НХЛ, в двух первых матчах регулярного чемпионата не отметился 
результативными действиями. В игре против "Калгари Флэймз" 38-летний 
россиянин не нанес ни одного броска в створ ворот соперника. 
 - Это ни о чем не говорит. Где-то не попал в ворота, значит, будет злее, и в 
следующей игре придет результат. Он в хорошей форме, возраст здесь совсем 
ни при чем. Бывают такие матчи, это хоккей. Все в лиге знают, как играет 
Овечкин, пытаются перекрыть, но не всегда получается. Против него играл 
Никита Задоров - габаритный хоккеист, не хочет лишний раз пропустить. В игре 
против Овечкина максимальная концентрация, вратари знают это, - сказал 
Щитов "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1964168_Ovechkin_v_khoroshej_forme_P
lohaja_rezultativnost_v_pervyh_matchah_NKhL_ni_o_chem_ne_govorit__Shhitov 

К заголовкам сообщений 

Эффектная драка молодого русского таланта. В Америке в Костине видят 
только жесткого игрока низших звеньев (Sport24.ru, Москва, 17 октября 
2023) 
Ограниченная роль 24-летнего таланта.  
В межсезонье был одним из тех россиян, кто мог вернуться из Северной 
Америки в Россию. В услугах 24-летнего нападающего был очень 
заинтересован "Авангард", с которым Костин выиграл Кубок Гагарина в 2021 
году и где выдал один из лучших отрезков в своей карьере. Дела хоккеиста в 
"Эдмонтоне" шли не слишком удачно - он не сработался с главным тренером 
Джеем Вудкрофтом, да и у "Ойлерз" под потолком было мало денег, чтобы 
продлить контракт с Климом. В начале лета переговоры между сторонами шли 
медленно, стороны были далеки от консенсуса, но 1 июля, в день открытия 

https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:1088253
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1964168_Ovechkin_v_khoroshej_forme_Plohaja_rezultativnost_v_pervyh_matchah_NKhL_ni_o_chem_ne_govorit__Shhitov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1964168_Ovechkin_v_khoroshej_forme_Plohaja_rezultativnost_v_pervyh_matchah_NKhL_ni_o_chem_ne_govorit__Shhitov


 

 

рынка свободных агентов, права на Костина были обменены в "Детройт". 
Вопрос с возвращением в КХЛ отложился - игрок подписал контракт с новым 
клубом на два года с зарплатой в $2 млн. Сделал ли он все правильно для 
своей карьеры?  
В первых трех матчах регулярного чемпионата Костину не удалось набрать 
очки. "Ред Уингз" стартовали бодро: с двух побед в трех встречах, команда 
много забивает (13 голов), смотрится по игре здорово. Главный тренер Дерек 
Лалонд пока не балует русского новичка игровым временем. В трех матчах он 
получил соответственно 7.25, 5.41 и 8.30 минут игрового времени. Клим 
выходит в четвертом звене на фланге слева, время в неравных составах не 
получает. Его роль по сравнению с тем, какой была в "Эдмонтоне", практически 
не поменялась, что наверняка расстраивает хоккеиста. Команду он менял явно 
не для этого. Да и сам клуб из Мичигана был заинтересован в россиянине - 
неужели видели его только в роли чеккера в четвертой тройке?  
Костин - не только форвард с атакующим потенциалом и креативным 
мышлением, но и игрок, который отлично может постаять за себя и партнеров. 
Это он показывал в "Сент-Луисе", "Авангарде", "Эдмонтоне" и теперь в 
"Детройте". В победном матче с "Коламбусом" (4:0) Клим отметился эффектной 
дракой. В третьем периоде россиянин провел силовой прием против Коула 
Силлинджера, что не понравилось его партнеру Эрику Гудбрэнсону, с которым 
Костин и подрался. Бой длился около минуты, в итоге судьи разняли 
соперником и выписали обоим по пять минут штрафа.  
Болельщики пришли в восторг от поединка и выразили респект обоим игрокам. 
Костин, несмотря на не самое медийное поведение, любимец фанатов 
благодаря своей самоотверженной игре. Он никогда не жалеет себя, всегда 
лезет в силовую борьбу и в нужный момент скинет перчатки. За это его 
уважают партнеры и чтят тренеры. Вот что сказал после игры Дерек Лалонд:  
"У нас давно не было такого игрока, его хит и драка - это круто. Во-первых, что 
он так играет, мне нравится, когда он действует жестко. Во-вторых, что он смог 
защитить себя. Это важно не только в сегодняшнем матче, но и в дальнейшем. 
Новички вообще молодцы, все вносят свою лепту. Пока мы сыграли только три 
матча, но это идет еще со сборов".  
Все это дает основания полагать, что Костин, даже с если не начнет набирать 
очки, сохранит место в основе. Только есть риск, что 24-летний хоккеист таким 
образом окончательно закрепится в роли форварда оборонительного плана и 
не сможет развивать свои атакующие навыки. Иван Барбашев в "Сент-Луисе" 
тоже начинал с четвертого звена и звания короля меньшинства, однако сумел 
развиваться до игрока первых двух звеньев команды-чемпиона. Костин на 
молодежном уровне тоже показывал впечатляющий хоккей. И, кажется, только 
роли чеккера в НХЛ ему будет мало.  

https://sport24.ru/hockey/article-effektnaya-draka-molodogo-russkogo-talanta-v-
amerike-v-kostine-vidyat-tolko-zhestkogo-igroka-nizshikh-zvenyev 

К заголовкам сообщений 

Не вернулся в Россию из Америки, получил смешные деньги, наконец-то 
забил в НХЛ! Замула шел к этому 3 года (Sport24.ru, Москва, 18 октября 
2023) 
Вернулся из запаса и доказал! 
"Филадельфия Флайерз" прямо сейчас могла бы быть одной из самых русских 
команд Национальной хоккейной команды. Не сложилось. Защитника Ивана 
Проворова обменяли в "Коламбус". Вратарь Иван Федотов после службы в 
армии остался в ЦСКА. Вундеркинд Матвей Мичков, которого летчики этим 
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летом забрали на драфте под 7-м номером, связан контрактными 
обязательствами с питерским СКА.  
В итоге единственным россиянином в составе клуба из штата Пенсильвания на 
сезон-23/24 остался Егор Замула . Этот оборонец на молодежном чемпионате 
мира-2020 запомнился яркой игрой и не менее ярким общением с 
журналистами, но в НХЛ дела у него складывались не так весело. За три года 
он сыграл в основе "Филадельфии" 26 матчей и набрал 4 очка - все за 
результативные передачи.  
Казалось, уже этим летом Егор может вернуться в Россию, но он решил 
продолжить штурмовать сильнейшую лигу Северной Америке и еще в мае 
подписал максимально скромный годовой контракт на $775 000, зато это 
соглашение было односторонним - ссылка в АХЛ Замуле не грозила. Впрочем, 
это не помешало тренерскому штабу "Флайерз" странно повести себя уже на 
самом старте регулярки.  
"Летчики" открывали сезон выездным матчем с "Коламбусом", победили со 
счетом 4:2, а Замула выглядел весьма достойно, если не сказать чего-то 
большего. Отдал голевой ассист, заработал показатель полезности "+2". Что 
случилось дальше? Правильно - ссылка в запас, матч с "Оттавой" Егор 
пропустил, а "Филадельфия" получила в нем 2:5.  
К счастью, отсидка россиянина оказалась недолго, после провала команды в 
Канаде его вернули в состав, а защитник тут же доказал, что и не должен был 
оттуда вылетать. Уже на 2-й минуте первой домашней игры сезона против 
"Ванкувера" он точно бросил с дальней дистанции, оформив свою первую 
шайбу в НХЛ. Отличный ответ Джону Торторелле и его тренерскому штабу.  
 ВИДЕО  
Под занавес первого периода у "Филадельфии" забил Шон Кутюрье - весь 
прошлый сезон он пропустил из-за травмы, а на лед "Уэллс Фарго Центра" не 
выходил с декабря 2021 года. Сегодня канадец вернулся, чтобы выдать 
гениальный номер!  
 ВИДЕО  
Ну а Замула сделал весомую заявку, чтобы избежать очередной ссылки на 
трибуну. При нем команда только побеждает, мало пропускает, а сам Егор 
исправно набирает очки. Так и про возвращение на родину можно забыть, а 
попробовать дождаться в Пенсильвании Матвея Мичкова.  

https://sport24.ru/hockey/article-587831-ne-vernulsya-v-rossiyu-iz-ameriki-poluchil-
smeshnyye-dengi-nakonets-to-zabil-v-nkhl-zamula-shel-k-etomu-3-goda 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

В Орехово-Зуеве до конца года планируют открыть Ледовый дворец 
(РИАМО (riamo.ru), Красногорск, 17 октября 2023) 
В рамках народной программы в Орехово-Зуеве до конца текущего года должен 
открыться Ледовый дворец "Звездный". Об этом сообщил депутат 
Государственной Думы, секретарь местного отделения партии "Единая Россия" 
Геннадий Панин после посещения строящегося дворца. 
В рамках народной программы партии "Единая Россия" и федерального 
проекта "Детский спорт" на завершающей стадии идут работы по внутренней 
отделке помещений. В ближайшее время на объекте начнется проверка систем 
заливки льда. 
В ходе рабочего визита Геннадий Панин проверил темпы строительства. Также 
на площадке комплекса вместе с мастером спорта международного класса, 
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советским и казахстанским хоккеистом, защитником, игроком сборной 
Казахстана по хоккею, участником Олимпийских игр 1998 в Нагано Владимиром 
Антипиным был рассмотрен вопрос открытия в "Звездном" спортшколы по 
хоккею. 
"Мы ставим перед собой задачу не просто построить и открыть здание, а 
наполнить его жизнью. Открыть комплекс планируем до конца года", - сказал 
Панин. 
Партийный проект "Детский спорт" направлен на сохранение здоровья детей и 
формирование культуры здорового образа жизни у подрастающего поколения.  

https://riamo.ru/article/680045/v-orehovo-zueve-do-kontsa-goda-planiruyut-otkryt-
ledovyj-dvorets 

К заголовкам сообщений 
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